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Newsletter settimanale di Avvertenze http://avvertenze.aduc.it
Notizie, riflessioni e guide pratiche per il consumatore: per conoscere ed aver coscienza dei propri 
diritti, per combattere le arroganze di ogni tipo.

NON DARE PER SCONTATA LA NOSTRA ESISTENZA!
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In questo numero:
- Notizie.
http://avvertenze.aduc.it/notizia/

- La scheda.
21-06-2011 14:19 IL CODICE DEL TURISMO: regole e novita'
http://sosonline.aduc.it/scheda/codice+turismo+regole+novita_19209.php

- MediCare?
20-06-2011 20:01 Nuovi mondi media:Internet accresce liberta’ e autonomia. La “piazza” delle idee, Teatro e 
Internet. Un plauso alla Chiesa Romana
http://avvertenze.aduc.it/medicare/nuovi+mondi+media+internet+accresce+liberta_19212.php

- Osservatorio Legale.
17-06-2011 15:50 RSA. L’effetto domino del Consiglio di Stato: nuova pronuncia del TAR Veneto
http://avvertenze.aduc.it/osservatorio/rsa+effetto+domino+consiglio+stato+nuova+pronuncia_19196.php

- Vignetta
20-06-2011 07:58 Occhio all'anisakis
http://www.aduc.it/vignetta/occhio+all+anisakis_19199.php

- Giannino
20-06-2011 13:28 Salmonella versus escherichia
http://www.aduc.it/giannino/salmonella+versus+escherichia_19203.php

- Comunicati
15-06-2011 12:00 Fisco. Ridurre le aliquote? Caro ministro, lo avevi detto nel 1994!
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/fisco+ridurre+aliquote+caro+ministro+avevi+detto_19187.php
16-06-2011 11:54 Fisco e i costi della politica. 300 milioni, nostri, buttati al vento
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/fisco+costi+della+politica+300+milioni+nostri_19188.php
16-06-2011 13:27 Acqua senza privati. Prime prove di azione pubblica... un disastro!
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/acqua+senza+privati+prime+prove+azione+pubblica_19190.php
16-06-2011 13:46 Disservizi Poste. Online modulo per richiesta danni
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/disservizi+poste+online+modulo+richiesta+danni_19192.php
16-06-2011 18:11 Pillola 5 giorni dopo. Le decisioni buffalmacche del ministero
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/pillola+giorni+dopo+decisioni+buffalmacche_19193.php
17-06-2011 10:00 Pesce crudo e anisakis. Attenzione alle infestazioni
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/pesce+crudo+anisakis+attenzione+alle+infestazioni_19195.php
18-06-2011 11:22 Italia-programmi.net. Aduc denuncia ad Antitrust per pratica commerciale scorretta ed 
ingannevole
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/italia+programmi+net+aduc+denuncia+antitrust_19197.php
18-06-2011 14:35 Italia-programmi.net. I consigli di Aduc per i consumatori
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/italia+programmi+net+consigli+aduc+consumatori_19198.php
20-06-2011 08:18 Easydownload: nuovo procedimento dell’Antitrust
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http://avvertenze.aduc.it/comunicato/easydownload+nuovo+procedimento+dell+antitrust_19200.php
20-06-2011 11:43 Sicurezza alimentare. Come puo' tutelarsi il consumatore?
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/sicurezza+alimentare+come+puo+tutelarsi+consumatore_19201.php
21-06-2011 10:35 Farmaci. L'Afssaps sospende il Nizoral, un antifungino
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/farmaci+afssaps+sospende+nizoral+antifungino_19205.php
21-06-2011 12:36 Relazione Antitrust. Una chimera, e i gestori se ne fregano grazie anche alle regole
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/relazione+antitrust+chimera+gestori+se+ne+fregano_19207.php
21-06-2011 14:20 Codice del turismo. Da oggi in vigore con una 'curiosita'': il consumatore e' marginale e 
penalizzato sul diritto di recesso!! Scheda pratica dell'Aduc
http://avvertenze.aduc.it/comunicato/codice+turismo+oggi+vigore+curiosita+consumatore_19210.php

- Articoli
15-06-2011 10:37 Immigrato, vuoi un appuntamento presso il Consolato? Torna fra 7 anni. Condannata 
l’amministrazione lumaca
http://avvertenze.aduc.it/articolo/immigrato+vuoi+appuntamento+presso+consolato+torna_19184.php
15-06-2011 11:07 La salute nei Paesi industrializzati: sempre meno infarti
http://avvertenze.aduc.it/articolo/salute+nei+paesi+industrializzati+sempre+meno_19185.php
15-06-2011 11:14 Evasione fiscale e aziende straniere: la stabile organizzazione dell'impresa. Studio
http://avvertenze.aduc.it/articolo/evasione+fiscale+aziende+straniere+stabile_19186.php
17-06-2011 09:13 La Germania si attrezza contro gli attacchi informatici
http://avvertenze.aduc.it/articolo/germania+si+attrezza+contro+attacchi+informatici_19194.php
21-06-2011 15:46 Conti deposito - nuovo aggiornamento
http://avvertenze.aduc.it/articolo/conti+deposito+nuovo+aggiornamento_19206.php

- Notizie
15-06-2011 07:52 FRANCIA/L'Assemblea respinge il matrimonio tra omosessuali
http://avvertenze.aduc.it/notizia/assemblea+respinge+matrimonio+omosessuali_123201.php
15-06-2011 11:26 MESSICO/Narcoguerra. Ostaggi come gladiatori
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+ostaggi+come+gladiatori_123202.php
15-06-2011 11:30 SVIZZERA/Staminali adipose. Prima banca svizzera
http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+adipose+prima+banca+svizzera_123203.php
15-06-2011 11:44 USA/Creme solari. FDA: solo quelle con protezione +15 riducono rischio cancro pelle
http://avvertenze.aduc.it/notizia/creme+solari+fda+solo+quelle+protezione+15+riducono_123204.php
15-06-2011 12:12 ITALIA/Vaccino Hiv. Parte la sperimentazione
http://avvertenze.aduc.it/notizia/vaccino+hiv+parte+sperimentazione_123205.php
15-06-2011 13:15 ITALIA/Arrestato maresciallo CC che spacciava droga
http://avvertenze.aduc.it/notizia/arrestato+maresciallo+cc+che+spacciava+droga_123206.php
15-06-2011 13:26 ITALIA/Tossicodipendenza. Giovanardi: no a tagli della Sanita'
http://avvertenze.aduc.it/notizia/tossicodipendenza+giovanardi+no+tagli+della+sanita_123207.php
15-06-2011 13:37 ITALIA/Test da strada per stupefacenti. Giovanardi e tossicologi al lavoro
http://avvertenze.aduc.it/notizia/test+strada+stupefacenti+giovanardi+tossicologi+al_123208.php
15-06-2011 13:40 ITALIA/Insalate prelavate e confezionate. Consumi in dieci anni +376%
http://avvertenze.aduc.it/notizia/insalate+prelavate+confezionate+consumi+dieci+anni_123209.php
15-06-2011 13:43 ITALIA/Acqua. Geologi: spreco e' mancato guadagno di 3 miliardi all'anno
http://avvertenze.aduc.it/notizia/acqua+geologi+spreco+mancato+guadagno+miliardi+all_123210.php
15-06-2011 14:06 ITALIA/Coda alle Poste. Pur di non farla, italiani disposti a pagare. Indagine
http://avvertenze.aduc.it/notizia/coda+alle+poste+pur+non+farla+italiani+disposti_123211.php
15-06-2011 14:13 ITALIA/Quanto inquina un matrimonio? Tanto
http://avvertenze.aduc.it/notizia/quanto+inquina+matrimonio+tanto_123212.php
15-06-2011 14:18 USA/Due ore di tv al giorno aumentano rischio malattie e morte. Studio
http://avvertenze.aduc.it/notizia/due+ore+tv+al+giorno+aumentano+rischio+malattie_123213.php
15-06-2011 15:50 FRANCIA/Allerta contro le credenze apocalittiche della New Age
http://avvertenze.aduc.it/notizia/allerta+contro+credenze+apocalittiche+della+new+age_123214.php
15-06-2011 19:55 ITALIA/Spinelli. Dpa: fumati dal 22% dei 15-19enni
http://avvertenze.aduc.it/notizia/spinelli+dpa+fumati+dal+22+dei+15+19enni_123215.php
15-06-2011 19:58 ITALIA/Cannabis stressata e' piu' potente
http://avvertenze.aduc.it/notizia/cannabis+stressata+piu+potente_123216.php
15-06-2011 20:03 ITALIA/Test antidroghe a poliziotti. Sindacati contro, Giovanardi sorpreso
http://avvertenze.aduc.it/notizia/test+antidroghe+poliziotti+sindacati+contro_123217.php
15-06-2011 20:10 FRANCIA/Legalizzazione cannabis. Iniziative dei socialisti
http://avvertenze.aduc.it/notizia/legalizzazione+cannabis+iniziative+dei+socialisti_123218.php
15-06-2011 20:14 MESSICO/Narcoguerra. Corpi fatti a pezzi della scorta del Governatore dello Stato di 
Nuevo Leon
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http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+corpi+fatti+pezzi+della+scorta_123219.php
15-06-2011 20:22 VATICANO/Staminali e Chiesa romana. Verso il convegno di novembre
http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+chiesa+romana+verso+convegno+novembre_123221.php
15-06-2011 20:30 USA/Vescovi: si' cure palliative, no morte assistita
http://avvertenze.aduc.it/notizia/vescovi+si+cure+palliative+no+morte+assistita_123222.php
15-06-2011 20:35 ITALIA/Pillola 5 giorni dopo: primo si' Css. Radicali: quando in commercio?
http://avvertenze.aduc.it/notizia/pillola+giorni+dopo+primo+si+css+radicali+quando_123220.php
15-06-2011 20:41 ITALIA/Tlc. Asstel e sindacati: rilancio da liberta' di gestione e nuovi modelli di business
http://avvertenze.aduc.it/notizia/tlc+asstel+sindacati+rilancio+liberta+gestione_123223.php
16-06-2011 10:46 U.E./Razzismo dilagante. Rapporto Ecri
http://avvertenze.aduc.it/notizia/razzismo+dilagante+rapporto+ecri_123224.php
16-06-2011 10:48 GRAN BRETAGNA/Vendite al dettaglio in forte calo
http://avvertenze.aduc.it/notizia/vendite+al+dettaglio+forte+calo_123225.php
16-06-2011 10:50 ITALIA/Istat: benzina +11% su base annua
http://avvertenze.aduc.it/notizia/istat+benzina+11+base+annua_123226.php
16-06-2011 10:52 ITALIA/Muore detenuto tossicodipendente a Teramo
http://avvertenze.aduc.it/notizia/muore+detenuto+tossicodipendente+teramo_123227.php
16-06-2011 10:57 ITALIA/Inflazione stabile. Istat
http://avvertenze.aduc.it/notizia/inflazione+stabile+istat_123228.php
16-06-2011 11:01 FRANCIA/E.coli. Sei bambini ricoverati dopo aver mangiato hamburger
http://avvertenze.aduc.it/notizia/coli+sei+bambini+ricoverati+dopo+aver+mangiato_123229.php
16-06-2011 11:37 U.E./Inflazione eurozona al 2,7%
http://avvertenze.aduc.it/notizia/inflazione+eurozona+al_123230.php
16-06-2011 14:05 ITALIA/Immigrazione clandestina. Prima assoluzione a Palermo
http://avvertenze.aduc.it/notizia/immigrazione+clandestina+prima+assoluzione+palermo_123231.php
16-06-2011 14:09 VATICANO/Staminali e Chiesa romana. Verso il convegno di novembre - 2
http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+chiesa+romana+verso+convegno+novembre_123232.php
16-06-2011 19:49 ITALIA/Ketamina. Dpa: non usarlo come antidepressivo
http://avvertenze.aduc.it/notizia/ketamina+dpa+non+usarlo+come+antidepressivo_123233.php
16-06-2011 19:51 USA/L'alcool agisce sulle proteine del cervello, come le droghe
http://avvertenze.aduc.it/notizia/alcool+agisce+sulle+proteine+cervello+come+droghe_123234.php
16-06-2011 19:55 FRANCIA/Depenalizzazione cannabis. Villepin favorevole
http://avvertenze.aduc.it/notizia/depenalizzazione+cannabis+villepin+favorevole_123235.php
16-06-2011 19:59 MESSICO/Narcoguerra. 33 morti a Monterrey
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+33+morti+monterrey_123236.php
16-06-2011 20:01 USA/Staminali contro cecita'. Parte la sperimentazione
http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+contro+cecita+parte+sperimentazione_123237.php
16-06-2011 20:12 ITALIA/Immigrati. Governo approva: espulsione immediata per clandestini e Cie fino a 18 
mesi
http://avvertenze.aduc.it/notizia/immigrati+governo+approva+espulsione+immediata_123238.php
17-06-2011 09:16 MESSICO/Narcoguerra. Catturato 'El Brad Pitt'
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+catturato+el+brad+pitt_123239.php
17-06-2011 09:54 BRASILE/Manifestazioni pro-marijuana. Il Tribunale supremo le autorizza in nome della 
liberta' d'espressione
http://avvertenze.aduc.it/notizia/manifestazioni+pro+marijuana+tribunale+supremo_123240.php
17-06-2011 10:20 U.E./Nuove regole per gli acquisti online
http://avvertenze.aduc.it/notizia/nuove+regole+acquisti+online_123241.php
17-06-2011 12:03 USA/Grazie a retina riattaccata, torna a vedere dopo 55 anni
http://avvertenze.aduc.it/notizia/grazie+retina+riattaccata+torna+vedere+dopo+55+anni_123242.php
17-06-2011 12:06 GERMANIA/I piu' amati sono i pompieri, i politici ultimi
http://avvertenze.aduc.it/notizia/piu+amati+sono+pompieri+politici+ultimi_123243.php
17-06-2011 14:03 MONDO/Onu: individui tutti eguali senza distinzione di preferenze sessuali
http://avvertenze.aduc.it/notizia/onu+individui+tutti+eguali+senza+distinzione_123244.php
17-06-2011 14:16 ITALIA/Nuovo test Agcom per misurare qualita' banda larga
http://avvertenze.aduc.it/notizia/nuovo+test+agcom+misurare+qualita+banda+larga_123245.php
17-06-2011 14:47 ITALIA/Pirateria informatica. Microsoft: Italia in lista nera
http://avvertenze.aduc.it/notizia/pirateria+informatica+microsoft+italia+lista+nera_123246.php
17-06-2011 16:20 ITALIA/Disagi Poste. La societa' risarcisce?
http://avvertenze.aduc.it/notizia/disagi+poste+societa+risarcisce_123247.php
17-06-2011 16:36 USA/Capelli bianchi tornano originari aggredendo staminali dell'invecchiamento
http://avvertenze.aduc.it/notizia/capelli+bianchi+tornano+originari+aggredendo_123248.php
17-06-2011 16:44 ITALIA/Immigrati. Parte campagna per cittadinanza e diritto voto
http://avvertenze.aduc.it/notizia/immigrati+parte+campagna+cittadinanza+diritto+voto_123249.php
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http://avvertenze.aduc.it/notizia/inflazione+eurozona+al_123230.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/coli+sei+bambini+ricoverati+dopo+aver+mangiato_123229.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/inflazione+stabile+istat_123228.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/muore+detenuto+tossicodipendente+teramo_123227.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/istat+benzina+11+base+annua_123226.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/vendite+al+dettaglio+forte+calo_123225.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/razzismo+dilagante+rapporto+ecri_123224.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/tlc+asstel+sindacati+rilancio+liberta+gestione_123223.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/pillola+giorni+dopo+primo+si+css+radicali+quando_123220.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/vescovi+si+cure+palliative+no+morte+assistita_123222.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+chiesa+romana+verso+convegno+novembre_123221.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+corpi+fatti+pezzi+della+scorta_123219.php


17-06-2011 18:34 U.E./Bene in Garanzia. Corte Giustizia: il venditore si deve accollare anche le spese di 
smontaggio e nuova installazione
http://avvertenze.aduc.it/notizia/bene+garanzia+corte+giustizia+venditore+si+deve_123250.php
17-06-2011 19:37 MESSICO/Narcoguerra. Capo Los Zetas confessa 72 delitti
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+capo+los+zetas+confessa+72+delitti_123251.php
17-06-2011 19:39 TAIWAN/Bulimici a 10 anni per sfuggire al bullismo
http://avvertenze.aduc.it/notizia/bulimici+10+anni+sfuggire+al+bullismo_123252.php
17-06-2011 19:42 ITALIA/Guida sotto effetto alcool o droga. Milano: -25%
http://avvertenze.aduc.it/notizia/guida+sotto+effetto+alcool+droga+milano+25_123253.php
17-06-2011 19:44 ITALIA/Diciottenne spacciatore: lo faccio perche' famiglia in difficolta' economiche
http://avvertenze.aduc.it/notizia/diciottenne+spacciatore+faccio+perche+famiglia_123254.php
17-06-2011 19:53 U.E./Fertilita' a due velocita'
http://avvertenze.aduc.it/notizia/fertilita+due+velocita_123255.php
18-06-2011 09:40 USA/Microsoft acquista Skype. Via libera dell'Antitrust
http://avvertenze.aduc.it/notizia/microsoft+acquista+skype+via+libera+dell+antitrust_123256.php
18-06-2011 11:58 ITALIA/Pillola 5 giorni dopo. A quando il test di gravidanza per comprare l'aspirina?
http://avvertenze.aduc.it/notizia/pillola+giorni+dopo+quando+test+gravidanza+comprare_123257.php
18-06-2011 12:18 FRANCIA/Depenalizzazione cannabis. 63% e' contrario
http://avvertenze.aduc.it/notizia/depenalizzazione+cannabis+63+contrario_123258.php
18-06-2011 12:21 ITALIA/Droghe e controlli stradali. Radicali versus Giovanardi
http://avvertenze.aduc.it/notizia/droghe+controlli+stradali+radicali+versus_123259.php
18-06-2011 13:23 ITALIA/L'automobilista deve prevedere l'indisciplina degli altri. Cassazione
http://avvertenze.aduc.it/notizia/automobilista+deve+prevedere+indisciplina+altri_123260.php
18-06-2011 13:57 GIAPPONE/Staminali iPS senza il rischio cancro
http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+ips+senza+rischio+cancro_123261.php
19-06-2011 20:32 BRASILE/Legalizzazione marijuana. Migliaia di manifestanti
http://avvertenze.aduc.it/notizia/legalizzazione+marijuana+migliaia+manifestanti_123262.php
19-06-2011 20:35 ITALIA/Tossicodipendenti. Berlusconi elogia lavoro comunita' recupero
http://avvertenze.aduc.it/notizia/tossicodipendenti+berlusconi+elogia+lavoro+comunita_123263.php
19-06-2011 20:41 MESSICO/Narcoguerra. Otto morti alla vigilia dei mondiali di calcio under 17 nel 
Michoacan
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+otto+morti+alla+vigilia+dei+mondiali_123264.php
19-06-2011 20:44 GRAN BRETAGNA/Banca di staminali del cervello contro il Parkinson
http://avvertenze.aduc.it/notizia/banca+staminali+cervello+contro+parkinson_123265.php
20-06-2011 08:06 ITALIA/Coltivava marijuana in casa. Giudice: modica quantita' e non convalida arresto
http://avvertenze.aduc.it/notizia/coltivava+marijuana+casa+giudice+modica+quantita_123266.php
20-06-2011 08:08 GIAPPONE/Hacker rubano dati di 1,29 milioni di account Sega
http://avvertenze.aduc.it/notizia/hacker+rubano+dati+29+milioni+account+sega_123267.php
20-06-2011 08:49 MESSICO/Narcoguerra. 17 morti nella notte tra sabato e domenica
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+17+morti+nella+notte+sabato+domenica_123268.php
20-06-2011 13:47 GIAPPONE/Staminali. Organi umani da maiali. Avanza la sperimentazione
http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+organi+umani+maiali+avanza_123270.php
20-06-2011 19:15 ITALIA/Tariffe cellulari. Interrogazione all'Ue
http://avvertenze.aduc.it/notizia/tariffe+cellulari+interrogazione+all+ue_123271.php
20-06-2011 19:19 ITALIA/Giornata rifugiato. Napolitano: no a egoistiche chiusure nazionali
http://avvertenze.aduc.it/notizia/giornata+rifugiato+napolitano+no+egoistiche_123272.php
20-06-2011 21:05 USA/Tumori. Nanobombe che si fingono cellule del sangue
http://avvertenze.aduc.it/notizia/tumori+nanobombe+che+si+fingono+cellule+sangue_123269.php
21-06-2011 07:47 USA/Class action contro Walmart per discriminazione delle impiegate. No della Corte 
Suprema
http://avvertenze.aduc.it/notizia/class+action+contro+walmart+discriminazione_123273.php
21-06-2011 11:05 MESSICO/Narcoguerra. Ucciso giornalista, moglie e figlio: indagava sul narcotraffico
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+ucciso+giornalista+moglie+figlio_123274.php
21-06-2011 11:19 MONDO/La pillola del giorno dopo non e' abortiva. Studio
http://avvertenze.aduc.it/notizia/pillola+giorno+dopo+non+abortiva+studio_123275.php
21-06-2011 12:26 ITALIA/Relazione Antitrust alla Camera: siamo in alto mare...
http://avvertenze.aduc.it/notizia/relazione+antitrust+alla+camera+siamo+alto+mare_123276.php
21-06-2011 19:36 U.E./European Campaing Against Cocaine
http://avvertenze.aduc.it/notizia/european+campaing+against+cocaine_123277.php
21-06-2011 19:38 ITALIA/Tossicodipendenti. E' possibile una vita normale. Indagine FederSerd
http://avvertenze.aduc.it/notizia/tossicodipendenti+possibile+vita+normale+indagine_123279.php
21-06-2011 19:39 GRAN BRETAGNA/Come il cervello si predispone all'uso di cocaina. Studio
http://avvertenze.aduc.it/notizia/come+cervello+si+predispone+all+uso+cocaina+studio_123278.php
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http://avvertenze.aduc.it/notizia/tumori+nanobombe+che+si+fingono+cellule+sangue_123269.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/giornata+rifugiato+napolitano+no+egoistiche_123272.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/tariffe+cellulari+interrogazione+all+ue_123271.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+organi+umani+maiali+avanza_123270.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+17+morti+nella+notte+sabato+domenica_123268.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/hacker+rubano+dati+29+milioni+account+sega_123267.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/coltivava+marijuana+casa+giudice+modica+quantita_123266.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/banca+staminali+cervello+contro+parkinson_123265.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+otto+morti+alla+vigilia+dei+mondiali_123264.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/tossicodipendenti+berlusconi+elogia+lavoro+comunita_123263.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/legalizzazione+marijuana+migliaia+manifestanti_123262.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+ips+senza+rischio+cancro_123261.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/automobilista+deve+prevedere+indisciplina+altri_123260.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/droghe+controlli+stradali+radicali+versus_123259.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/depenalizzazione+cannabis+63+contrario_123258.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/pillola+giorni+dopo+quando+test+gravidanza+comprare_123257.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/microsoft+acquista+skype+via+libera+dell+antitrust_123256.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/fertilita+due+velocita_123255.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/diciottenne+spacciatore+faccio+perche+famiglia_123254.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/guida+sotto+effetto+alcool+droga+milano+25_123253.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/bulimici+10+anni+sfuggire+al+bullismo_123252.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/narcoguerra+capo+los+zetas+confessa+72+delitti_123251.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/bene+garanzia+corte+giustizia+venditore+si+deve_123250.php


21-06-2011 19:49 USA/Musicisti e sballo. Una ricerca
http://avvertenze.aduc.it/notizia/musicisti+sballo+ricerca_123280.php
21-06-2011 19:52 ITALIA/Immigrazione. Napolitano: nostra storia ci impone accoglienza
http://avvertenze.aduc.it/notizia/immigrazione+napolitano+nostra+storia+ci+impone_123281.php

-------------------------------------------

LE PETIZIONI DELL'ADUC

Sono due, e sul sito c'è la documentazione che ne spiega i motivi e vi chiede di firmarle.
Vi riportiamo uno stralcio di quanto troverete sul sito.

ONU / VATICANO
La petizione chiede al Segretario generale delle Nazioni Unite di modificare lo status del Vaticano, da "Stato 
non membro, Osservatore Permanente" con potere di voto, a Organizzazione non governativa con potere 
consultivo.
http://avvertenze.aduc.it/info/vaticano.php

PER L'ABOLIZIONE DEL CANONE RAI
La petizione rivolta a Camera e Senato chiede l'abolizione del canone/tassa Rai
http://tlc.aduc.it/rai/

-------------------------------------------

Ricordiamo ai lettori che sul portale sono in lettura sei canali tematici e sei sottocanali con 
informazioni e consigli quotidiani, tutti editi dall'Aduc:

- Avvertenze
http://avvertenze.aduc.it
Per conoscere i propri diritti e combattere le arroganze di ogni tipo
Sottocanali:
- Rimborso Windows: http://avvertenze.aduc.it/rimborsowindows/
- Censura: http://avvertenze.aduc.it/censura/
- Immobili: http://avvertenze.aduc.it/immobili/

- Investire Informati
http://investire.aduc.it
Informazione e consulenza finanziaria

- Salute
http://salute.aduc.it
Uno spazio di informazione e discussione basato su un principio essenziale: solo l'individuo può disporre 
della propria salute. Oltre alla ricerca con le cellule staminali, alla clonazione, all'eutanasia e alla lotta al 
dolore, ADUC Salute informa su temi come fecondazione assistita, interruzione di gravidanza, 
tossicodipendenza, contraccezione, sessualità, etc.
Sottocanali:
- Eutanasia: http://salute.aduc.it/eutanasia/
- Cellule staminali: http://salute.aduc.it/staminali/

- Droghe
http://droghe.aduc.it
Notizie quotidiane sulle droghe con attenzione alla situazione internazionale, alle diverse realtà, ai traffici, 
all'andamento della "war on drugs", ai sistemi di produzione e di spaccio delle sostanze stupefacenti.

- Telecomunicazioni
http://tlc.aduc.it
I diritti degli utenti di tv, Internet e telefonia
Sottocanali:
- Stop al canone Rai: http://tlc.aduc.it/info/specialecanonerai.php

- Immigrazione
http://immigrazione.aduc.it
Diritti degli stranieri in Italia

http://immigrazione.aduc.it/
http://tlc.aduc.it/info/specialecanonerai.php
http://tlc.aduc.it/
http://droghe.aduc.it/
http://salute.aduc.it/staminali/
http://salute.aduc.it/eutanasia/
http://salute.aduc.it/
http://investire.aduc.it/
http://avvertenze.aduc.it/immobili/
http://avvertenze.aduc.it/censura/
http://avvertenze.aduc.it/rimborsowindows/
http://avvertenze.aduc.it/
http://tlc.aduc.it/rai/
http://avvertenze.aduc.it/info/vaticano.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/immigrazione+napolitano+nostra+storia+ci+impone_123281.php
http://avvertenze.aduc.it/notizia/musicisti+sballo+ricerca_123280.php


------------------------------------------
LA SCHEDA PRATICA

21-06-2011 14:19 IL CODICE DEL TURISMO: regole e novita'

Il 21/6/2011 e' entrato in vigore il cosiddetto "codice del turismo", il nuovo testo unico che abroga e riunisce 
tutte le leggi precedentemente emanate nel settore "turismo".

Vengono definite in modo dettagliato, nell'ambito di esercizio di impresa, tutte le varie attivita' di ricezione 
turistica (albergo, campeggio, etc.), con divieto per gli esercenti di utilizzare denominazioni non 
corrispondenti ai servizi resi;

Viene anche semplificato l'iter burocratico di avvio delle attivita' di ricezione turistica, consentendo agli 
interessati di usufruire del progetto "Impresa in un giorno" tramite accesso al relativo sportello unico.

Un'ulteriore iniziativa e' la creazione dello Sportello del turismo al quale il turista potra' rivolgersi sia per 
ottenere informazioni ed assistenza sia per presentare reclami, per la cui gestione pero' si deve attendere un 
decreto attuativo.

Il codice ha anche riformato parte del codice del consumo. In particolare: 
* le norme relative ai pacchetti viaggio vengono abrogate e assorbite dal Codice del turismo, con poche 
modifiche sostanziali alle regole di base, una delle quali pero' "pesante": nei contratti firmati a distanza o 
fuori dalle sedi commerciali del venditore puo' essere prevista l'esclusione del diritto di recesso. Per questi 
contratti viene pero' finalmente messo "nero su bianco" il concetto di "danno da vacanza rovinata", 
riferendolo al danno "correlato al tempo di vacanza inutilmente trascorso e all'irrepetibilita' dell'occasione 
perduta" conseguente ad un inadempimento grave del tour operator.
* le norme relative alla multiproprieta' restano invece nel codice del consumo ma vengono riformate 
secondo i dettami della Direttiva 2008/122/CE, recepita dal nuovo codice. Tra le nuove regole: nuovo 
concetto di multiproprieta' (esteso a forme di godimento a periodi fissi di beni mobili o immobili anche diverse 
dalla proprieta'), creazione di nuove forme contrattuali affiancate alla multiproprieta', estensione del diritto di 
recesso a 14gg, e nuove tutele per il turista (come i prospetti precontrattuali predefiniti che i potenziali clienti 
devono sempre ricevere prima di firmare). 

CONCETTO DI IMPRESA TURISTICA 
Il codice attribuisce il titolo di "impresa turistica" a tutte le attivita' di organizzazione, produzione, 
commercializzazione e intermediazione di servizi turistici 

Per quanto riguarda le attivita' ricettive, dove e' previsto l'alloggio del turista, viene anche liberalizzata 
l'attivita' di somministrazione di alimenti e bevande estendendola anche alle persone non alloggiate (perche' 
per esempio ospiti di chi soggiorna in un albergo o partecipanti a convegni). A queste strutture e' consentito 
anche distribuire giornali, riviste, pellicole fotografiche e di registrazione audiovisiva.

Le varie attivita' vengono definite in modo particolareggiato, anche ai fini dell'introduzione, che avverra' con 
un successivo decreto valido a livello nazionale , dei livelli minimi di qualita' da rispettare e dell'attribuzione di 
indici (abbinabili alle stelle) di valutazione della qualita' stessa.

La classificazione puo' servire a valutare meglio i servizi resi da ciascuna impresa, tenendo conto che il 
codice vieta di utilizzare denominazioni o insegne ingannevoli o che inducano nel turista confusione sui 
servizi fruibili. Un albergo, quindi, non puo' denominarsi tale se non offre i servizi previsti dal codice per 
questo tipo di attivita'. 
Le sanzioni applicabili a violazioni di questo principio vengono fissate a livello locale.

Questa la classificazione del codice:
STRUTTURE ALBERGHIERE E PARALBERGHIERE
Alberghi: esercizi ricettivi aperti al pubblico, a gestione unitaria, che forniscono alloggio, eventualmente vitto 
ed altri servizi accessori in camere ubicate in uno o più stabili o in parti di stabile.
Motel: alberghi particolarmente attrezzati per la sosta e l’assistenza delle autovetture o delle imbarcazioni, 
che assicurano alle stesse servizi di riparazione e di rifornimento di carburanti.
Villaggi-albergo: esercizi dotati dei requisiti propri degli alberghi e/o degli alberghi residenziali, caratterizzati 
dalla centralizzazione dei servizi in funzione di più stabili facenti parte di uno stesso complesso e inseriti in 
area attrezzata per il soggiorno e lo svago della clientela.
Residenze turistico alberghiere: esercizi ricettivi aperti al pubblico, a gestione unitaria, ubicate in uno o più 



stabili o parti di stabili, che offrono alloggio e servizi accessori in unità abitative arredate, costituite da uno o 
più locali, dotate di servizio autonomo di cucina.
Alberghi diffusi: strutture ricettive caratterizzati dal fornire alloggi in stabili separati, vicini tra loro, ubicati 
per lo più in centri storici e, comunque, collocati a breve distanza da un edificio centrale nel quale sono offerti 
servizi di ricevimento, portineria e gli altri eventuali servizi accessori.
Residenze d’epoca alberghiere: strutture ricettive alberghiere ubicate in complessi immobiliari di 
particolare pregio storico–architettonico, dotate di mobili e arredi d’epoca o di particolare livello artistico, 
idonee ad un’accoglienza altamente qualificata.
Bed and breakfast organizzati in forma imprenditoriale: strutture ricettive a conduzione ed 
organizzazione familiare, gestite da privati in modo professionale, che forniscono alloggio e prima colazione 
utilizzando parti della stessa unità immobiliare purché funzionalmente collegate e con spazi familiari 
condivisi.
Residenze della salute – beauty farm: esercizi alberghieri dotati di particolari strutture di tipo specialistico 
proprie del soggiorno finalizzato a cicli di trattamenti terapeutici, dietetici ed estetici.

STRUTTURE EXTRALBERGHIERE
Affittacamere: strutture ricettive composte da camere ubicate in più appartamenti ammobiliati nello stesso 
stabile, nei quali sono forniti alloggio ed eventualmente servizi complementari.
Attività ricettive a conduzione familiare - bed and breakfast: strutture ricettive a conduzione ed 
organizzazione familiare, gestite da privati in forma non imprenditoriale, che forniscono alloggio e prima 
colazione utilizzando parti della stessa unità immobiliare purché funzionalmente collegate e con spazi 
familiari condivisi.
Case per ferie: strutture ricettive attrezzate per il soggiorno di persone o gruppi e gestite, al di fuori di 
normali canali commerciali, da enti pubblici, operanti senza fine di lucro per il conseguimento di finalità 
sociali, culturali, assistenziali o sportive, nonché da enti o aziende per il soggiorno dei propri dipendenti e 
loro familiari. Nelle case per ferie possono altresì essere ospitati dipendenti e relativi familiari, di altre 
aziende o assistiti dagli enti di cui al presente comma con i quali sia stata stipulata apposita convenzione.
Unità abitative ammobiliate ad uso turistico: case o appartamenti, arredati e dotati di servizi igienici e di 
cucina autonomi, dati in locazione ai turisti, nel corso di una o più stagioni, con contratti aventi validità non 
inferiore a sette giorni e non superiore a sei mesi consecutivi senza la prestazione di alcun servizio di tipo 
alberghiero. Le unità abitative ammobiliate a uso turistico possono essere gestite:
a) in forma imprenditoriale;
b) in forma non imprenditoriale, da coloro che hanno la disponibilità fino ad un massimo di quattro unità 
abitative, senza organizzazione in forma di impresa; 
c) con gestione non diretta, da parte di agenzie immobiliari e società di gestione immobiliare turistica che 
intervengono quali mandatarie o sub-locatrici, nelle locazioni di unità abitative ammobiliate ad uso turistico 
sia in forma imprenditoriale che in forma non imprenditoriale, alle quali si rivolgono i titolari delle unità 
medesime che non intendono gestire tali strutture in forma diretta; l’esercizio dell’attività di mediazione 
immobiliare relativamente a tali immobili è compatibile con l’esercizio di attività imprenditoriali e professionali 
svolte nell’ambito di agenzie di servizi o di gestione dedicate alla locazione.
Strutture ricettive - residence: complessi unitari costituiti da uno o più immobili comprendenti appartamenti 
arredati e dotati di servizi igienici e di cucina autonomi, gestiti in forma imprenditoriale, dati in locazione ai 
turisti, con contratti aventi validità non inferiore a tre giorni.
Ostelli per la gioventù: strutture ricettive per il soggiorno e il pernottamento, per periodi limitati, dei giovani 
e dei loro accompagnatori, gestite, in forma diretta o indiretta, da enti o associazioni.
Attività ricettive in esercizi di ristorazione: strutture composte da camere, ciascuna con accesso 
indipendente dagli altri locali, gestite in modo complementare all'esercizio di ristorazione dallo stesso titolare 
e nello stesso complesso immobiliare.
Alloggi nell’ambito dell’attività agrituristica: locali siti in fabbricati rurali gestiti da imprenditori agricoli 
come agriturismo. Ricordiamo che l'agriturismo e' disciplinato a parte, dalla legge 96/2006.
Attività ricettive in residenze rurali (country house): sono le strutture localizzate in ville padronali o fabbricati 
rurali da utilizzare per l'animazione sportivo-ricreativa composte da camere con eventuale angolo cottura, 
che dispongono di servizio di ristorazione aperto al pubblico.
Foresterie per turisti: strutture ricettive normalmente adibite a collegi, convitti, istituti religiosi, pensionati e, 
in genere, tutte le altre strutture pubbliche o private, gestite senza finalità di lucro che offrono ospitalità a 
persone singole e a gruppi organizzati da enti e associazioni che operano nel campo del turismo sociale e 
giovanile, per il conseguimento di finalità sociali, culturali, assistenziali, religiose e sportive, al di fuori dei 
normali canali commerciali.
Centri soggiorno studi: strutture ricettive, gestite da enti pubblici, associazioni, organizzazioni sindacali, 
soggetti privati operanti nel settore della formazione dedicati ad ospitalità finalizzata all'educazione e 
formazione in strutture dotate di adeguata attrezzatura per l'attività didattica e convegnistica specializzata, 
con camere per il soggiorno degli ospiti.
Residenze d'epoca extralberghiere: strutture ricettive extralberghiere ubicate in complessi immobiliari di 



particolare pregio storico e architettonico, dotate di mobili e arredi d'epoca o di particolare livello artistico, 
idonee ad una accoglienza altamente qualificata.
Rifugi escursionistici: strutture ricettive aperte al pubblico idonee ad offrire ospitalità e ristoro ad 
escursionisti in zone montane ubicate in luoghi favorevoli ad ascensioni, servite da strade o da altri mezzi di 
trasporto ordinari, anche in prossimità di centri abitati ed anche collegate direttamente alla viabilità pubblica.
Rifugi alpini: strutture ricettive ubicate in montagna, ad alta quota, fuori dai centri urbani. I rifugi alpini sono 
predisposti per il ricovero, il ristoro e per il soccorso alpino e devono essere custoditi e aperti al pubblico per 
periodi limitati nelle stagioni turistiche. Durante i periodi di chiusura i rifugi alpini devono disporre di un locale 
per il ricovero di fortuna, convenientemente dotato, sempre aperto e accessibile dall’esterno anche in caso di 
abbondanti nevicate e durante il periodo di apertura stagionale il servizio di ricovero deve essere comunque 
garantito per l'intero arco della giornata.

STRUTTURE RICETTIVE ALL'APERTO
Villaggi turistici: strutture ricettive aperte al pubblico, a gestione unitaria, allestite ed attrezzate su aree 
recintate destinate alla sosta ed al soggiorno di turisti in allestimenti minimi, in prevalenza sprovvisti di propri 
mezzi mobili di pernottamento. I villaggi turistici possono anche disporre di piazzole di campeggio attrezzate 
per la sosta ed il soggiorno di turisti provvisti di propri mezzi mobili di pernottamento.
Campeggi: strutture ricettive aperte al pubblico, a gestione unitaria, allestite ed attrezzate su aree recintate 
destinate alla sosta ed al soggiorno di turisti in prevalenza provvisti di propri mezzi mobili di pernottamento. 
In alternativa alla dizione di campeggio può essere usata quella di camping. I campeggi possono anche 
disporre di unità abitative mobili, quali tende, roulotte o caravan, mobilhome o maxicaravan, autocaravan o 
camper, e di unità abitative fisse, per la sosta ed il soggiorno di turisti sprovvisti di propri mezzi mobili di 
pernottamento.
Campeggi nell’ambito delle attività agrituristiche: aree di ricezione all’aperto gestite da imprenditori 
agricoli nell'ambito di un agriturismo (disciplinato a parte dalla legge 96/2006.
Parchi di vacanza: campeggi, a gestione unitaria, in cui è praticato l’affitto della piazzola ad un unico 
equipaggio per l’intera durata del periodo di apertura della struttura.

Nelle strutture ricettive all’aperto sono assicurati:
- sorveglianza continua della struttura ricettiva durante i periodi di apertura;
- la continua presenza all'interno della struttura ricettiva del responsabile o di un suo delegato;
- la copertura assicurativa per i rischi di responsabilità civile a favore dei clienti.

LE STRUTTURE RICETTIVE DI MERO SUPPORTO
Sono strutture allestite dagli enti locali per coadiuvare il campeggio itinerante, escursionistico e locale. 
Comprendono quindi le aree di sosta, aperte al pubblico, destinate alla sosta temporanea di turisti provvisti 
di mezzi di pernottamento autonomo. 

GLI STANDARD MINIMI QUALITATIVI
Verranno stabiliti da un decreto del Presidente del Consiglio dei Ministri (DPCM) a livello nazionale. Le 
Regioni poi potranno migliorarli o particolareggiarli.

A livello nazionale verra' anche stabilito un sistema di rating, associabile alle stelle, che consenta di misurare 
e valutare la qualita' del servizio. Le strutture potranno aderire a questo sistema volontariamente. 

LE AGENZIE DI VIAGGIO
Il codice chiarisce il ruolo delle agenzie di viaggio.
Le agenzie di viaggio possono esercitare, congiuntamente o meno, attivita' di produzione, organizzazione e 
vendita (come intermediari) di servizi turistici (viaggi, soggiorni, pacchetti viaggio, etc.) e/o prestare servizi di 
accoglienza e assistenza ai turisti.
Rientrano nella categoria anche le imprese che organizzano trasporti (via terra, aerea, mare, fluviale, etc.) 
quando ad essi sono abbinati servizi aggiuntivi rispetto a quelli strettamente legati al trasporto (crociere, gite, 
escursioni), nonche' le imprese che svolgono attivita' locali di noleggio di mezzi di trasporto.

Non rientrano nella categoria le imprese che svolgono mera attivita' di vendita o distribuzione di biglietti di 
viaggio, oppure di cofanetti regalo o voucher regalo che permettano la fruizione di servizi turistici, anche 
disaggregati. 

Rispetto a tali attivita', la denominazione sociale di ciascuna impresa non deve trarre in inganno il 
consumatore: quindi le parole "agenzia di viaggio", "agenzia di turismo", "tour operator", etc., vanno usate 
appropriatamente rispetto all'attivita' effettivamente svolta, altrimenti le imprese sono passibili di multa 
stabilita a livello regionale.
Dal 21/6/2011 le imprese hanno un anno di tempo per adattarsi a quanto sopra, eventualmente cambiando o 



integrando la propria denominazione. 

LA MULTIPROPRIETA'
Il codice, attuando la direttiva 2008/122/CE sulle multiproprieta', modifica in parte il codice del consumo 
introducendo nuove regole tra cui: nuovo concetto di multiproprieta' (esteso a forme di godimento a periodi 
fissi di beni mobili o immobili anche diverse dalla proprieta'), creazione di nuove forme contrattuali affiancate 
alla multiproprieta', estensione del diritto di recesso a 14gg, e nuove tutele per il turista (come i prospetti 
precontrattuali predefiniti che i potenziali clienti devono sempre ricevere prima di firmare). 

Per ogni approfondimento si veda la scheda  LA MULTIPROPRIETA'

I PACCHETTI VIAGGIO
Il codice "assorbe" la normativa prima contenuta nel Codice del Consumo, apportando poche modifiche sulle 
regole base, una delle quali pero' "pesante": nei contratti firmati a distanza o fuori dalle sedi commerciali del 
venditore puo' essere prevista l'esclusione del diritto di recesso.

In senso positivo viene invece messo "nero su bianco" il concetto di "danno da vacanza rovinata", riferendolo 
al danno "correlato al tempo di vacanza inutilmente trascorso e all'irrepetibilita' dell'occasione perduta" 
conseguente ad un inadempimento grave del tour operator.

Per ogni approfondimento si veda la scheda I PACCHETTI VIAGGIO

LOCAZIONI TURISTICHE 
In questo ambito non vi sono novita'. Per le locazioni ad uso turistico il codice rimanda al codice civile, 
confermando quindi l'orientamento giurisprudenziale.

In caso di affitto turistico di un immobile, o di alloggio in una stanza di albergo (o residence, bungalow, 
etc.etc.), siamo di fronte ad un contratto "atipico" e sono applicabili le generiche disposizioni del codice civile, 
art.1571 e segg.

Per questi contratti, lo ricordiamo, non esiste il diritto di recesso, pur se stipulati a distanza o fuori dei locali 
commerciali del "venditore", come ribadito anche dal codice del consumo (d.lgs.206/05 art.55).

"MARCHI" DI QUALITA'
Con prossimi decreti del Presidente del Consiglio dei Ministri (DPCM) verranno fissate le modalita' di 
assegnazione di alcuni riconoscimenti di qualita' in ambito turistico, introdotti dal codice:
- attestazione di eccellenza turistica "Maestro di cucina italiana", da attribuire annualmente;
- attestazione di eccellenza turistica "Maestro dell'ospitalita' italiana" , da attribire annualmente;
- "Medaglia al merito del turismo per la valorizzazione dell'immagine dell'Italia";
- "Medaglia al merito del turismo per gli italiani all'estero".

I riconoscimenti ottenuti dalle imprese potranno essere utilizzati nella pubblicita', per un biennio, per poi 
inserirla nel proprio logo o nella denominazione.

CARTE DEI SERVIZI 
Il codice dispone che le amministrazioni pubbliche -comprese quindi le regioni, le province e i comuni- 
debbano emanare delle carte dei servizi per i servizi turistici da esse erogati (per esempio l'informazione e 
promozione turistica).
Un decreto DPCM fissera' a livello nazionale i livelli essenziali delle prestazioni dei servizi turistici 
concernenti i diritti civili e sociali.

LO SPORTELLO DEL TURISTA 
Il codice prevede che a livello istituzionale, tramite il Dipartimento per il turismo, venga data assistenza al 
turista tramite: 
- istituzione di un call center per informazioni e assistenza
- istituzione dello "Sportello del Turista" per proporre istanze e reclami nei confronti delle 
imprese turistiche che non rispettano la legge.

Al reclamo segue un'istruttoria, durante la quale il Dipartimento puo' chiedere documenti, notizie e dati al 
turista e all'impresa oggetto del reclamo, con risposta entro 30 giorni. 
Salvo i casi in cui vi sia necessita' di reperire ulteriori informazioni, entro 45 giorni dalla ricezione del reclamo 
il Dipartimento deve dare risposta al turista reclamante. Il termine massimo di gestione del reclamo non 
dovra' in ogni caso superare i 60 giorni.

http://sosonline.aduc.it/scheda/pacchetti+viaggio_14087.php
http://sosonline.aduc.it/scheda/multiproprieta_9632.php


La procedura di gestione dei reclami dovra' essere fissata da un decreto (DPCM) e dovrebbe poter 
essere accessibile telematicamente, dal sito http://www.governo.it/Presidenza/DSCT/index.html

CONTESTAZIONI, CONCILIAZIONE E (eventuale) CAUSA 
A prescindere dalla possibilita' di rivolgersi allo Sportello del Turista (quando sara' attivo) per l'invio del 
reclamo, e' consigliabile contestare i disservizi o il mancato rispetto delle leggi direttamente all'impresa 
turistica, tramite invio di una raccomandata a/r di messa in mora. 

Nel caso di mancata o insoddisfacente risposta, il passo successivo possibile e' il tentativo di conciliazione, 
fattibile davanti al giudice di pace o presso uno degli organismi iscritti nell'elenco dei mediatori tenuto presso 
il Ministero della Giustizia, tra i quali le camere di commercio, ai sensi di quanto previsto dal D.lgs. 28/2010.
E' possibile anche attivare forme di conciliazione dette "paritetiche", frutto di accordi tra imprese turistiche e 
alcune associazioni di consumatori. 

Ricordiamo, in proposito, che in questo ambito il tentativo di conciliazione NON e' obbligatorio a 
meno che il contratto non lo preveda espressamente, con una clausola -controfirmata dal 
turista/consumatore- che potrebbe eventualmente indicare anche l'organismo a cui rivolgersi.
In mancanza di una clausola del genere, la persona che intende procedere dopo un reclamo rimasto 
inascoltato o insoddisfatto puo' scegliere se tentare comunque la conciliazione o andare direttamente in 
causa, dal giudice di pace se il valore della contesa non supera i 5000 euro.

Schede di approfondimento: 
- La messa in mora: clicca qui 
- La conciliazione in camera di commercio: clicca qui
- Il giudice di pace (conciliazione e causa): clicca qui 
RIFERIMENTI NORMATIVI
- D.lgs.79/2011 "Codice del turismo": clicca qui
- D.lgs.206/2005 "Codice del consumo": clicca qui
Le norme abrogate e incamerate dal codice del turismo: 
- Codice del consumo, d.lgs.206/2005, Capo II del Titolo IV, artt.dall'82 al 100 (disciplina dei pacchetti 
viaggio).
- Dpr 918/1957: "Approvazione del testo organico delle norme sulla disciplina dei rifugi alpini".
- Legge 174/1958 (escluso titolo III): "Modificazione delle norme sul finanziamento degli organi turistici 
periferici e sul credito alberghiero".
- Legge 326/1958 "Disciplina dei complessi ricettivi complementari a carattere turistico-sociale".
- Legge 326/1968 "Provvidenze per la razionalizzazione e lo sviluppo della ricettivita' alberghiera e turistica".
- Legge 284/1991 "Liberalizzazione dei prezzi del settore turistico e interventi di sostegno alle imprese 
turistiche".
- Art.16 Legge 266/1997 (istituzione del fondo nazionale per il cofinanziamento di interventi regionali nel 
settore del commercio e del turismo e altro).
- Dl 465/1988 convertito nella legge 556/1988 "Misure urgenti e straordinarie per la realizzazione di strutture 
turistiche, ricettive e tecnologiche".
- D.lgs. 392/1991 "Attuazione della direttiva n. 82/470/CEE nella parte concernente gli agenti di viaggio e 
turismo"
- Legge 135/2001 "Riforma della legislazione nazionale del turismo".
- Art.10 comma 4 Dl 7/2007 convertito nella legge 40/2007 (disciplina dell'attivita' di guida turistica e 
accompagnatore turistico).
- Art.83 D.lgs. 59/2010 (necessita' della dichiarazione di inizio attivita' per le strutture turistico ricettive).
- La legge 27 dicembre 1977, n. 1084, che ha reso esecutiva la Convenzione internazionale sul contratto di 
viaggio (CCV) del 23 aprile 1970, e' abrogata a decorrere dal momento in cui diviene efficace la denuncia 
dello Stato italiano della Convenzione internazionale sul contratto di viaggio del 23 aprile 1970, in conformita' 
a quanto disposto dall'articolo 37 della medesima. 

LINK UTILI 
- Sito del governo: clicca qui
Schede collegate: 
- I pacchetti viaggio: clicca qui
- La multiproprieta': clicca qui
- Incentivi 2011 per le famiglie (per la fruizione dei buoni vacanza): clicca qui

(Rita Sabelli)

http://sosonline.aduc.it/scheda/incentivi+2011+agevolazioni+bonus+famiglie_18664.php
http://sosonline.aduc.it/scheda/multiproprieta_9632.php
http://sosonline.aduc.it/scheda/pacchetti+viaggio_14087.php
http://www.governo.it/GovernoInforma/Dossier/codice_turismo/
http://www.aduc.it/generale/files/allegati/codiceconsumo.pdf
http://sosonline.aduc.it/normativa/lgs+79+2011+codice+turismo_19208.php
http://sosonline.aduc.it/scheda/giudice+pace_15959.php
http://sosonline.aduc.it/scheda/conciliazione+camera+commercio_11797.php
http://sosonline.aduc.it/scheda/messa+mora_8675.php
http://www.governo.it/Presidenza/DSCT/index.html


-------------------------------------------
MEDICARE?
di: Giuseppe Parisi

20-06-2011 20:01 Nuovi mondi media:Internet accresce liberta’ e autonomia. La “piazza” delle idee, 
Teatro e Internet. Un plauso alla Chiesa Romana

Sono passati quasi trenta anni da quando, nel 1982, attraverso gli scambi culturali dei 
giovani universitari, mi recai in Polonia, a quel tempo Paese sotto la censura comunista. I Polacchi, erano 
passati dalla dittatura nazista, becera e violenta, a quella grigia e monotona comunista dell’Unione Sovietica, 
e questo era accaduto nel giro di una notte. Ricordo ancora oggi, con una certa emozione, quando il 
delegato con il compito di ricevermi a Varsavia, una donna alta dall’aspetto imponente, guardandomi 
severamente negli occhi mi raccomandò di evitare strettamente ogni riferimento e discorsi di natura politica 
con tutti, anche con persone già precedentemente conosciute.
Anche se ormai in quel periodo il regime comunista faceva fatica ad arrestare e torturare coloro che erano 
considerati “traditori”, l’evenienza appariva sempre possibile e dietro l’angolo.
Per mia personale indole, quella raccomandazione fu del tutto inutile, anzi, sortì l’effetto contrario, 
aumentando il desiderio di conoscere, sapere, capire.
La Polonia che stavo conoscendo era leggermente cambiata, le procedure del regime fino alla fine degli anni 
1970 erano state quelle di stato di polizia, irrompendo nelle case, a notte fonda, prelevando “i traditori”, 
sovente i piu’ fortunati facevano ritorno nelle loro abitazioni solo dopo anni.
Dieci anni prima, con certezza matematica, sarei stato arrestato ed espulso dalla Polonia comunista.
Per i giovani Polacchi “occidentale” significava proibito. Ricordo ancora quando nella mia stanza 
assegnatemi dalla delegazione, un giorno piombarono furtivi, studenti e studentesse, impazienti di 
conoscermi.
Apparivo più un marziano che altro, la loro curiosità superava di gran lunga la mia, che adesso diveniva 
quasi timidezza per il loro non conoscere l’inglese, che si scioglieva davanti alla loro gentilezza, di una 
teatralità raffinata che non avevo ancora visto fino a quel momento.
Sembravano attori di teatro, anzi lo erano?
La gran parte di quei giovani studenti universitari era davvero attore di teatro. I teatri sorgevano dappertutto, 
essi non erano il desiderio di colorare la grigia monotonia della vita del regime, ma era, sorprendentemente, 
una attività sotterranea, un mezzo per veicolare, condividere le idee di resistenza contro il comunismo 
sovietico.
Mi chiedevo se il regime, non se ne fosse accorto.
IL TEATRO E LA RETE
Nel mondo di oggi, tra i giovani, il pensiero, le idee, sono veicolate attraverso la Rete.
La rete si e’ recentemente dimostrata, nel nord Africa, forza d’urto verso i diversi regimi autoritari che da 
decenni abnegano i diritti civili e umani dei cittadini e dei popoli.
Ne abbiamo avuto uno stupefacente esempio, anche in Italia, con l’attivita’ svolta dai comitati, soprattutto di 
giovani, a salvaguardia dei quesiti referendari e lo strepitoso risultato, in gran parte, e' stato grazie alla Rete.
La partecipazione, la mobilizzazione dei giovani che hanno usato, anche questa volta, come trenta anni fa in 
Polonia, strumenti, mezzi, un linguaggio nuovo, il web, l'ironia, i videomessaggi, la satira.
E’ più importante e incisiva una vignetta che circola per la Rete, che un comizio a reti unificate.
A differenza delle reti informatiche Italiane, la Polonia di oggi supera la tecnologia informatica e lo sviluppo 
della Rete italiana. 
La Rete e’ soprattutto democrazia, condivisione del pensiero e delle idee.
Una accurata ricerca in Internet, potrà aiutarvi a conoscere quei politici, singoli deputati, parlamentari Italiani, 
che lungo questi anni hanno tentato di bloccare lo sviluppo e censurare la libertà di informazione e attivita’ 
della Rete.
Ritornando alla Polonia, fu attraverso il teatro che si ebbe la possibilità di diffondere le idee, a comunicare il 
pensiero, a vincere sul torpore e sull’immobilismo, ad abbattere il muro invalicabile della rassegnazione.
Il popolo Polacco e’ a tutt’oggi un grande comunicatore.
Anche Carol Wojtyla, Giovanni Paolo II, amato da tutti i cattolici del mondo, fu attore e, difatti, fu in vita un 
pregiatissimo comunicatore.
Pare che storicamente fu proprio Cracovia, la sua città, ad avere il primato di giovani teatranti nella 
resistenza avverso il comunismo.
Oggi, in Italia ,abbiamo visto ripetersi la magia della condivisione delle idee.

http://avvertenze.aduc.it/medicare/forte+vento+dell+italia+freno+mano+banda+larga_19066.php


Non si doveva abbattere un regime nazi-fascista e/o comunista bensì venti anni di immobilismo delle idee, 
mancanza di flussi di pensiero, veli della rassegnazione, inghiottiti e fagocitati dalla cultura dominante 
imposta dalla televisione commerciale.
Questo governo motivato dalla mancanza dei fondi, ha sottratto quelli per la cultura, molti teatri hanno 
dovuto chiudere.
Ed e’ la cultura l’anima portante di un popolo.
Non e’ stato da poco, il papa Benedetto XVI, che ringraziamo, quando ha evocato la necessità di una 
energia pulita a tutela del bene comune e della vita dell’uomo.
Seppur in estremo ritardo, dopo numerosi errori, anche la chiesa romana si e’ accorta, a tutela del bene 
dell’uomo, che tale governo, per propri suoi modi populistici e personalizzazioni estreme, si stava 
allontanando dal principio della democrazia del popolo sovrano.
I voti dei cattolici sono stati fondamentali al raggiungimento del quorum.
Ed e’ stata la rete che ha fatto fluire la condivisione di tali pensieri, portando al risultato che tutti abbiamo 
sotto gli occhi.
Per il futuro fidiamoci soltanto dei politici che scelgono, per farsi conoscere, la rete.
Anzi, pretendiamo, come popolo sovrano, che il candidato deputato ci dimostri la sua abilità nella gestione 
delle reti e nell’uso del PC.
Ne vedremo delle belle.
Grazie Internet, grazie Chiesa Romana e, grazie a noi Italiani.
Ho trovato in rete, una lettera.
E’ talmente bella che ho pensato d’incollarla qui di seguito.
gli italiani "destra che sinistra" hanno dimostrato di voler mettere la parola FINE ad una visione neoliberista 
(spacciata per “progresso economico”) che ha di recente in larga misura privilegiato i potenti e tolto sostanze 
e dignità ai deboli; che ha aumentato la differenza, in tutto il mondo, tra ricchi e poveri. Gli italiani stanno 
aprendo sempre più i loro cuori e le loro menti al sorgere di una nuova era, quella della condivisione dei beni 
comuni, quella della difesa dei diritti umani, quella della difesa ambientale, con la produzione di energia 
rinnovabile, diffusa in piccole reti su tutto il territorio, lontana dai centri di potere ad alto rischio.
Un’era in cui dovrà crescere sempre più in tutto il mondo la nuova cultura della solidarietà e dell’empatia, 
senza la quale il pianeta non potrà essere salvato.
Tutto questo (ve lo immaginavate?) lo avete fatto voi con il vostro voto!
GRAZIE!

Approfondimenti

I soldi non danno la felicità, la liberta' e l'autonomia si...
L'effetto del denaro mostra un plateau: una volta soddisfatte le necessità di base, l'incremento nella 
disponibilità economica non fa aumentare proporzionalmente la felicita’. I soldi non danno la felicità, recita un 
vecchio adagio. Ora il proverbio sembra trovare conferma nei risultati di una metanalisi che ha preso in 
considerazione i dati relativi a 63 Paesi e pubblicati dall'American Psychological Association (APA), secondo 
cui la libertà e l'autonomia personale sono più importanti del possesso di denaro nel determinare il 
benessere personale. In tutto il mondo è stato dedicato un enorme sforzo di ricerca per individuare i fattori 
che più sono associati alla felicità e al benessere. Ora però i ricercatori della Victoria Università di 
Wellington. in Nuova Zelanda, si sono posti una domanda precisa: che cos'è più importante per il benessere 
personale, la disponibilità economica o la possibilità di scelta e l'autonomia? “I nostri risultati forniscono 
nuove informazioni sul benessere individuale connesso alla vita sociale” scrivono gli autori nell’articolo 
apparso sulla rivista Journal off Personalità and Social Psychology, organo ufficiale dell'APA. “Garantire agli 
individui una maggiore autonomia sembra essere importante per ridurre i sintomi negativi, in modo 
relativamente indipendente, dal benessere economico”. Ronald Fischer e Diana Boer, autori dello studio, 
hanno analizzato gli studi che hanno utilizzato tre differenti test psicologici: il General Health Questionnaire, 
che misura quattro sintomi di distress (sintomi somatici, ansia e insonnia, disfunzione sociale e depressione 
grave); lo Spielberger State-Trait Ansietà
Inventore, che valuta in che modo gli interpellati si sentono in un particolare momento e il Maslach Burnout, 
che valuta l'esaurimento emotivo, la depersonalizzazione e la mancanza di realizzazione personale. Dalla 
combinazione di diversi studi, che hanno coinvolto complessivamente 420.599 persone di 63 paesu negli 
ultimi 40 anni, è emerso in primo luogo come le due variabili chiave (benessere economico e individualismo) 
non siano state considerate mai insieme, ma solo singolarmente e in connessione con altre variabili come la 
salute, l'ansia o il distress. “Con i tre tipi di test e quattro insiemi di dati, abbiamo ottenuto risultati coerenti e 
affidabili del fatto che i valori sociali dell'individualismo sono i migliori predittori di felicità”, scrivono gli autori. 
“Inoltre, sebbene il benessere rappresenti un fattore unico importante, l'effetto tende a scomparire quando 
entra in gioco anche l'individualismo: il sintesi, il denaro porta all'autonomia, ma non a un maggior benessere 
o a una maggiore autonomia”. Una precedente ricerca ha mostrato come uno stipendio più alto, un maggiore 
individualismo e un alto tasso di uguaglianza sociale siano tutti fatti associati a un maggiore benessere. 
L'effetto del denaro, tuttavia, tende a raggiungere un plateau: una volta raggiunto un livello tale da garantire 



le necessità di base, un incremento delle disponibilità finanziarie aumenta solo di poco la propria 
soddisfazione personale, dal momento che subentra il timore di perdere il proprio status socio-economico. 
Complessivamente, in conclusione, più autonomia e libertà si traducono in un maggiore benessere 
complessivo, ma solo tenendo conto di un contesto sociale come quello dei paesi europei improntato 
all'individualismo. In società più tradizionali e collettivistiche, l'aumento dell'individualismo non porta a un 
maggiore benessere. 
(Journal of personality and social psicology)

-------------------------------------------
OSSERVATORIO LEGALE
di: Emmanuela Bertucci

17-06-2011 15:50 RSA. L’effetto domino del Consiglio di Stato: nuova pronuncia del TAR Veneto

L’ultima pronuncia in tema di RSA e di computo della retta di degenza per 
persone ultrasessantacinquenni proviene dal Tar Veneto con la sentenza n. 950 del 7 giugno 2011. La figlia 
di una signora ultrasessantacinquenne non autosufficiente degente in RSA chiede al Comune di Monticello 
Conte Otto di contribuire economicamente al pagamento della parte di quota sociale della retta di degenza 
della madre in RSA, poiche’ la pensione della madre non era sufficiente. Il Comune, a luglio del 2010, rigetta 
la richiesta; il Difensore civico Regionale, interpellato per un parere, ritiene la condotta del Comune 
illegittima, ma nonostante cio’ il Comune non cambia idea. 
Le due signore si rivolgono allora al Tribunale amministrativo che con la sentenza allegata da’ loro ragione. 
La pronuncia si richiama alla recente sentenza del Consiglio di Stato n. 1607/2011 , secondo cui l' articolo 3, 
comma 2 ter del d.lgs n. 109 del 1998 "pur demandando in parte la sua attuazione al successivo decreto,  
abbia introdotto un principio, immediatamente applicabile, costituito dalla evidenziazione della situazione  
economica del solo assistito, rispetto alle persone con handicap permanente grave e ai soggetti ultra  
sessantacinquenni la cui non autosufficienza fisica o psichica sia stata accertata dalle aziende unità  
sanitarie locali. Tale regola non incontra alcun ostacolo per la sua immediata applicabilità e il citato decreto,  
pur potendo introdurre innovative misure per favorire la permanenza dell' assistito presso il nucleo familiare  
di appartenenza, non potrebbe stabilire un principio diverso dalla valutazione della situazione del solo  
assistito; di conseguenza, anche in attesa dell'adozione del decreto, sia legislatore regionale sia i  
regolamenti comunali devono attenersi ad un principio, idoneo a costituire uno dei livelli essenziali delle  
prestazioni da garantire in modo uniforme sull'intero territorio nazionale, attendendo proprio ad una  
facilitazione all'accesso ai servizi sociali per le persone più bisognose di assistenza"(Con. Stato sez. 5^  
16.03.2011 n. 1607)”.
Del resto, prosegue il TAR, non sarebbe altrimenti possibile anche alla luce della Convenzione di New York 
del 13 dicembre 2006 sui diritti delle persone con disabilità, che si fonda sul principio di valorizzazione della 
dignità intrinseca, dell'autonomia individuale e dell'indipendenza dei disabili, e che all’art. 3 impone agli Stati 
aderenti un dovere di solidarietà nei confronti dei disabili, che nel settore della degenza in RSA si traduce 
nella necessita’ di valorizzare il disabile di per sé, come soggetto autonomo, a prescindere dal 
contesto familiare in cui è collocato, anche se ciò può comportare un aggravio economico per gli 
enti pubblici. 
Il TAR Veneto condanna dunque il Comune di Monticello Conte Otto a rideterminare la retta e a 
integrare economicamente il pagamento prendendo a riferimento i soli redditi della signora degente.
La sentenza in se’ e’ molto stringata, ma pur nella sua sinteticita’ ha un grande valore poiche’ contribuisce 
alla stratificazione di giurisprudenza positiva sul tema delle RSA - una giurisprudenza che ha visto il TAR 
Milano capofila fra i tribunali di merito- cui si aggiungono sentenze su sentenze dopo l’intervento del 
Consiglio di Stato, che ha ormai messo un punto fermo: le rette devono essere parametrate ai soli redditi 
dell’assistito, e i Comuni e gli enti pubblici, cosi’ come le RSA private convenzionate, non possono chiedere 
ai parenti dei degenti ne’ le proprie dichiarazioni dei redditi, ne’ il pagamento di parte della quota. 
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15-06-2011 07:52 FRANCIA/L'Assemblea respinge il matrimonio tra omosessuali
L'Assemblea nazionale ha respinto, con 293 voti contro 222, una proposta di legge del Partito Socialista che 
intendeva aprile al matrimonio tra le coppie omosessuali. Tutta la sinistra ha votato a favore mentre la 
maggioranza UMP-Nouveau Centre vi si e' opposta.

15-06-2011 11:26 MESSICO/Narcoguerra. Ostaggi come gladiatori
Narcotrafficanti messicani uccidono i vecchi, stuprano le donne, obbligano gli uomini in buona salute a 



battersi fino alla morte come gladiatori armati di martelli, machete e bastoni.
Lo rivela un pentito dei narcos messicani all'Houston Chronicle, secondo cui si tratta dell'ultima perversione 
de Los Zetas, uno dei piu' feroci cartelli della droga.
La scoperta era gia' stata fatta nelle scorse settimane, e quella pubblicata in queste ore dal quotidiano 
texano e' in realta' solo una macabra conferma. Nei pressi di San Fernando era stata rinvenuta infatti una 
fosse comune con circa 200 morti, con diverse vittime che presentavano strane ferite alla testa.

15-06-2011 11:30 SVIZZERA/Staminali adipose. Prima banca svizzera

Una riserva di giovinezza e salute per il futuro. Sono le cellule staminali da tessuto 
adiposo che, prelevate fin da giovani, possono essere congelate e conservate per ringiovanire e curare 
particolari patologie. Swiss Stem Cells Bank, SSCB la banca svizzera delle cellule staminali di Lugano, sta 
per avviare un nuovo servizio: oltre alle cellule staminali da cordone ombelicale, presto offrira' anche la 
conservazione delle cellule staminali da tessuto adiposo, diventando cosi' la prima banca svizzera ad offrire 
questa possibilita'.
"Le staminali ottenute dal tessuto adiposo sono cellule particolarmente importanti per le proprieta' 
rigenerative che hanno", precisa Gianni Soldati, direttore scientifico di SSCB.
"Ricerche hanno evidenziato la loro applicazione nella rigenerazione dell'osso, dei tendini e del miocardio 
dopo un infarto; sono caratteristiche che permettono l'utilizzo di queste cellule mesenchimali anche nel 
campo della medicina estetica nella rigenerazione dei tessuti e quindi nel ringiovanimento della cute". Dopo 
aver avviato una serie di studi sulle modalita' di selezione e di estrazione, SSCB si appresta a dare vita al 
proprio progetto di banking.
"Conservare queste cellule e' possibile e permette di avere una riserva importante per il proprio futuro", 
prosegue Soldati.
"Abbiamo sperimentato che esistono ottimi livelli di sopravvivenza cellulare dopo lo scongelamento. Gli studi 
che sono stati fatti dal nostro laboratorio sono incoraggianti e vanno in una direzione significativa: potendo 
conservare anche per 20 anni e oltre questo tipo di cellule, si potra' beneficiare di una riserva propria in caso 
di malattie.
Trattandosi, infatti, di cellule mesenchimali, sono adatte nella rigenerazione dei tessuti. Infatti, a differenza 
delle cellule staminali presenti nei tessuti ematici che sono "sciolte" nel sangue e percio' relativamente facili 
da isolare, quelle mesenchimali sono strettamente associate al tessuto adiposo, e quindi non di facile 
estrazione. I progetti che abbiamo sviluppato con il nostro centro di ricerca ci hanno permesso di arrivare a 
definire una procedura ottimale per l'isolamento delle cellule, attraverso la quale avviare il cammino di 
bancaggio". SSCB sta selezionando e formando una serie di chirurghi plastici ai quali affidare il prelievo del 
tessuto adiposo. Una volta estratto, questo tessuto viene trasportato nei laboratori di Lugano dove viene 
analizzato e trattato per la conservazione in azoto liquido. "Unica accortezza - ricorda Soldati - e' che il 
tempo influisce anche sulle cellule staminali, e piu' queste sono prelevate in persone giovani, piu' risultano 
potenti. E nell'azoto liquido non invecchiano"

15-06-2011 11:44 USA/Creme solari. FDA: solo quelle con protezione +15 riducono rischio cancro 
pelle

Dopo averle prese in considerazione per 33 anni, la Food and Drug Administration ha 
stabilito ieri nuove regole negli Stati Uniti per determinare quali siano le creme solari o gli oli abbronzanti che 
proteggono meglio la pelle dai raggi del sole.
La Fda ha dichiarato che possono essere considerate creme solari solo quei prodotti che proteggono da due 
due tipi di radiazioni solari: i raggi UVB e i raggi UVA. Solo in quel caso alle creme sara' riconosciuto il 
requisito di 'protezione ad ampio spettro'. I raggi UVB provocano le scottature, i raggi UVA contro le rughe, 
ed entrambi provocano il cancro.
Le nuove regole entreranno in vigore entro la fine dell'anno.
In base ad esse, sara' vietato alle industrie produttrici di reclamizzare i loro prodotti come 'resistenti all'acqua' 
o 'resistenti al sudore', perche' - ha precisato la Fda - queste affermazioni sono false.
Le societa' produttrici potranno invece reclamizzarli attraverso messaggi in cui e' indicato con precisione per 



quanto tempo questi prodotti sono da considerarsi resistenti all'acqua.
Inoltre solo quelli che contengono una protezione superiore a 15 SPF (Sun Protection Factor) potranno 
essere venduti come prodotti capaci di prevenire scottature o di ridurre i rischi del cancro alla pelle.

15-06-2011 12:12 ITALIA/Vaccino Hiv. Parte la sperimentazione
Al via la prima fase del programma di sperimentazione clinica del vaccino contro l'Hiv, che associa alla 
proteina Tat, che è già in fase avanzata di sperimentazione in studi clinici terapeutici di fase II in Italia e Sud 
Africa, la proteina Env fornita da Novartis nell'ambito di una collaborazione nel progetto europeo Avip. La 
sperimentazione è stata avviata dal centro nazionale Aids dell'Istituto Superiore di Sanità.
Le proteine Tat ed Env sono state già sperimentate singolarmente in studi clinici effettuati nell'uomo ed 
entrambe si sono dimostrate sicure e ben tollerate, mentre l'associazione dei due prodotti è stata 
sperimentata ad oggi solo in modelli animali dove si è dimostrata sicura, ben tollerata ed in grado di 
prevenire efficacemente l'infezione da Hiv.
Il nuovo studio ISS P-002, che coinvolgerà tre centri clinici italiani di eccellenza (la divisione di malattie 
infettive del policlinico di Modena; la divisione di malattie infettive dell'azienda ospedaliera San Gerardo di 
Monza e la dermatologia infettiva dell'Ifo San Gallicano di Roma), è stato approvato dalle autorità regolatorie 
e dai comitati etici competenti. La sperimentazione verrà condotta su 50 soggetti sani, adulti di età compresa 
tra i 18 ed i 55 anni ed ha l'obiettivo di valutare la sicurezza e l'immunogenicità del nuovo candidato 
vaccinale.
Le proteine Tat e Env verranno somministrate secondo un regime di "prime-boost", che consiste in 3 inoculi 
per via intradermica seguiti da 2 ulteriori somministrazioni di "richiamo" per via intramuscolare. Le persone 
interessate a partecipare alla sperimentazione del vaccino dovranno rivolgersi direttamente ai tre centri 
clinici coinvolti, dove un'equipe medica multidisciplinare seguirà i volontari per l'intera durata dello studio.
"Il percorso di studi che continuiamo a portare avanti e i successi finora ottenuti con la sperimentazione della 
proteina Tat ci hanno spinti a esplorare ulteriormente le potenzialità di questa molecola attraverso la messa a 
punto di un vaccino di seconda generazione" , ha spiegato Enrico Garaci, presidente dell'Iss. L'arruolamento 
dei volontari avrà luogo esclusivamente presso i centri clinici e chiunque desideri richiedere informazioni 
relative al trial - conclude l'Iss - può contattare il telefono verde Aids dell'istituto, al numero 800.861.061 dal 
lunedì al venerdì, dalle 13 alle 18.

15-06-2011 13:15 ITALIA/Arrestato maresciallo CC che spacciava droga
Invece di distruggere, come falsamente attestato, un quantitativo di hashish pari a 86 chilogrammi 
sequestrato dai Carabinieri durante un'operazione contro il traffico di droga, ne consegnò una parte ad alcuni 
complici così da poterlo immettere sul mercato illegale: con questa ipotesi accusatoria è stato arrestato 
questa mattina un maresciallo dei carabinieri in servizio presso la compagnia di San Giovanni in Persiceto, 
nel Bolognese. Le indagini sono state condotte dai carabinieri di Bologna coordinati dalla Procura del 
capoluogo emiliano. Il sottufficiale dovrà rispondere di detenzione a fine di spaccio di sostanza stupefacente 
aggravata dall'ingente quantità, falso ideologico e peculato. Nel corso della stessa operazione sono stati 
arrestati anche il presunto complice del militare, accusato di spaccio di droga, ed altre due persone con ruoli 
minori. Sette le perquisizioni domiciliari effettuate ed altrettante le persone indagate di cui solo una 
appartenente all'Arma dei Carabinieri.
Il maresciallo finito in manette era già indagato per un'altra vicenda legata alla sparizione di 800 grammi di 
hashish dalla caserma di San Giovanni in Persiceto. Un ammanco emerso durante le periodiche ispezioni 
dei militari. In questo caso non fu ritrovato il verbale di distruzione e così i militari avvisarono prontamente 
l'autorità giudiziaria per verificare eventuali responsabilità nelle procedure di custodia dello stupefacente. 
Dalle verifiche operate a ritroso sull'operato del maresciallo sono emersi alcuni particolari che hanno portato 
al suo arresto. Secondo la ricostruzione degli inquirenti il sottufficiale avrebbe, nel novembre 2009, attestato 
falsamente la distruzione di 86 chilogrammi di hashish presso l'inceneritore di Granarolo dell'Emilia e dunque 
se ne sarebbe appropriato in modo indebito. Dopo alcuni giorni due bolognesi (tra le persone indagate) 
furono arrestati a Palermo perchè trovati in possesso di 55 chilogrammi di hashish. La Procura ritiene che la 
droga sequestrata a Palermo sia parte del quantitativo di hashish di cui il militare dichiarò la distruzione mai 
avvenuta. A questa conclusione gli inquirenti sono arrivati attraverso due accertamenti.
Primo, in entrambe le partite era impressa sui panetti di hashish la lettera "P". Inoltre, un esame condotto 
dall'istituto forense di tossicologia dell'Università di Bologna ha rilevato la perfetta coincidenza tra l'hashish 
sequestrato a Palermo ed alcuni campioni provenienti dalla partita bolognese conservati dai militari. 
L'accusa ritiene che il maresciallo cedette parte della droga al suo complice e ad un altro soggetto (indagato 
a piede libero perchè nei suoi confronti c'è un quadro indiziario più leggero) i quali, a loro volta, 
consegnarono lo stupefacente (55 chilogrammi di hashish) ai due bolognesi poi arrestati a Palermo. Nel 
corso delle perquisizioni domiciliari sono state rinvenuti 600 grammi di hashish nell'abitazione della donna 
arrestata e 62 grammi di cocaina oltre a 8mila euro ed un bilancino di precisione nell'abitazione di E.G. Nella 



sua abitazione, infine, è stata scoperta una divisa dell'Arma priva di mostrine. Il procuratore aggiunto di 
Bologna,Valter Giovannini, nel manifestare apprezzamento per l'operato dei carabinieri e per la rapidità delle 
indagini, riferendosi al maresciallo arrestato ha sottolineato che si tratta di "una macchia immediatamente 
ripulita" ma "nulla sposta in merito al legittimo orgoglio che tutti gli appartenenti all'Arma di Bologna e 
Provincia devono avere nello svolgere il loro lavoro". 

15-06-2011 13:26 ITALIA/Tossicodipendenza. Giovanardi: no a tagli della Sanita'
Anche in presenza di tagli alla sanita', 'auspico che le Regioni, che hanno autonomia di decisione in questo 
campo, non taglino i fondi per il trattamento delle tossicodipendenze'. E' quanto ha affermato il 
sottosegretario alla Presidenza del Consiglio, Carlo Giovanardi, a margine di un convegno sulla cannabis, 
organizzato dalla Societa' Italiana di Medicina Legale.
'Il governo nazionale non ha nessuna competenza per dire alle Regioni come orientare la spesa sanitaria - 
ha aggiunto Giovanardi - . Abbiamo chiesto che una percentuale dello 0,5% del plafond andasse al recupero 
dei tossicodipendenti ma ogni Regione poi puo' decidere autonomamente e fare quello che vuole'.
Giovanardi ha citato l'esempio virtuoso della Regione Lombardia che per questo capitolo ha stanziato '100 
milioni di euro' e ha aggiunto di essere favorevole 'ad un sistema misto dei Sert'.

15-06-2011 13:37 ITALIA/Test da strada per stupefacenti. Giovanardi e tossicologi al lavoro
'Stiamo lavorando con i tossicologi per strutturare un test che identifichi il consumo di sostanze stupefacenti 
e sia utilizzabile, senza poter essere attaccato, in tribunale', durante i controlli stradali, come avviene con 
l'etilometro per misurare l'abuso di alcol. Lo ha annunciato il sottosegretario alla Presidenza del Consiglio, 
Carlo Giovanardi, intervenendo ad un incontro sulla cannabis, nel corso delle Giornate Medico Legali 
Romane ed Europee.
'Con l'alcol e' abbastanza facile identificare l'abuso - ha aggiunto Giovanardi - con la droga e' piu' difficile, 
perche' l'Italia e' il Paese degli avvocati e bisogna mettere a punto un test che sia inattaccabile in tribunale. 
E, al momento, uno strumento simile, non c'e' ancora'.
Il sottosegretario si e' detto convinto che su questo fronte e' importante agire, oltre che con la repressione 
dei reati, anche sul fronte della prevenzione ovvero abbassando il tasso di consumo delle droghe. Questo 
produrrebbe un 'risparmio di miliardi di euro - ha sottolineato - . Basti pensare che in Italia ci sono 150mila 
persone prese in carico dal Servizio Sanitario Nazionale, per problemi di tossicodipendenze che costano 
circa 40 euro al giorno, senza contare i costi delle patologie correlate'.

15-06-2011 13:40 ITALIA/Insalate prelavate e confezionate. Consumi in dieci anni +376%
Dal 2000 a oggi le vendite di insalate prelavate, tagliate e imbustate hanno assistito a una crescita del 376%: 
un dato esemplificativo di come gli italiani, in cucina, vogliano la vita sempre piu' semplice. Una tendenza 
testimoniata tra i banchi dei supermercati dal trionfo di cibi precotti o pronti per la cottura, quando non 
addirittura consumabili direttamente in confezioni adatte al microonde.
Il tema e' stato oggi al centro di un convegno organizzato a Milano dal salone Ipack-Ima, dedicato alle 
tecnologie per l'industria alimentare e la cui prossima edizione si svolgera' a Fieramilano dal 28 febbraio al 3 
marzo 2012.
'La nostra societa' - afferma Claudio Peri, professore all'Universita' di Milano - e' dominata dalla ricerca della 
comodita''. Pochi hanno tempo e voglia di passare ore ai fornelli, da cui tra le altre cose deriva il boom 
dell'ortofrutta crudo imbustato e pronto al consumo.
'Nel 2010 - spiega la ricercatrice Lucia Baldi, che per l'Universita' di Milano ha delineato le dimensioni 
economiche del comparto attingendo a varie fonti statistiche - le vendite sono state pari a 736 milioni di euro, 
il 6% in piu' rispetto al 2009. In volume, questo settore rappresenta il 3% circa del totale dell'ortofrutta e 
l'8,5% in valore'.
Ma se la velocita' e' un'esigenza per sempre piu' persone, sottolineano gli esperti, emergono anche altre 
tendenze, cui l'industria cerca di dare risposte: ecco quindi che anche qui c'e' chi punta, almeno nella 
comunicazione, sul recupero della territorialita', sul prodotto tipico, sul biologico.
E anche lo sviluppo tecnologico viene in aiuto del gusto, con le innovazioni, assicurano chef e aziende, che 
grazie ad esempio a cotture sottovuoto a basse temperature, garantiscono una maggiore conservazione di 
profumi e consistenza dei cibi.



15-06-2011 13:43 ITALIA/Acqua. Geologi: spreco e' mancato guadagno di 3 miliardi all'anno

 "Le perdite della rete idrica causano un costo industriale stimato in piu' di 200 
milioni di euro all'anno ed un mancato ricavo per il sistema Italia di oltre 3 miliardi di euro l'anno". Cosi', a 
due giorni dalla vittoria dei Si' sul referendum per l'acqua, il Presidente del Consiglio Nazionale dei Geologi, 
Gian Vito Graziano, scende in campo per sensibilizzazione l'opinione pubblica ad non abbassare la guardia 
sul tema acqua.
"L'acqua -dice Graziano- e' una risorsa di importanza vitale cui sono indissolubilmente legate la storia 
dell'umanita' e la vita stessa del pianeta. Una nuova coscienza deve guidare le scelte operative per una 
gestione equilibrata delle risorse idriche, in un contesto sempre piu' condizionato da problematiche 
pressanti: fabbisogno crescente, cambiamenti climatici, inquinamento, desertificazione".
"L'acqua potabile e' un bene esauribile che va salvaguardato" conclude Graziano ricordando che, per questa 
ragione, geologi da tutt'Italia si riuniranno dopo l'estate a Roma per dare vita al Primo Forum Nazionale dal 
titolo "Fino all'ultima goccia".

15-06-2011 14:06 ITALIA/Coda alle Poste. Pur di non farla, italiani disposti a pagare. Indagine
Lavoro, studio, impegni: è sempre piú difficile ritagliare tempo e spazio da dedicare a se stessi.
Lastminute.com, portale che si occupa della prenotazione di viaggi, ha realizzato un sondaggio, grazie alla 
collaborazione con ContactLab, coinvolgendo un campione di oltre 4.000 persone, con l'obiettivo di indagare 
sul rapporto tra gli italiani e il loro tempo libero.
Il 43% del campione ritiene che fare una vacanza sia il modo migliore per impegnare il tempo libero, per il 
39% durante il tempo libero l'ideale è rilassarsi e basta, segue il 38% che ritiene che dedicarsi un po' a se 
stessi sia invece piú giusto, magari occupandosi del proprio hobby preferito. L'indagine evidenzia inoltre 
come il 36% degli italiani fa coincidere il proprio tempo libero con l'evasione dalla routine, il 22% con i 
weekend fuori porta e il 14% con il divertimento.
A chiudere la classifica gli italiani che affermano di trascorrere momenti piú piacevoli nelle ore serali (6%), 
magari alla fine di una giornata di lavoro, e quelli per cui, al contrario, il tempo libero quasi non esiste, 
essendo occupato da impegni di lavoro o studio (3%).
Curiose le risposte raccolte dall'analisi sulle occupazioni che fanno sprecare piú tempo, quelle per cui si 
sarebbe disposti anche a pagare pur di riuscire a evitarle. Ad esempio, ben il 40% degli intervistati 
pagherebbe una persona che li sostituisca nelle code in posta o in auto, mentre al 31% - il 34% delle donne 
contro il 26% degli uomini - piacerebbe avere uno chef personale e trovare ogni sera la cena pronta in tavola 
al ritorno da una pesante giornata di lavoro. Un'altra occupazione che risulta fastidiosa è senza dubbio fare 
la spesa al supermercato: il 13% degli intervistati delegherebbe volentieri questo compito, in particolare le 
donne. Solo il 4% degli italiani vorrebbe qualcuno che seguisse i bambini nei compiti, mentre la sorpresa 
viene dal 9% degli intervistati che desidera piú di tutto il resto un personal shopper: una persona che si 
occupi dei propri acquisti. 

15-06-2011 14:13 ITALIA/Quanto inquina un matrimonio? Tanto
Anche i matrimoni possono danneggiare l'ambiente provocando danni climalteranti. Basti pensare che 
ciascun matrimonio emette nell'ambiente una quantita' di anidride carbonica pari a 7,5 tonnellate. E non solo. 
A fronte di un numero di invitati pari a 100, il consumo elettrico e il riscaldamento a metano di una chiesa di 
1.000 metri quadrati causa, rispettivamente, l'emissione di 0,31 e 0,11 tonnellate di CO2.
Ma la voce che incide piu' su totale e' senza dubbio il viaggio di nozze, che 'costa' all'ambiente, tra aereo, 
pernottamenti e spostamenti in auto, ben 3 tonnellate di anidride carbonica. A calcolare l'impatto del giorno 
delle nozze e' il periodico "Focus Domande e Risposte" che ha valutato anche l'impatto ambientale degli abiti 
degli sposi, lo spostamento con auto d'epoca, i viaggi degli invitati, il ristorante, il pranzo di nozze e persino i 
fiori, la carta per gli inviti e l'album di fotografie.

15-06-2011 14:18 USA/Due ore di tv al giorno aumentano rischio malattie e morte. Studio
La tv accorcia la vita e fa male al cuore. La sentenza arriva da uno studio della Harvard School of Public 



Health, secondo cui ogni due ore di media giornaliera davanti al televisore aumentano del 13 per cento il 
rischio di morire prima dei 65 anni d'eta'. La ricerca pubblicata dal 'Journal of the American Medical 
Association' ha esaminato otto studi precedenti sull'argomento pubblicati tra il 1970 e il 2011, per un totale di 
centinaia di migliaia di persone convolte. Il risultato e' stato che due ore al giorno di tv aumentano del 20 per 
cento la probabilita' di sviluppare diabete di tipo 2, e del 15 quella di avere malattie cardiovascolari, e si 
traducono in 104 morti 'extra' l'anno ogni 100mila abitanti, di cui 38 per infarto. "La tv influisce sulla salute in 
due modi - hanno spiegato gli autori - sottrae tempo che si potrebbe dedicare ad attivita' fisiche salutari e 
favorisce la cattiva alimentazione, perche' chi sta davanti al televisore tende a mangiare piu' cibo spazzatura 
e a bere piu' alcol". 

15-06-2011 15:50 FRANCIA/Allerta contro le credenze apocalittiche della New Age

 L'agenzia che vigila sulle sette mette in allerta anche sui discorsi apocalittici che si stanno 
moltiplicando da qui alle fine del 2012 e possono indurre a suicidi collettivi.
I discorsi apocalittici del movimento New Age, via via che si avvicina la fine del 2012, rappresentano un alto 
rischio, che diventa maggiore in presenza di sette che possono indurre al suicidio collettivo. Cosi' l'allarme 
del Miviludes nel suo rapporto annuale pubblicato oggi.
La Mission interministérielle de vigilance et de lutte contre les dérives sectaires (Miviludes) fa appello, nel 
suo rapporto 2010, alla prudenza di fronte ad un mercato in cui fioriscono pseudo-terapie “alternative” nel 
trattamento del cancro.
Raramente discorsi apocalittici, amplificati a dismisura su Internet, hanno avuto un'eco come quello che 
annuncia la fine del mondo per il 21 dicembre 2012, un accadimento che viene rilanciato per la 183ma volta 
dalla caduta dell'Impero Romano.
“Questa data precisa si basa su una interpretazione delle scritture storiche, essenzialmente quella del 
calendario Hozkin della civilta' precolombiana dei Maya”, dice Georges Fenech, presidente del Miviludes. “A 
cui si aggiunge un “gloubi-boulga” * di cattivi presagi astrofisici, senza nessuna validita' scientifica: 
allineamento del nostro Sole con il centro della Via Lattea, inversione dei poli magnetici, superattivita' delle 
macchie solari”.
Senza contare l'ingresso nell'eta' dell'Acquario, che, per il movimento New Age, -sincretismo di dottrine 
fondate sul “risveglio spirituale”- fara' dell'anno 2012 il punto culminante dell'avvento di un mondo piu' 
armonico.
Le teorie olistiche di questa nebulosa, secondo le quali “bisogna trasformare se stessi per trasformare il 
pianeta”, si appoggiano su credenze e pratiche cosi' diverse come la telepatia, la potenza dei cristalli, il 
“channeling (comunicazione tra un umano ed un'entita' appartenente ad un'altra dimensione) o l'ufologia.
La data del 21 dicembre 2012 permette alla New Age di riprendere a proprio uso la predizione ricorrente 
della fine del mondo, tipica dei movimenti millenaristi come i Testimoni di Geova. Piu' di 2,5 milioni di pagine 
Internet su questo tema sono state individuate da un motore di ricerca americano.
Lungi dal considerare queste credenze come fantasie, il Miviludes si preoccupa, ricordando “l'orrore dei 
drammi che le sette hanno provocato in questi ultimi anni per i loro discorsi estremamente ansiogeni”.
“Come si fa a dimenticare la tragedia dell'Ordine del Tempio Solare?”, dice Georges Fenech. Dal 1994 al 
1997, 74 persone si sono date la morte per questo in Francia, Svizzera e Canada, convinte che con 
l'approccio all'Apocalisse avrebbero potuto trovare un luogo di purezza come la stella Sirio. “Un luogo in cui 
avrebbero avuto dimora degli esseri fatti di luce”.
Il rapporto evoca altri suicidi collettivi, come quello del Tempio dei Popoli (914 morti in Guyana nel 1978) o 
della “Porta del Paradiso” (39 morti in California nel 1997).
“Disorientato per la caduta delle ideologie o le crisi economiche, l'individuo, in cerca di spritualita', diviene 
recettivo a discorsi di guru che dispensano, a prezzi d'oro, dei rimedi alle angosce esistenziali”.
Non si contano piu', per quanti sono, gli stage, seminari e corsi di formazione legati al nuovo mondo 
profetizzato per il 2012.
Facendo notare che i gruppi apocalittici “presentano una rinnovata attivita' senza precedenti in numerosi 
Paesi”, il Miviludes, che fa capo al Governo francese, propone ai poteri pubblici di adottare un “protocollo di 
vigilanza” per far fronte ai rischi del passaggio all'azione, compresa Internet.

* ndr. Dolce immangiabile per gli umani, ma adorato da un dinosauro di una trasmissione tv per bambini. A 
significare una sorta di guazzabuglio.

http://fr.wikipedia.org/wiki/Gloubi-boulga
http://www.miviludes.gouv.fr/


15-06-2011 19:55 ITALIA/Spinelli. Dpa: fumati dal 22% dei 15-19enni
Il 22% dei ragazzi di 15-19 anni l'ha provata almeno una volta, e il 12,3% l'ha usata negli ultimi 30 giorni. E' 
la 'fotografia' dei giovanissimi italiani e la cannabis, scattata da Giovanni Serpelloni, capo Dipartimento 
politiche antidroga del Consiglio dei ministri, intervenuto oggi a Roma alla sessione delle Giornate medico-
legali in corso nella Capitale, dedicata alla 'piantina dello sballo'.
Se si considera la popolazione di 15-64 anni, il 22% ha provato la cannabis almeno una volta nella vita e il 
solo 3% negli ultimi 30 giorni, ha spiegato Serpelloni. "Si tratta di una pianta ingannevole, perche' i principi 
attivi sono distribuiti in modo non uniforme nella pianta, dunque fino a qualche anno fa senza analisi 
specifiche non si potevano prevedere gli effetti. E anche oggi c'e' molta varieta'.
Basta pensare che il principio attivo decade nel tempo", spiega all'Adnkronos Salute Elisabetta Bertol, 
ordinario di tossicologia forense e presidente del Gruppo tossicologi forensi italiani (Gtfi).
E se la Cannabis sativa linnei e' una, i contenuti di principio attivo possono essere differenti "a seconda 
dell'origine della pianta.
In Emilia Romagna, di recente - aggiunge l'esperta - sono state sequestrate serre con piantine 
particolarmente ricche di principio attivo, selezionate a partire da semi che, nel 'raccolto' precedente, 
avevano dimostrato di produrre alte quantita' di sostanza psicoattiva". Una sorta di super-cannabis, dunque. 
"Quanto all'innocuita' -prosegue l'esperta- si tratta di un mito: ormai si e' visto, grazie alle sperimentazioni 
sull'uomo e sull'animale, che provoca una tossicita' comportamentale. Una distorsione delle dimensioni 
spazio-temporali, e della percezione dei suoni, che influisce sulle azioni di chi la assume. In particolare sulle 
performance alla guida. Finendo per mettere a repentaglio al sicurezza propria e altrui". Insomma, secondo 
l'esperta si tratta di una sostanza ancora sottovalutata, "a torto".

15-06-2011 19:58 ITALIA/Cannabis stressata e' piu' potente
Le piante di cannabis 'stressate' possono creare un prodotto fino a 20 volte piu' efficace in termini di potere 
stupefacente. E lo 'stress' potrebbe provenire da modificazioni genetiche o da particolare tecniche di 
coltivazione. I tossicologi forensi, riuniti oggi dalla Societa' Italiana di Medicina legale in un convegno, sono 
al lavoro per spiegare il fenomeno, osservato su sostanze sequestrate in Italia e all'estero negli ultimi anni.
La cannabis 'modificata' presenta, secondo gli esperti, una maggiore quantita' di Thc, il principio attivo della 
pianta.
Dagli anni '70, quando sono partite le prime analisi tossicologiche, non era mai stato rilevato un aumento del 
Thc, fino a pochi anni fa.
Sebbene non vi siano ancora evidenze scientifiche certe, 'nuove e migliori varieta', correlate all'introduzione 
di sofisticati metodi di coltivazione e di selezione botanici (coltivazioni indoor intensive con tecniche 
idroponiche e clonazione di individui ad alta produzione di Thc) - si legge in una review del Bollettino delle 
Dipendenze, a cura di Marcello Chiarotti, docente di Tossicologia forense all'Universita' Cattolica del S. 
Cuore - sono infatti presenti sul mercato contemporaneamente a varieta' importate, coltivate con metodi 
tradizionali e costanti in termini di potenza'. 

15-06-2011 20:03 ITALIA/Test antidroghe a poliziotti. Sindacati contro, Giovanardi sorpreso

'Dopo i tagli alle risorse, la mortificazione delle carriere, il blocco contrattuale e la 
penalizzazione sulla buonuscita, ora l'Amministrazione vorrebbe compensare i suoi poliziotti obbligandoli a 
fare i test contro la droga e l'alcol'. Lo denunciano i sindacati di polizia Siulp, Sap, Ugl polizia e Consap, che 
fanno sapere di aver 'rispedito al mittente questa proposta definendola vergognosa ed oltraggiosa dello 
spirito di abnegazione, sacrificio e della responsabilita' dei poliziotti'.
'Se non fosse stato per la solennita' del luogo e per la serieta' professionale delle persone che costituivano la 
delegazione dell'Amministrazione che ieri pomeriggio si e' incontrata con le organizzazioni sindacali - notano 
Siulp, Sap, Ugl e Consap - sarebbe stato facile pensare di trovarsi in una ripresa di 'Candid camera' o peggio 
ancora di 'Scherzi a parte'. In 30 anni di storia della Polizia di Stato, una cosi' oltraggiosa proposta da parte 
del Dipartimento veramente non l'avevamo mai registrata'.'Di fronte ai gravissimi problemi che attanagliano 
gli uomini e le donne della Polizia di Stato, quali ad esempio la mancanza di uniformi, la mancanza di 
armamento per effettuare regolarmente le esercitazioni di tiro, la mancanza di giubbotti antiproiettili - 
proseguono i sindacati - il Dipartimento ha ritenuto volerli premiare, e per questo chiedeva l'avallo del 
sindacato, sottoponendoli obbligatoriamente a dei test finalizzati a scoprire se essi fanno uso di droga o 



alcol. Il tutto senza avere nessun dato statistico rilevante rispetto all'intera compagine della Polizia di Stato 
che potesse giustificare una simile iniziativa. Una vera e propria santa inquisizione; ne' piu' ne' meno'.
"Trovo sorprendente la posizione di alcuni sindacati di polizia che hanno definito vergognosa ed 
oltraggiosala proposta del Dipartimento della Pubblica Sicurezza di sottoporre gli agenti a test obbligatori 
contro l'uso di droga e l'abuso di alcol". Lo afferma Carlo Giovanardi, sottosegretario alla Presidenza del 
Consiglio, secondo il quale "le delicate funzioni svolte dalla Polizia, il possedere armi e la possibilita' di farne 
legittimo uso, il potere di sottoporre i conducenti fermati a test antidroga e antialcol, sono tutte caratteristiche 
che dovrebbero vedere il sindacato in prima linea a verificare che tutti gli appartenenti alla Polizia possano 
svolgere questi incarichi cosi' impegnativi evitando il rischio di comportamenti alterati dall'uso della droga o 
dall'abuso dell'alcol".

15-06-2011 20:10 FRANCIA/Legalizzazione cannabis. Iniziative dei socialisti

La sinistra socialista all'opposizione in Francia rilancia - a meno di un anno dalle elezioni 
presidenziali - il dibattito sulla depenalizzazione e la legalizzazione controllata della cannabis, contrapposte 
alla fin qui fallimentare politica di repressione contro i consumatori e i trafficanti.
'Non e' piu' tempo di predicare un'illusoria astinenza - si legge nel rapporto socialista pubblicato da un 
gruppo di deputati dopo un anno di audizioni di poliziotti, magistrati, sociologi e tossicologi - ma di moderare 
il consumo dei francesi'. La Francia, osservano i socialisti, continua ad avere una delle piu' repressive 
normative europee mentre il consumo e' uno dei piu' alti. Per questo, si legge, 'una legalizzazione controllata' 
per gli adulti consentirebbe, 'grazie all'inquadramento della produzione e della distribuzione, l'instaurazione 
di una politica di riduzione dei rischi'.
Nonostante la politica proibizionista ininterrottamente osservata dal 1970 ad oggi, circa 4 milioni di persone 
consumerebbero cannabis almeno una volta all'anno e un terzo di loro sarebbero consumatori regolari. I 
deputati socialisti vorrebbero creare un'organizzazione nazionale della cannabis che organizzerebbe e 
gestirebbe la produzione e la distribuzione di tale sostanza, cosi' come si fa per il tabacco e l'alcol.
'Lo stato - osservano - dovrebbe essere in grado di fornire questa sostanza, sotto forma di resina o erba, a 
tutti i consumatori'. Per farlo, bisognerebbe coltivare 53.000 ettari di terra 'secondo regole rigide per garantire 
la qualita' del prodotto'.
Lo stato dovrebbe, secondo i proponenti, controllare anche la distribuzione della cannabis, 'pur vietandone 
pubblicita' e vendita ai minori'.
Il provvedimento viene reclamato con forza anche da diverse autorita' locali, che lo ritengono l'unico modo 
per lottare in modo efficace contro i traffici che sono all'origine di tanti episodi di violenza che avvengono 
nelle grandi citta' francesi, in particolare nella banlieue di Parigi.
La destra, su questo tema, continua ad essere risolutamente contraria: 'non e' perche' la lotta contro gli 
stupefacenti e' difficile che bisogna abbandonarla - ha detto il ministro dell'Interno, Claude Gueant - non ci 
dobbiamo sbagliare: se il consumo e' depenalizzato, aumentera', poiche' l'accesso sara' piu' facile'. 

15-06-2011 20:14 MESSICO/Narcoguerra. Corpi fatti a pezzi della scorta del Governatore dello Stato di 
Nuevo Leon

 I corpi fatti a pezzi di due uomini della scorta del governatore di Nuevo Leon, Rodrigo 
Medina, sono stati rinvenuti nello stato del nord del Messico dove altre tre persone sono state uccise e 
mutilate davanti al carcere di Cadereyta.
I cadaveri delle scorte sono stati abbandonati di fronte a un supermercato di Guadalupe, localita' non 
distante da Monterrey, con un biglietto che li accusava di essere al soldo della criminalita' organizzata e che 
conteneva minacce per il governatore. Fonti delle autorita' inquirenti hanno precisato che erano a circa 200 
metri dal ponte dove nei giorni scorsi sono stati ritrovati altri due corpi, uno dei quali dato alle fiamme.
"Un saluto al governatore Rodrigo Medina, qui ci sono due delle tue scorte, molto bravi ad afferrare il denaro 



della compagnia Z", diceva il messaggio firmato 'CDG', ovvero le iniziali del Cartello del Golfo, il gruppo di 
narcotrafficanti sceso in guerra contro gli uomini del gruppo 'Los Zetas' che un tempo rappresentavano il loro 
braccio armato.

15-06-2011 20:22 VATICANO/Staminali e Chiesa romana. Verso il convegno di novembre

 'Le ricerche sulle staminali adulte fanno parte di un nuovo e dinamico ramo della medicina, 
conosciuto come medicina rigenerativa, che secondo le previsioni giochera' nei prossimi decenni un ruolo 
importante' che la Chiesa segue con attenzione, 'esplorando possibili tendenze di sviluppo della ricerca 
scientifica e ponendosi quesiti concernenti il loro impatto culturale a medio e lungo termine. Un modo per 
rispondere a chi considera la Chiesa in perenne ritardo rispetto ai progressi della scienza'. Lo afferma in 
un'intervista all'Osservatore Romano Tomasz Trafny, direttore del Dipartimento Scienza e fede del Pontificio 
Consiglio della cultura, in vista della presentazione domani del convegno internazionale 'Cellule staminali 
adulte: la scienza e il futuro dell'uomo e della cultura' che si terra' in novembre in Vaticano.
La conferenza, spiega, avra' carattere 'divulgativo di alto profilo' e l'obiettivo di 'presentare ai partecipanti lo 
stato dell'arte della ricerca sulle staminali adulte, le applicazioni cliniche che in alcuni casi gia' portano 
notevoli benefici ai pazienti, illustrare e discutere alcuni problemi e sfide che nascono nell'ampio orizzonte di 
interazioni tra la ricerca scientifica e la cultura'.

15-06-2011 20:30 USA/Vescovi: si' cure palliative, no morte assistita
"Il suicidio medicalmente assistito non promuove la compassione perche' si concentra non sull'eliminazione 
della sofferenza, ma su quella del paziente. La vera compassione si dedica a far fronte alle necessita' dei 
pazienti". Lo affermano i vescovi degli Stati Uniti che in un documento raccomandano l'uso delle "cure 
palliative" ma denunciano il rischio che "sempre piu' persone" possano essere incluse tra quelle "la cui 
sofferenza e' considerata sufficiente per essere oggetto della morte assistita, come quanti soffrono di 
malattie croniche o handicap". "Pazienti con malattie terminali meritano di ricevere cure palliative che 
affermino la vita e ne rispettino la dignita' e il valore", affermano rilevando che pero' "il suicidio assistito non 
e' un'aggiunta alle cure palliative ma un povero sostituto che alla fine puo' essere una scusa per negare 
assistenza medica a persone gravemente malate, inclusi quanti non avevano mai preso in considerazione il 
suicidio". Il testo - sottoposto all'approvazione della Conferenza dei vescovi cattolici degli Stati Uniti riunita a 
Seattle - si intitola "Vivere ogni giorno con dignita'" ed e' stato anticipato dal sito "zenit.org" e dalla Radio 
Vaticana.
Sulla scorta dell'Enciclica "Evangelium Vitae" del beato Giovanni Paolo II, il documento indica "la via 
dell'amore e della vera misericordia"come "il modello per quanti realizzano cure palliative, volte ad eliminare 
la sofferenza, non colui che soffre".
Citando l'esempio dei Paesi Bassi, la dichiarazione afferma inoltre che "il suicidio assistito volontario ha 
condotto in alcuni casi all'eutanasia involontaria. La pratica, inoltre, mina la liberta' dei pazienti, esercitando 
pressioni su di loro visto che la societa' ha dichiarato ufficialmente che il suicidio di certe persone e' buono e 
accettabile, mentre lavora per prevenire il suicidio di altri. Una volta che il valore della vita della persona 
diminuisce, diminuiscono anche la sua liberta' e la sua autonomia".
"Dopo anni di relativa inattivita' a seguito della legalizzazione del suicidio medicalmente assistito nell'Oregon, 
nel 1994, il movimento pro-suicidio assistito ha ripreso con forza le sue attivita'", osserva in una nota il 
cardinale Daniel Di Nardo, presidente del comitato per le attivita' pro-viita dell'Episscopato Usa. "Questo 
sforzo - rileva il porporato che e' arcivescovo di di Galveston-Houston - ha portato l'approvazione di una 
legge simile a quella dell'Oregon nello Stato di Washington, per referendum popolare, nel novembre 2008, 
una decisione della Corte Suprema statale del Montana che dichiara essenzialmente che il suicidio assistito 
non e' contrario alla politica pubblica e impegni per approvare la legislazione in vari Stati del New England e 
dell'Ovest". Quindi "la Chiesa - continua Di Nardo - deve rispondere in tempo e in modo visibile a questa 
sfida rinnovata, che il prossimo anno verra' sicuramente portata avanti in vari Stati".
Nel corso della loro assemblea generale, anticipa Radio Vaticana, i vescovi americani discuteranno delle 
paure dei pazienti con malattie croniche e terminali, la preoccupazione per quanti sono tentati di suicidarsi, 
l'opposizione della Chiesa al suicidio medico assistito e "la coerenza di questo atteggiamento con il principio 
di uguaglianza e inerente ai diritti umani e ai principi etici della professione medica". I vescovi tratteranno 
anche gli argomenti del movimento pro-suicidio assistito che sostengono la 'scelta' del paziente ed 
esprimono 'compassione' per la sofferenza". 



15-06-2011 20:35 ITALIA/Pillola 5 giorni dopo: primo si' Css. Radicali: quando in commercio?
Primo si' da parte del Consiglio Superiore di Sanita' per l'arrivo in Italia della cosiddetta pillola dei cinque 
giorni dopo, un farmaco che aveva suscitato gia' in passato preoccupazione fra quanti avevano osteggiato la 
registrazione in Italia di un altro farmaco per la contraccezione di emergenza, la pillola del giorno dopo. E fra 
questi i cattolici.
"E' un aborto a tutti gli effetti, un aborto di raffinata malizia: una 'pillola del giorno dopo' cinque volte', ha detto 
il cardinale Elio Sgreccia, presidente emerito della Pontificia Accademia per la vita.
"Per quanto so - afferma Sgreccia - questa pillola intercetta il processo di impianto già iniziato e quindi un 
essere vivente, perch‚ la vita inizia con la fecondazione. Mi auguro che questa deliberazione sia 
responsabilmente respinta dal governo".
Il parere tecnico dell'organo consultivo del ministro della Salute vieta l'utilizzo del farmaco solo in caso di 
gravidanza accertata, essendo un farmaco per la 'contraccezione di emergenza' e non per l'aborto.
In sostanza per ottenere il farmaco bisognera' stabilire con un test di gravidanza precoce.
Il farmaco deve essere preso il prima possibile perche' il suo effetto anti-progesterone abbia effetto inibendo 
temporaneamente i meccanismi dell'ovulazione. Dunque, e' efficace solo se non e' ancora avvenuta la 
fecondazione.
Per l'autorizzazione del medicinale e' comunque necessario un via libera da parte dell'Agenzia italiana del 
farmaco.
Gia' approvata dall'autorita' farmacologica europea (Emea) nel marzo 2009 e anche negli Stati Uniti, la pillola 
dei 5 giorni dopo e' a base di ulipristal acetato.
A differenza della pillola tradizionale, il nuovo farmaco, pur agendo con un meccanismo simile, puo' essere 
assunto fino a 5 giorni dopo il rapporto a rischio e secondo recenti studi non perde di efficacia per tutto il 
tempo in cui puo' essere somministrato.
Attualmente e' gia' in commercio in Gran Bretagna, Francia, Germania e Spagna. L'azienda che detiene il 
brevetto ha avanzato a gennaio 2010 anche all'Agenzia italiana del farmaco (Aifa) la richiesta per la 
commercializzazione 'Il Consiglio Superiore di Sanita' ha dato una precisa indicazione di compatibilita' con la 
legge 194, e cioe' che c'e' bisogno di un test di gravidanza precoce che escluda una gravidanza in atto' per 
poter somministrare la pillola dei 5 giorni dopo, ha spiegato il sottosegretario alla Salute, Eugenia Roccella.
Quello posto dal Css, ha sottolineato Roccella, e' 'un paletto importante' perche' dice che la pillola e' 
'compatibile con le leggi italiane se c'e' un test che elimina ogni dubbio di gravidanza in atto, perche' in quel 
caso bisogna invece seguire la legge 194'.
Ma dopo il parere del Consiglio Superiore di Sanita' 'quanto impieghera' l'Aifa per l'immissione in 
commercio?', chiede la radicale Donatella Poretti . L'iter di approvazione della pillola prevede che il parere 
del Consiglio Superiore di Sanita' passi nella documentazione a disposizione dell'Agenzia Italiana del 
Farmaco che lo trasmettera' alla commissione tecnico-scientifica e successivamente alla commissione Cpr 
(che si occupa di prezzi e rimborsi). L'ultimo passaggio sara' quello in Consiglio di Amministrazione dell'Aifa 
che potra' emanare il provvedimento di registrazione. 

Dopo il parere del Consiglio Superiore di Sanita’ quanto impieghera’ l’Aifa per l’immissione in commercio, e 
quindi per trovare in farmacia EllaOne, la pillola contraccettiva che ha effetto fino a 5 giorni dopo un rapporto 
sessuale non protetto?
Quali altri ostacoli e trabocchetti riusciranno ad inventarsi i detrattori della contraccezione d’emergenza?
Cosi' un comunicato della senatrice dei Radicali, Donatella Poretti.
Il Css ha impiegato oltre un anno per confermare cio’ che l’autorita’ farmacologica europea (Emea) aveva 
gia’ certificato nel marzo 2009, ossia che questo farmaco e’ un contraccettivo e non un abortivo. L’Aifa, che 
aveva gia’ consultato un ginecologo e poi il Css, ora non potra’ fare altro cio’ che avrebbe gia’ dovuto fare da 
tempo, intervenire per quanto di sua competenza: la modalita’ di vendita -con obbligo di ricetta- e in caso la 
sua rimborsabilita’.
Purtroppo questa vicenda e’ l’ennesima conferma che nel nostro Paese lo Stato di diritto e la certezza delle 
regole sono un miraggio. Quando e’ possibile si inventano leggi, regolamenti, inghippi burocratici, indagini 
parlamentari pur di rallentare aggiornamenti anche solo farmacologici, se non medici e scientifici, gli esempi 
vanno dall’aborto farmacologico e l’obbligo di ricovero, all’obbligo di ricetta per la pillola del giorno dopo, 
dalla legge 40 sulla fecondazione assistita fino alla ricerca con le staminali embrionali…
Per ritardare l’immissione in commercio della Ru486 nel rispetto della legge 194 l’Aifa impiego’ 763 giorni 
invece dei 90 di prassi, oggi per la pillola dei 5 giorni dopo l’Aifa ha la pratica aperta dal gennaio 2010 e dopo 
un anno e mezzo, e’ ora un atto dovuto porre fine al ritardo.
Con il senatore Marco Perduca, avevamo presentato una interrogazione sulla vicenda, la cui risposta e’ 
ancor più utile oggi da avere.

L'Associazione Coscioni per la liberta' di ricerca scientifica "accoglie con soddisfazione il parere 
positivo che il Css ha dato all'introduzione in Italia della cosiddetta 'pillola dei cinque giorni dopo' in accordo 
con le piu' importanti Agenzie internazionali del farmaco, quali l'Emea nel mese di marzo 2009 e la Fda 
americana nel mese di giugno 2010". "Poiche' l'indicazione all'uso del farmaco, l'ulipristal - si legge in una 
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nota dell'Associazione -, e' la contraccezione d'emergenza, e non l'aborto farmacologico, il suo divieto in 
gravidanza appare quantomeno superfluo, data l'assoluta non necessita' di ricorrervi in quest'ultimo caso. 
Ma sta bene.
Speriamo solo che l'Aifa concluda velocemente l'iter per la commercializzazione nel nostro paese. Questo 
parere arriva a pochi giorni dalla presa di posizione delle societa' scientifiche italiane di contraccezione 
(Societa' italiana della contraccezione (Sic) e Societa' medica italiana per la contraccezione (Smic) ) sulla 
pillola del giorno dopo, con un documento in cui si ribadisce che la pillola del giorno dopo non e' un farmaco 
abortivo, rivolto ai medici proprio per fare chiarezza sulla contraccezione di emergenza".

15-06-2011 20:41 ITALIA/Tlc. Asstel e sindacati: rilancio da liberta' di gestione e nuovi modelli di 
business

'Per rilanciare il ruolo delle tlc quale volano per lo sviluppo del Paese 
occorre lasciare agli operatori la liberta' di gestire la rete e sperimentare nuovi modelli di business, dando 
valore all'offerta di banda e alla qualita' del servizio'. Lo chiedono Asstel e i sindacati dal Forum della filiera 
delle telecomunicazioni, appuntamento annuale di studio e approfondimento sugli scenari e le prospettive 
del settore.
Il settore delle tlc in Italia ha sofferto nel 2010 un calo dei ricavi (-2,6%) e dell'occupazione (- 6,9%) e un forte 
ritardo sui servizi a banda larga come mostra il secondo rapporto sulla filiera delle Tlc in Italia presentato al 
Forum a cui hanno partecipato i Segretari Generali di Slc/Cgil, Fistel/Cisl, Uilcom/Uil e i vertici delle aziende 
aderenti ad Asstel. Continuano invece a scendere i prezzi (-8%) e nonostante questo gli operatori italiani 
hanno mantenuto costanti gli investimenti (6 mld) e hanno determinato un'ulteriore espansione 
infrastrutturale, in particolare un incremento del 6% nel tracciato in fibra ottica (per un totale di 140mila km).
Il contributo del settore al Pil, si legge in una nota, scende dall'1,7% del 2009 all'1,6% nel 2010, mentre, nello 
stesso periodo, il margine operativo lordo degli operatori telefonici si e' ridotto dell'1,2 per cento.
'Resta preoccupante il ritardo italiano nella banda larga fissa con 54% di penetrazione (accessi su famiglie), 
a fronte del 78% del Francia, 72% della Gran Bretagna, 65% della Germania e 61% della Spagna' si legge 
nel rapporto. L'Italia, con 93 milioni di linee mobili e una penetrazione del 10% della banda larga mobile, 
mantiene la leadership europea nello sviluppo e nell'adozione di servizi di rete mobile ma solo il 30% degli 
accessi in banda larga mobile espande il mercato delle famiglie in banda larga, mentre il restante 70% 
riguarda famiglie che hanno gia' accesso a banda larga da rete fissa.
La colpa pero' secondo il rapporto e' di fattori di natura sociale e culturale: il 40% della popolazione adulta 
non ha mai usato il PC e, tra gli over 55 anni, ben l'80% non usa internet (50% in UK). Forte e' anche la 
disomogeneita' rilevata tra diverse aree geografiche del Paese. Quanto alle imprese, il ritardo tocca in modo 
particolare quelle di dimensioni medio-piccole. 

16-06-2011 10:46 U.E./Razzismo dilagante. Rapporto Ecri
In Europa il razzismo e' ormai un fenomeno diffuso, consolidato e 'sdoganato', alimentato dall'ascesa dei 
partiti di estrema destra e dalle consultazioni popolari sulle minoranze religiose e gli stranieri. Questo in 
sintesi l'allarme lanciato dal Consiglio d'Europa nel rapporto della commissione contro il razzismo e 
l'intolleranza pubblicato oggi. Nel 2010, secondo quanto si legge nel documento della commissione Ecri, i 
discorsi e i comportamenti razzisti e intolleranti hanno definitivamente smesso di essere l'espressione di 
frange estremiste e marginali delle societa' europee.
Durante l'anno scorso si e' infatti assistito a un crescente successo elettorale dei partiti di estrema destra in 
molti Stati europei, accompagnato da un uso sempre piu' frequente di argomenti xenofobici da parte dei 
leader politici ma anche dal preoccupante aumento di consultazioni referendarie contro minoranze religiose 
e stranieri.
Rispetto a questo fenomeno di sdoganamento dell'intolleranza e del razzismo verso le minoranze, siano 
queste le comunita' Rom, gli immigrati, i musulmani, secondo l'Ecri non sono piu' sufficienti le leggi vigenti 
che proibiscono il ricorso a quello che viene chiamato 'il discorso dell'odio'.
Secondo l'organismo del Consiglio d'Europa e' necessario che i parlamenti adottino un chiaro codice etico 
che renda 'impossibile' ricorrere a discorsi razzisti e che tutti i partiti e gli uomini politici sottoscrivano 
volontariamente un documento che li obblighi a rispettare delle 'buone pratiche'.
L'Ecri avverte inoltre del pericolo che rappresentano i discorsi sempre piu' diffusi basati sull'idea che certe 
comunita' siano talmente tanto differenti le une dalle altre da rendere impossibile la loro convivenza. 'Questa 
ideologia dell'incompatibilita' - scrive l'Ecri - minaccia la coesione sociale quanto l'ideologia basata sulla 
superiorita' razziale'.



16-06-2011 10:48 GRAN BRETAGNA/Vendite al dettaglio in forte calo
Andamento disastroso per le vendite al dettaglio in Gran Bretagna. Nel mese di maggio flessione pari a 
-1,4% rispetto al mese precedente, si tratta del maggiore declino da gennaio 2010. I dati sono stati diffusi 
dall'ufficio statistico nazionale.

16-06-2011 10:50 ITALIA/Istat: benzina +11% su base annua
A maggio i prezzi dei carburanti dopo una lunga serie di aumenti mostrano delle oscillazioni e compare 
anche qualche segno meno.In particolare, la benzina su base annua e' salita dell'11%, rimanendo stabile 
rispetto ad aprile, su base mensile e', invece,salita,dell'1.Lo comunica l'Istat aggiungendo che sempre a 
maggio il prezzo del gasolio per i mezzi di trasporto e' salito del 15,1%, ma rallentando sul mese precedente 
(+18,9% ad aprile) in termini tendenziali, mentre e' diminuito dello 0,5% sul piano congiunturale. Riguardo al 
gpl, l'indice ha registrato un rialzo annuo del 19,1% (+20% ad aprile) e un ribasso mensile dello 0,7%. 
Quanto al gasolio da riscaldamento, il prezzo ha segnato una crescita tendenziale del 14% (+17,8% ad 
aprile) e una riduzione congiunturale dello 0,9%.

16-06-2011 10:52 ITALIA/Muore detenuto tossicodipendente a Teramo
Nuova morte in carcere: alle 17.30 circa di ieri, un detenuto italiano di 40 anni, P.E., è morto nella sua cella 
all'interno della sezione per tossicodipendente dell'istituto di pena di Teramo. All'uomo, sottoposto a grande 
sorveglianza per il suo stato psichico, era stato da tempo tolta la disponibilità del fornellino a gas in celle 
perchè inalava gas e gliene era stato vietato l`acquisto. Il detenuto è stato immediatamente soccorso dagli 
agenti e dal sanitario di turno, ma a nulla è valso l'intervento del 118 che ha potuto solo constatarne la morte. 
Lo rende noto Donato Capece, segretario generale del sindacato autonomo polizia penitenziaria Sappe, che 
ricorda come nel corso del 2010 a Teramo si siano verificati 85 episodi di autolesionismo, 18 tentati suicidi, 1 
suicidio, 53 persone ferite, 73 scioperi della fame e 22 episodi violenti.

16-06-2011 10:57 ITALIA/Inflazione stabile. Istat
Nel mese di maggio, secondo i dati Istat, l'indice nazionale dei prezzi al consumo per l'intera collettivita', 
comprensivo dei tabacchi, registra un aumento dello 0,1% rispetto al mese di aprile 2011 e del 2,6% rispetto 
allo stesso mese dell'anno precedente (lo stesso valore registrato ad aprile). Il dato definitivo conferma la 
stima provvisoria.
L'inflazione acquisita per il 2011 e' pari al 2,3%. L'inflazione di fondo, calcolata al netto dei beni energetici e 
degli alimentari freschi, si stabilizza all'1,8%. Al netto dei soli beni energetici, il tasso di crescita tendenziale 
dell'indice dei prezzi al consumo sale al 2,1% dal 2,0% di aprile 2011.
Rispetto ad un anno prima la variazione dei prezzi dei beni sale al 3,0%, con una lieve accelerazione rispetto 
ad aprile 2011 (+2,9%) e quella dei prezzi dei servizi si porta al 2,3% dal 2,2% del mese precedente. Come 
conseguenza di tali andamenti, il differenziale inflazionistico tra beni e servizi resta invariato rispetto al mese 
di aprile. Il principale effetto di sostegno alla dinamica dell'indice generale, a maggio, deriva dal forte rialzo 
congiunturale dei prezzi dei Beni alimentari (+0,7%) che determina una netta accelerazione del loro tasso 
tendenziale di crescita (2,9% dal 2,2% di aprile). Effetti di contenimento, invece, si devono alla 
stabilizzazione su base mensile dei prezzi dei Beni energetici non regolamentati e alla diminuzione dei prezzi 
dei Servizi relativi ai trasporti (-0,9% rispetto ad aprile) e dei Beni non durevoli (-0,3% sul mese precedente).
I prezzi dei prodotti acquistati con maggiore frequenza dai consumatori aumentano dello 0,4% rispetto al 
mese precedente e del 3,5% rispetto allo stesso mese dell'anno precedente (era +3,3% ad aprile 2011). 
L'indice armonizzato dei prezzi al consumo aumenta dello 0,2% su base congiunturale e del 3,0% su base 
annua, con un'accelerazione di un decimo di punto percentuale rispetto ad aprile 2011 (+2,9%). Anche in 
questo caso si conferma la stima preliminare. L'indice nazionale dei prezzi al consumo per le famiglie di 
operai e impiegati, al netto dei tabacchi, aumenta dello 0,1% su base mensile e del 2,6% rispetto a maggio 
2010.

16-06-2011 11:01 FRANCIA/E.coli. Sei bambini ricoverati dopo aver mangiato hamburger
Sei bambini sono stati ricoverati in ospedale a Lille, in Francia, dopo aver mangiato hamburger contaminate 
da un tipo raro di batterio dell'E.coli. Lo hanno riferito le autorita' sanitarie, precisando che i sospetti si 
concentrano su un tipo di carne venduto nei supermercati Lidl.
Il produttore francese degli hamburger Steaks Country di Saint-Dizier, a meta' strada tra Parigi e Strasburgo, 
ha annunciato di aver ordinato il ritiro del prodotto. Non e' ancora chiaro se si tratti dello stesso tipo di E.coli 
che in Germania ha provocato 38 morti e migliaia di casi di infezione.



16-06-2011 11:37 U.E./Inflazione eurozona al 2,7%
L'inflazione nell'area euro frena al 2,7% annuo a maggio, dopo aver toccato un massimo da 30 mesi del 
2,8% ad aprile. Lo rilevano i dati di Eurostat. Su base mensile l'inflazione resta invariata. Nell'Unione 
europea a 27 paesi l'inflazione scende al 3,2% annuo, dal 3,3% di aprile, mentre su base mensile sale dello 
0,1%. In Italia i prezzi al consumo su base armonizzata salgono al 3% dal 2,9% di aprile.

16-06-2011 14:05 ITALIA/Immigrazione clandestina. Prima assoluzione a Palermo
Prima sentenza di assoluzione per il reato di immigrazione clandestina a Palermo a seguito dell'entrata in 
vigore della direttiva europea sui rimpatri che impone agli Stati membro di applicare un regime graduato di 
allontanemento volontario degli irregolari prima di procedere all'acccompagnamento coattivo alla frontiera.
M.M., un marocchino di 30 anni era stato trovato lo scorso 28 aprile sprovvisto di permesso di soggiorno e 
per questo motivo era stato colpito dal provvedimento di espulsione con accompagnamento coattivo alla 
frontiera e denunciato per il reato di immigrazione clandestina.
All'udienza di oggi il giudice di pace di Palermo Giacoma Pace, accogliendo le richieste della difesa, ha 
assolto l'imputato per perche' il fatto non sussiste non essendo stata applicata alla fattispecie da parte della 
pubblica amministrazione precedente, la direttiva europea in questione.
A M.M. non era stata assicurata in alcuna misura l'applicazione della direttiva europea ne' data la possibilita' 
di allontanarsi volontariamente dal territorio dello Stato ma, in maniera automatica e' stato denunciato ed 
espulso.
A Palermo e' il primo caso di assoluzione in applicazione di questa direttiva e, secondo il legale dell'uomo, 
l'avvocato Giorgio Bisagna "costituisce un importante precedente verso la depenalizzazione del reato di 
immigrazione clandestina e una maggiore tutela dei diritti dei migranti affievoliti nel corso degli ultimi anni in 
una corsa verso una malintesa deriva securitaria".

16-06-2011 14:09 VATICANO/Staminali e Chiesa romana. Verso il convegno di novembre - 2

 "Non vogliamo sfidare alcuna politica governativa, dunque nemmeno quella degli Stati 
Uniti, cerchiamo invece collaborazione con chi condivide la stessa sensibilita' etica ma anche il nostro taglio 
culturale: molte compagnie biofarmaceutiche focalizzano sul profitto e non sono interessate a indagare se ci 
sara' anche un risultato a livello culturale". Padre Tomasz Trafny, direttore del Dipartimento scienza e fede 
del Pontificio Consiglio della Cultura, spiega cosi' la scelta di NeoStem, l'azienda di biotecnologie americana 
con la quale lo scorso anno il Pontificio Consiglio ha stretto un accordo finalizzato ad ampliare la ricerca e 
promuovere la conoscenza sulle cellule staminali adulte, che si concretizza in questo periodo nella 
preparazione del Convegno internazionale "Cellule staminali adulte: la scienza e il futuro dell'uomo e della 
cultura" in programma in Vaticano per il novembre 2011.
Alla presentazione dell'iniziativa era presente la dottoressa Robin L. Smith, presidente e amministratore 
delegato di NeoStem. "E' una forma di collaborazione - spiega - per incentivare la ricerca sulle cellule 
staminali adulte partendo dalla diffusione della conoscenza e consapevolezza di questo importante 
strumento terapeutico. Lavoreremo insieme per far capire i benefici e le potenzialita' delle staminali adulte 
nella medicina rigenerativa. Gli obiettivi sono tanti e ritengo fondamentale che ci sia un supporto critico e 
morale che guidi gli sforzi nell'avanzamento delle conoscenze. Da un lato, dunque, il progresso scientifico, 
dall'altro l'aspetto culturale ed educativo di sensibilizzazione".
Secondo la dottoressa Robin L. Smith, "la chiave per il futuro delle staminali e' capire come possiamo usarle. 
La gente si e' molto sensibilizzata rispetto agli obiettivi terapeutici, c'e' molta eccitazione nell'opinione 
pubblica ma qui si deve fare un distinguo fra le tre linee. Sul fronte delle staminali pluripotenti indotte 
dobbiamo ancora impegnarci tantissimo: molti sono gli ambiti da sviscerare proprio sull'applicabilita' in 



termini di sicurezza ed efficacia. Diverso, invece, il panorama della medicina rigenerativa basata sull'uso 
delle cellule staminali adulte: negli ultimi anni ha rappresentato un autorevole punto di svolta e spiega come 
le staminali estratte dallo stesso paziente offrano incredibili possibilita' curative". 

16-06-2011 19:49 ITALIA/Ketamina. Dpa: non usarlo come antidepressivo
No all'uso della ketamina in funzione antidepressiva: l'avvertimento e' del Dipartimento politiche antidroga, a 
seguito delle notizie sull'effetto antidepressivo di questa sostanza scoperto dal gruppo di ricercatori e 
pubblicato il 15 giugno scorso sulla rivista Nature.
"Affinch‚ non vi siano malintesi e confusioni - spiega in una nota il Dpa - è utile chiarire molto bene che la 
sperimentazione a basse dosi di ketamina in pazienti affetti da depressione maggiore rientra nella ricerca 
scientifica controllata per uso strettamente medico di tale sostanza. Va quindi precisato molto chiaramente 
che questo studio, del tutto preliminare, non puó giustificare in alcun modo l'uso di droga da strada a base di 
ketamina. Varie sostanze stupefacenti trovano un uso medico, ma va ricordato che le sostanze utilizzate per 
uso medico vengono prodotte con modalità estremamente controllate dalle aziende farmaceutiche e 
nonostante portino lo stesso nome di alcune droghe di uso comune, sono prodotti estremamente diversi (sia 
per la sicurezza che per l'efficacia) da quelle vendute in strada".
Il Dipartimento mette in guardia tutte le persone sofferenti di depressione a non utilizzare in alcun modo 
ketamina per tentare un'auto-cura "assolutamente sconsigliata, non ammessa n‚ opportuna per sintomi o 
condizioni quali la depressione". Allo stesso tempo, ricorda "il forte potenziale neurotossico della ketamina, 
che è in grado di produrre gravi danni al sistema nervoso centrale e forti alterazioni neuropsichiche che 
possono mettere seriamente a rischio la vita dei pazienti se utilizzata fuori da un severo ed esclusivo 
controllo medico".

16-06-2011 19:51 USA/L'alcool agisce sulle proteine del cervello, come le droghe
L'alcol interagisce con le proteine cerebrali grazie alla presenza di specifici aminoacidi nella loro struttura, in 
modo analogo a quanto fanno le droghe: a giungere a questa conclusione sono gli esperti riuniti al 
congresso annuale della Research Society on Alcoholism a San Antonio (Stati Uniti). Per anni, spiegano i 
ricercatori, si e' pensato che l'alcol agisse solo dissolvendo le membrane dei neuroni, ma 'capire come 
interagisce con le proteine cerebrali e' essenziale per mettere a punto trattamenti contro malattie da abuso di 
alcolici', ha spiegato Gregg Homanics dell'Universita' di Pittsburgh (Stati Uniti).
I risultati del convegno saranno riassunti nel numero di settembre della rivista Alcoholism: Clinical & 
Experimental Research.

16-06-2011 19:55 FRANCIA/Depenalizzazione cannabis. Villepin favorevole

 Il leader di 'Republique solidaire' Dominique de Villepin, ex-premier francese 
acerrimo rivale a destra dell'attuale presidente Nicolas Sarkozy, ha detto in un'intervista di essere favorevole 
alla depenalizzazione dell'uso della cannabis. Nel corso della trasmissione 'Elections 2012'2 
(YouTube/CFJ/AFP), Villepin ha espresso l'auspicio che il consumo di cannabis venga sanzionato con una 
semplice contravvenzione. Nelle ultime settimane, la sinistra socialista all'opposizione in Francia ha 
rilanciato - a meno di un anno dalle elezioni presidenziali - il dibattito sulla depenalizzazione e la 
legalizzazione controllata della cannabis, contrapposte alla fin qui fallimentare politica di repressione contro i 
consumatori e i trafficanti. Su questo tema, la destra di Sarkozy continua ad essere risolutamente contraria: 
"non è perchè‚ la lotta contro gli stupefacenti è difficile che bisogna abbandonarla - ha detto ieri il ministro 
dell'Interno, Claude Gueant -non ci dobbiamo sbagliare: se il consumo è depenalizzato, aumenterà, 
poichè‚ l'accesso sarà piú facile".

16-06-2011 19:59 MESSICO/Narcoguerra. 33 morti a Monterrey
Irrefrenabile vortice di violenza nella periferia di Monterrey, capitale dello Stato di Nueva Leon: nella sola 
giornata di ieri, i morti ammazzati a causa della lotta contro le bande dei narcos e dei regolamenti dei conti 
tra loro sono stati 33, una sorta di tragico record storico. Lo ha rivelato oggi una fonte del governatorato 
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locale, precisando che sono state uccise anche due guardie del corpo del governatore Rodrigo Medina, i cui 
corpi, come quelli di diversi altri, sono stati fatti a pezzi dai loro assassini.

16-06-2011 20:01 USA/Staminali contro cecita'. Parte la sperimentazione

Prenderanno il via a breve i primi trial sull'utilizzo delle cellule staminali come 
cura di due diverse forme di cecita'. Lo ha annunciato la Advanced Cell Technology (Act), la societa' 
statunitense che a gennaio ottenne dalla Fda l'autorizzazione all'utilizzo delle cellule staminali embrionali 
umane per la cura della degenerazione maculare, una causa piuttosto comune di perdita della vista. 
L'azienda che ha selezionato i 24 pazienti entrati nel programma. Entrambi i trial metteranno alla prova la 
sicurezza e la tollerabilita' delle cellule Rpe (le cellule dell'epitelio pigmentato retinico, che l'Act produce da 
cellule staminali embrionali umane); e poi valuteranno la possibilita' che possano contribuire ad arrestare la 
perdita della vista. La degenerazione maculare senile e' la forma piu' comune di perdita irreversibile della 
vista nelle persone che hanno piu' di 55 anni; attualmente non c'e' alcuna cura a disposizione per la malattia 
che colpisce ogni anno circa 10-15 milioni di americani e altri 10 milioni di persone in altri paesi.

16-06-2011 20:12 ITALIA/Immigrati. Governo approva: espulsione immediata per clandestini e Cie fino 
a 18 mesi
Espulsione "coattiva immediata per tutti gli extracomunitari clandestini pericolosi per l'ordine pubblico e la 
sicurezza dello Stato" e prolungamento del periodo di permanenza nei Centri di identificazione ed espulsione 
fino a 18 mesi. Questi due dei principali punti del decreto approvato oggi dal Consiglio dei ministri sugli 
immigrati. Il decreto - spiega il comunicato di palazzo Chigi - serve a "corrispondere all'invito formulato 
all'Italia dalle Istituzioni europee a rendere piu' completa la normativa di recepimento della direttiva 2004/38 
in materia di diritto per i cittadini dell'Unione e dei loro familiari di circolare e di soggiornare liberamente nel 
territorio degli Stati membri; il decreto-legge recepisce anche la direttiva 2008/115 in materia di rimpatrio di 
cittadini di Paesi terzi il cui soggiorno e' irregolare". Il provvedimento "ripristina la procedura di espulsione 
coattiva immediata per tutti gli extracomunitari clandestini qualora siano pericolosi per l'ordine pubblico e la 
sicurezza dello Stato; a rischio di fuga; espulsi con provvedimento dell'autorita' giudiziaria; violino le misure 
di garanzia imposte dal Questore; violino il termine per la partenza volontaria. Il decreto reintroduce 
"l'allontanamento coattivo (espulsione) anche dei cittadini comunitari per motivi di ordine pubblico se 
permangono sul territorio nazionale in violazione della direttiva 38/2004 sulla libera circolazione dei 
comunitari". E' prolungato inoltre "il periodo di permanenza nei Centri di identificazione ed espulsione fino a 
18 mesi, in linea con le disposizioni della direttiva". Per evitare il rischio di fuga dello straniero, continua il 
testo, "sono previste misure di garanzia idonee, la cui violazione e' punita con la multa da 3.000 a 18.000 
euro". Vengono rimodulate inoltre "le fattispecie dei reati di violazione e reiterata violazione dell'ordine del 
Questore di lasciare il territorio con la previsione della sanzione pecuniaria e con la possibilita' per il giudice 
di pace di sostituire la condanna con l'espulsione. Il decreto attribuisce "al giudice di pace la competenza 
anche sui reati di violazione e reiterata violazione dell'ordine del Questore di lasciare il territorio e sui reati di 
violazione delle misure di garanzia per evitare il pericolo di fuga e delle misure alternative al trattenimento 
imposte dal Questore. Sono previste "misure alternative al trattenimento nel Cie per lo straniero irregolare 
che non sia pericoloso, quali la consegna del passaporto o altro documento equipollente, l'obbligo di dimora 
e l'obbligo di presentazione presso gli uffici della Forza pubblica. La violazione delle misure viene punita con 
la multa da 3.000 a 18.000 euro.
E' prevista infine "la concessione di un termine per il rimpatrio volontario, anche assistito, dello straniero 
irregolare che non rientri nelle condizioni previste al punto 1".



17-06-2011 09:16 MESSICO/Narcoguerra. Catturato 'El Brad Pitt'

 La polizia messicana ha catturato Marco Antonio Guzman Zuniga, detto 'El Brad Pitt' 
per la sua somiglianza con l'attore americano.
L'uomo, di 34 anni, e' il presunto leader del gruppo di narcotrafficanti 'La Linea', principale complice del 
Cartello di Juarez, ed e' accusato, tra l'altro, di aver coordinato un attentato con autobomba perpetrato nel 
luglio del 2010 contro la sede della polizia di Ciudad Juarez, con un bilancio di tre morti.
'El Bratt Pitt' e' stato mostrato oggi ai giornalisti nel corso di una conferenza stampa.

17-06-2011 09:54 BRASILE/Manifestazioni pro-marijuana. Il Tribunale supremo le autorizza in nome 
della liberta' d'espressione

Il Tribunale Supremo federale del Brasile ha emesso una sentenza storica e all'unanimita': in 
nome della liberta' di espressione, garantita dall'articolo 5 della Costituzione, gli otto magistrati del Tribunale 
hanno autorizzato la marcia a favore della marijuana, che era stata proibita in alcune citta' come Sao Paulo e 
repressa con violenza.
Il tribunale ha considerato che i manifestanti a favore della depenalizzazione della marijuana e in generale 
delle droghe, non fanno apologia delle stesse e che la Costituzione garantisce a tutti i cittadini “la liberta' di 
espressione e di manifestazione delle proprie idee”.
Il verdetto dell'alto Tribunale, che raramente sentenzia all'unanimita' e' stato recepito con preoccupazione dai 
politici conservatori e applaudito dai progressisti, che considerano, come il sociologo Marco Magri, che 
questa volta il Tribunale Supremo si e' rivelato “piu' aperto che non la maggioranza della societa' brasiliana, 
che abitualmente e' conservatrice in materia di costumi”.
Secondo la procuratrice della Repubblica Janice Ascari, il Tribunale Supremo ha optato in favore della 
liberta' di espressione, perche', secondo lei, i cittadini “hanno il diritto ad esporre i propri punti di vista in 
pubblico anche se si tratta di temi che suscitano molte polemiche”. Per Ascari, le leggi giuste sono in ritardo 
rispetto all'evoluzione della societa'. “Oggi l'uso delle droghe e' perseguito penalmente, ma anche l'adulterio 
una volta era un crimine ed oggi non lo e' piu'”, ha detto Ascari suggerendo contemporaneamente che sono 
le pressioni della societa' che stimolano i legislatori a cambiare le leggi.
In Brasile, dove il tema della depenalizzazione e legalizzazione delle droghe e' sempre stato un tabu' perche' 
le famiglie medie temono che i loro figli diventino dipendenti delle stesse, l'ex-presidente della repubblica, il 
sociologo Henrique Cardoso, insieme ad altre pesonalita', ha presentato all'Onu un progetto contro la 
criminalizzazione delle droghe, fondandosi su prevenzione e aiuti sociali ai tossicodipendenti, invece di 
considerarli solo come una questione di ordine pubblico.
C'e' chi ritiene che la sentenza del Tribunale Supremo sia stata influenzata dall'iniziativa dell'ex-presidente. 
L'attuale presidente, Dilma Rousseff, ha riconosciuto i meriti del suo avversario politico perche' e' stato uno 
dei grandi artefici della democrazia brasiliana e dello sviluppo economico del Paese.
Anche prima di conoscere la sentenza, sono state convocate manifestazioni a favore della depenalizzazione 
della marijuana. Una di questa si terra' sabato 18 giugno piazza Copacabana a Rio de Janeiro e un'altra il 2 
luglio a Sao Paulo. Le manifestazioni avranno come tema la “difesa della liberta' di espressione”. La prima 
marcia a favore della legalizzazione e' stata proibita lo scorso 12 maggio a Sao Paulo dal Tribunale di 
Giustizia e ci furono diversi arresti tra i manifestanti.
I magistrati del Tribunale Supremo hanno insistito perche' le forze dell'ordine vigilino che' le manifestazioni 
non si trasformino in “apologia della marijuana” e delle droghe in generale, ne' che questo significhi eludere il 
fatto che il consumo delle droghe possono creare gravi danni alla salute.

17-06-2011 10:20 U.E./Nuove regole per gli acquisti online
E' stato approvato praticamente all'unanimita' in Parlamento l'accordo tra Consiglio e Commissione sulla 
normativa che tutela maggiormente i consumatori nel commercio on-line e garantisce chiare condizioni 
comuni per le imprese concorrenti nel mercato unico. Punti principali: il raddoppio del tempo di recesso 



dall'acquisto (che passa da 7 a 14 giorni), l'obbligo per i venditori di indicare chiaramente quando si 
impongono clausole vincolanti e di fornire un servizio telefonico a prezzo standard per l'assistenza in voce.
Il testo e' passato in Commissione mercato interno e protezione dei consumatori con 28 voti a favore, 
nessun contrario e 3 astenuti.
'Piu' sicurezza per i consumatori che effettuano acquisti on-line e regole comuni per le imprese. Sono queste 
le basi dell'accordo politico tra il Parlamento e il Consiglio sulla direttiva che tutela i diritti dei consumatori', ha 
commentato il relatore del Parlamento, il tedesco Andreas Schwab (PPE), aggiungendo che 'i consumatori e 
le imprese ne usciranno entrambi vincitori. Abbiamo fatto un grande passo per avvicinarci a un mercato 
interno comune in Europa'.
Il relatore ombra dell'Alde, il francese Robert Rochefort, ha esaltato la maggiore tutela nelle vendite on-line: 
'Per contratti a distanza conclusi per via elettronica, si prevede un sistema che assicura che l'ordine 
corrisponde al desiderio del consumatore, come le caratteristiche principali del bene o del servizio, il prezzo 
totale. Il consumatore potra' controllare tutto prima della convalida finale. Con queste nuove regole i 
commercianti devono mettere a conoscenza del consumatore il prezzo inclusi tutti i costi aggiuntivi'.
Il testo di compromesso e' stato approvato dal Coreper, in una lettera datata 15 giugno, ma la nuova 
normativa deve ancora essere formalmente approvata dal Consiglio dei ministri e dovra' essere attuata dagli 
Stati membri entro due anni.
Lo stesso accordo sara' messo ai voti in plenaria a Bruxelles giovedi' 23 giugno. 

17-06-2011 12:03 USA/Grazie a retina riattaccata, torna a vedere dopo 55 anni
Un uomo di 64 anni e' riuscito a riacquistare la vista ad un occhio che aveva perduto 55 anni prima grazie a 
un intervento con cui gli e' stata riattaccata la retina. Il caso, il primo al mondo di questo genere, e' stato 
riportato dal Journal of Medical Case Reports. Il paziente era rimasto cieco da un occhio da bambino per 
colpa di una sassata. Lo scorso anno aveva iniziato a curarsi alla New York Eye and Ear Infirmary per un 
glaucoma che gli provocava dolore. Una volta trattata la malattia l'uomo aveva affermato di aver ricominciato 
a percepire la luce, e i chirurghi gli hanno consigliato di sperimentare l'intervento. Dopo l'operazione l'uomo 
ha riacquistato la vista, e ora riesce a distinguere bene gli oggetti a una distanza di 5 metri. 'Per quello che 
ne sappiamo e' la prima volta che si effettua un intervento del genere dopo una cecita' cosi' lunga - scrivono 
gli autori - questo potrebbe aprire una nuova frontiera nella cura di molti casi di cecita''.

17-06-2011 12:06 GERMANIA/I piu' amati sono i pompieri, i politici ultimi
La categoria piu' stimata ed amata dai tedeschi e' quella dei pompieri, con il 98% di apprezzamento, mentre 
all'ultimo posto con un misero 9% si collocano gli esponenti politici. Lo rivela un sondaggio dell'istituto per le 
ricerche di mercato "GfK", dal quale emerge che un gradino piu' sotto dei vigili del fuoco si collocano 
rispettivamente i medici (89%) ed i postini (86%).
Nella lista dei "top ten" arrivano alle loro spalle i poliziotti, con un gradimento dell'85%, seguiti da insegnanti 
(84%), giudici e militari (79%), avvocati (71%), ricercatori di mercato (70%) e organizzazioni ambientalistiche 
(69%). A capeggiare la seconda decina sono le organizzazioni umanitarie (58%), seguite da bancari (57%), 
sindacalisti e rappresentanti del clero (56%), funzionari pubblici (54%), giornalisti (44%), esperti di marketing 
(38%) e pubblicitari (33%), con il penultimo posto riservato ai manager (20%) ed il fanalino di coda 
saldamente in mano ai politici (9%). 

17-06-2011 14:03 MONDO/Onu: individui tutti eguali senza distinzione di preferenze sessuali
Il Consiglio dei diritti dell'uomo dell'Onu ha adottato oggi una 'risoluzione storica' destinata a promuovere 
l'eguaglianza degli individui senza distinzioni per le loro preferenze sessuali. La risoluzione ha ottenuto 23 
voti a favore, 19 contrari e tre astensioni.
'La risoluzione - ha detto - il rappresentante del Sudafrica presentando il testo - non 'cerca di imporre certi 
valori ai paesi, ma cerca di favorire il dialogo'.

17-06-2011 14:16 ITALIA/Nuovo test Agcom per misurare qualita' banda larga
Test piu' veloci e facili da usare. Questo l'obiettivo della nuova versione del software Ne.Me.Sys messo a 
punto dall'Agcom per misurare la velocita' della connessione a Internet in banda larga, che e' disponibile sul 
sito www.misurainternet.it.
Gli utenti interessati, informa una nota dell'Autorita', potranno scaricare direttamente dal sito la nuova 
versione 1.2 di Ne.Me.Sys, dotata di una nuova interfaccia grafica e piu' facile da utilizzare, realizzata 
dall'Autorita' in collaborazione con la Fondazione Ugo Bordoni e l'Istituto superiore delle comunicazioni e 
tecnologie dell'informazione, nell'ambito del progetto Misura Internet.
Due le principali novita' introdotte: maggior velocita' del test (ciascuna delle 24 misurazioni previste non 

http://www.misurainternet.it/


durera' piu' di 15 minuti) e possibilita' di certificazione parziale dei risultati del test: se il software accerta, 
prima della conclusione del test completo, la violazione di uno degli impegni contrattuali dell'operatore, sara' 
immediatamente reso disponibile il report pdf che certifica la qualita' della linea rispetto alla misura testata; 
l'utente potra', comunque, decidere di proseguire con le misurazioni per ottenere il certificato in versione 
completa per tutti gli indicatori.
L'introduzione del nuovo software risponde alle esigenze manifestate dall'utenza sin dalla erogazione dei 
primi certificati (novembre 2010) di un piu' agevole strumento di valutazione delle connessioni a banda larga. 
A fronte di oltre 39.000 iscritti (dati al primo giugno), 12.200 hanno effettuato almeno una misura e poco piu' 
di 3.000 hanno completato la procedura ottenendo il pdf che mette in condizione di inoltrare il reclamo. 

17-06-2011 14:47 ITALIA/Pirateria informatica. Microsoft: Italia in lista nera
L'Italia e' stata inserita nella lista nera della pirateria informatica internazionale, con illeciti al 49%, per un 
valore stimato tra i 3,5 e i 7 miliardi di euro. Lo si legge in una nota diffusa da Microsoft, che ha presentato 
una ricerca sull'argomento.
Una cifra ragguardevole, secondo il gruppo fondato da Bill Gates, che cita ad esempio il tasso relativo alla 
contraffazione degli orologi, pari al 5%, quello dei profumi, che arriva al 10%, la moda, attestata al 20%, 
mentre nel settore audiovisivo il tasso di pirateria sale al 25%.
Proprio per l'elevato livello del commercio illegale l'Italia e' stata inserita nella lista nera dall'Office of the 
United States Trade Representative, un fatto che, secondo Microsoft, 'puo' diventare un freno agli 
investimenti nel nostro Paese da parte delle aziende straniere'.
La quota di vendite di merci contraffatte vale dal 7% al 9% sull'intero commercio mondiale e, secondo l'Ocse, 
i soli prodotti contraffatti che hanno attraversato qualche frontiera doganale valgono 200 miliardi di dollari.
Quanto alle singole regioni, il tasso di pirateria riscontrato dagli addetti Microsoft in Lombardia e' dell'8%, a 
fronte del 16,6% del Piemonte, del 15% dell'Emilia Romagna e al 13% del Veneto. Piu' virtuosa della 
Lombardia e' il Trentino Alto Adige, con una media del 2%.

17-06-2011 16:20 ITALIA/Disagi Poste. La societa' risarcisce?
Dal primo luglio al 31 dicembre i cittadini che hanno subito danni, per il guasto informatico di inizio giugno nel 
sistema delle Poste, possono chiedere un risarcimento. Lo hanno concordato Poste Italiane e le associazioni 
dei consumatori in un tavolo di conciliazione sui disagi agli sportelli. La procedura di conciliazione sarà 
gratuita e l'azienda, sottolinea la società guidata da Massimo Sarmi, "ha confermato la volontà di riconoscere 
un rimborso a tutti coloro che abbiano subito un danno documentabile tra il primo e il 10 giugno".
I cittadini potranno chiedere il risarcimento consegnando le domande negli uffici postali o alle associazioni 
dei consumatori, con moduli che saranno lì a disposizione o che possono essere scaricati dai siti web delle 
Poste e delle associazioni. Le richieste "saranno valutate caso per caso al tavolo di conciliazione, che sarà 
composto da un rappresentante dell'azienda e dal rappresentante dell'associazione scelta dal cliente".
Poste Italiane, inoltre, "si è offerta di formulare una serie di proposte da riservare ai pensionati come ulteriore 
gesto di attenzione dell'azienda verso questa fascia di clientela".

nota
l'Aduc non partecipa a questi tavoli perche' l'ultima parola spetta sempre alle Poste. Pertanto si invitano i 
danneggiati a privilegiare la procedura individuale

17-06-2011 16:36 USA/Capelli bianchi tornano originari aggredendo staminali dell'invecchiamento

 Uno dei segni piu' evidenti dell'invecchiamento, cioe' la comparsa di capelli bianchi, potrebbe 
presto essere evitato: scienziati del New York University Medical Centre (Usa) riportano infatti sulla rivista 
'Cell' di essere riusciti a far tornare di nuovo colorati anziani topi da laboratorio. Tutto questo grazie alla 
scoperta della causa principale dell'insorgenza dei 'fili d'argento' con l'avanzare dell'eta'.
Il colore di capelli - spiegano - e' determinato dalle cellule staminali del follicolo pilifero che lavorano in 
collaborazione con le staminali del colore, note come melanociti. I ricercatori americani hanno ora identificato 
una proteina, detta 'Wnt', che coordina la pigmentazione nei due tipi di cellule. In particolare, la mancanza di 

http://sosonline.aduc.it/modulo/disservizi+poste+italiane_19189.php


questo componente nei melanociti porta alla crescita di capelli grigi.
E secondo Mayumi Ito, autore principale dello studio, manipolando geneticamente la proteina di 
segnalazione Wnt si potrebbe fermare la comparsa dei tanto odiati fili d'argento. Il suo team ha addirittura 
trovato un metodo per ripristinare il colore originario del pelo nei topi.
Ito ha dichiarato: "Sappiamo da decenni che le cellule staminali dei follicoli dei capelli e le cellule produttrici 
di pigmento, i melanociti, collaborano per produrre capelli colorati, ma le ragioni erano sconosciute. Abbiamo 
scoperto che Wnt e' essenziale per l'azione coordinata di queste due linee di staminali e per la 
pigmentazione dei capelli". La scoperta, oltre che rappresentare una speranza per le donne alle prese con 
tinture e colpi di sole, potrebbe addirittura portare a nuove cure contro malattie che coinvolgono i melanociti, 
compreso il melanoma.

17-06-2011 16:44 ITALIA/Immigrati. Parte campagna per cittadinanza e diritto voto

 Prende il via 'L'Italia sono anch'io', la Campagna nazionale promossa, nel 150* 
anniversario dell'unita' d'Italia, da 19 organizzazioni della societa' civile (tra cui Acli, Arci, Cgil, Cnca,Emmaus 
Italia, Libera) e dall'editore Carlo Feltrinelli. Presidente del Comitato promotore e' il sindaco di Reggio Emilia, 
Graziano Delrio.
Mercoledi' 22 giugno, a Roma, presso la sede dell'Associazione stampa Romana, verra' presentata 
l'iniziativa, che si propone di riportare all'attenzione dell'opinione pubblica e del dibattito politico il tema dei 
diritti di cittadinanza e la possibilita' per chiunque nasca o viva in Italia di partecipare alle scelte della 
comunita' di cui fa parte. La campagna prevede la raccolta di firme per due leggi di iniziativa popolare, una di 
riforma dell'attuale normativa sulla cittadinanza, l'altra sul diritto di voto alle elezioni amministrative.

17-06-2011 18:34 U.E./Bene in Garanzia. Corte Giustizia: il venditore si deve accollare anche le spese 
di smontaggio e nuova installazione
Il venditore che ha alienato un bene di consumo difettoso e' obbligato a rimuoverlo da dove e' stato installato 
e deve montarvi il bene sostitutivo, o comunque sostenere le necessarie spese. Se però il rimborso di queste 
spese e' oltre il valore del bene, il risarcimento sara' proporzionato al valore del bene conforme e all'entità 
del relativo difetto. Lo ha stabilito la Corte di giustizia dell’Ue con la sentenza 16 giugno 2011, Cause riunite 
C-65/09 e C-87/09.
La direttiva del Parlamento europeo 1999/44/CE prevede che il venditore risponda al consumatore dei difetti 
di conformità esistenti al momento della consegna del bene. Il consumatore ha quindi diritto, senza spese, a 
riparazione o sostituzione, salvo che ciò sia impossibile o sproporzionato. Il tutto senza eccessivi 
inconvenienti per il consumatore. Qualora cio' non sia possibile, si può esigere una riduzione del prezzo o la 
restituzione di quanto pagato
I due casi esaminati dalla Corte riguardavano un acquisto di piastrelle e una vendita, via Internet, di una 
lavastoviglie.
Per la Corte, non avendo entrambi le parti contrattuali agito colpevolmente, è legittimo porre a carico del 
venditore le spese di rimozione del bene non conforme e di installazione di quello sostitutivo.

17-06-2011 19:37 MESSICO/Narcoguerra. Capo Los Zetas confessa 72 delitti
La polizia messicana ha arrestato Edgar Huerta Montiel, alias 'El Wache', 22 anni, uno dei leader del gruppo 
dei 'Los Zetas, che ha confessato di aver capeggiato la banda che ha compiuto la strage di 72 emigranti, 
avvenuta nell'agosto del 2010, nello Stato di Taumalipas.
'Ho capeggiato personalmente il sequestro dei due camion sui quali si trovavano i clandestini 
centroamericani, che poi sono stati ammazzati', ha specificato Montiel, secondo quanto ha reso noto oggi in 
un comunicato il responsabile dell'antidroga locale, Ramon Peque¤o. 'El Wache' ha anche ammesso di aver 
ucciso una decina di persone e di aver ordinato 'il sequestro di almeno sei autobus, i cui passeggeri sono 
stati poi torturati per sapere se appartenevano al Cartello del Golfo', il gruppo rivale dal quale i 'Los Zetas' si 
sono separati un anno e mezzo fa.



17-06-2011 19:39 TAIWAN/Bulimici a 10 anni per sfuggire al bullismo
Bulimici a 10 anni per sfuggire al bullismo. E' questo l'allarme lanciato oggi in prima pagina dal Sun, che 
riporta che a Taiwan piu' maschi che femmine tra i 10 e i 12 anni si provocano il vomito per restare magri ed 
essere accettati dai loro amici.
Secondo uno studio pubblicato dalla rivista scientifica Clinical Nursing e condotto su un campione di 16.000 
ragazzini di Taiwan tra 10 e 12 anni d'eta', il 16% ha dichiarato di aver vomitato per restare magri, dopo che 
amici o compagni di classe li avevano presi in giro perche' troppo grassi. La percentuale per le femmine 
della stessa fascia di eta' e' del 10%.
Nel Regno Unito la situazione e' meno grave, ma comunque esiste lo stesso: secondo dati del servizio 
sanitario nazionale, sarebbero circa 5.000 i maschi sotto ai 16 anni affetti dal disturbo alimentare. Molti di 
loro dopo essersi ingozzati di cibo spesso poco sano, assumono anche lassativi per perdere peso.
La bulimia e' anche diffusa tra personaggi maschi della politica, dello sport e dello spettacolo. Il campione di 
Formula 1 David Coulthard ha detto che nel suo periodo adolescenziale 'l'unico modo per controllare il peso 
era vomitare'. Elton John ha invece affermato che negli anni Ottanta la sua vita era diventata 'un circolo 
vizioso di droga, alcol e bulimia', mentre l'ex premier John Prescott ha confessato nella sua autobiografia 
che si 'ingozzava in segreto di qualsiasi porcata' per poi vomitare.
Secondo Beat, un'associazione contro il bullismo, i dati sui ragazzini sono 'decisamente sconcertanti'. Un 
suo portavoce ha aggiunto: 'Uno sbilanciamento o un abbassamento pericoloso dei minerali essenziali puo' 
compromettere anche in maniera fatale il funzionamento degli organi vitali. Puo' causare infarti, rottura dei 
vasi sanguigni dello stomaco, erosione dello smalto dei denti, dolore a trangugiare e secchezza delle 
ghiandole salivari'. Sam Thomas, un 25enne di Worthing, nell'East Sussex, che ha sofferto di bulimia da 
ragazzino e che ora ha fondato un sito dal titolo 'Anche gli uomini soffrono di disturbi dell'alimentazione', ha 
dichiarato al tabloid che vomitava tutte le volte che si era ingozzato di cibo. 'Alleggerirmi mi faceva sentire 
meglio ed era diventato il mio modo di affrontare il bullismo'

17-06-2011 19:42 ITALIA/Guida sotto effetto alcool o droga. Milano: -25%
"A Milano il numero delle violazioni per guida in stato alterato da alcool o droga, rilevate dalla Polizia Locale 
del Comune, e' diminuito circa del 25%. Siamo infatti passati dalle 1.596 infrazioni del 2008 alle 1.183 del 
2010. Un dato importante che ci spinge a proseguire nel nostro impegno a favore della sicurezza stradale, 
attuando iniziative che spaziano dalla formazione all'educazione". Lo ha detto Geronimo La Russa, 
vicepresidente dell'Automobile Club Milano, intervenendo alla presentazione di 'Divertiti Responsabilmente', 
il progetto di responsabilita' sociale realizzato dall'Automobile Club d'Italia e da Diageo, rivolto ai giovani che 
hanno scelto di non bere per riportare a casa gli amici in sicurezza e che ha gia' coinvolto 132.000 'guidatori 
designati'. "Da sempre - ha aggiunto Geronimo La Russa - educazione, prevenzione e repressione sono alla 
base del nostro modo di operare in materia di sicurezza stradale.
Nel condannare la cultura dello 'sballo' dobbiamo rivolgere, soprattutto ai piu' giovani, proposte concrete e 
praticabili come quella del 'guidatore designato'". E sempre sulla base dei dati forniti dalla Polizia Locale del 
Comune di Milano, l'Ufficio Studi dell'Automobile Club di Milano evidenzia che nel 2010, durante il fine 
settimana (dal venerdi' alla domenica), in citta' si sono verificati circa 8.300 incidenti dei quali circa la meta' 
avvenuta nella fascia oraria compresa tra le 22 e le 5 della mattina, con oltre il 50% dei sinistri che ha visto 
coinvolti giovani compresi tra i 18 e i 29 anni.
Ragionando, infine, in termini piu' generali di sicurezza stradale e valutando un dato riguardante la 
Lombardia, si registra che - nel primo trimestre di quest'anno - le infrazioni per il superamento dei limiti di 
velocita', accertate dalla Polizia Stradale con il sistema Tutor sono diminuite, rispetto allo stesso periodo del 
2010, nel tratto autostradale Milano - Bergamo del 42% (con un aumento del funzionamento/ore del Tutor 
del 4%), nel tratto Milano-Lodi del 35% (funzionamento/ore +13%) e nel tratto Milano-Varese del 35% 
(funzionamento/ore +84%). 

17-06-2011 19:44 ITALIA/Diciottenne spacciatore: lo faccio perche' famiglia in difficolta' economiche
Spacciava per aiutare la famiglia in grosse difficolta' economiche. Cosi' un ragazzo di 18 anni, arrestato ieri a 
Firenze dalla polizia, si e' giudtificato davanti agli agenti, che nella sua camera da letto hanno rinvenuto 17 
bustine in cellophane contenente stupefacente per il peso complessivo di 28 grammi tra marijuana e 
hashish, e una bilancina di precisione con misurazione a led, quest'ultima occultata nel guardaroba.
Secondo quanto emerso, gli investigatori si sarebbero recati nel suo appartamento, in una zona popolare di 
Firenze dove vive con i genitori, grazie a una segnalazione anonima. 'Ho comprato la droga per rivenderla e 
guadagnare, vista la difficile situazione finanziaria della mia famiglia', ha detto il 18enne, che gia' in passato 
era stato denunciato come assuntore di sostanze stupefacenti.



17-06-2011 19:53 U.E./Fertilita' a due velocita'
Il trend in calo della natalita' iniziato nel dopoguerra mostra segni di cambiamento in Europa, almeno in 
alcune aree, secondo un nuovo rapporto che ha monitorato i tassi di fertilita' dei Paesi membri. Per alcuni 
decenni le coppie del vecchio continente hanno regolarmente rinviato l'arrivo del primo figlio, ma ora sembra 
che fra le giovani donne i tassi di natalita' si siano stabilizzati, e che il trend - costantemente in calo - negli 
ultimi anni si sia invertito. Anche se, spiegano i ricercatori, gia' si sentono i primi effetti della crisi economica. 
Ed emerge un'Europa a due velocita', con i Paesi nord-occidentali che vantano tassi di fertilita' piu' elevati 
rispetto ai vicini del centro-sud e ai Paesi di lingua tedesca.
Nel 2004 Rand Europe aveva pubblicato un primo rapporto sul tema: all'epoca tasso di fertilita' totale era al 
di sotto di 2,1 figli per ogni donna in ogni Stato membro dell'Ue. Il nuovo lavoro aggiorna i risultati della 
relazione precedente ed esamina l'impatto delle varie politiche possibili. Secondo l'autore principale, Stijn 
Hoorens, "gli effetti delle singole politiche per sostenere la famiglia e la natalita' sono relativamente piccoli, e 
ora la crisi economica ha aggiunto un nuovo livello di incertezza. I primissimi dati suggeriscono che i tassi di 
natalita' siano scesi di nuovo proprio sulla scia della crisi economica". In ogni caso, dagli inizi del 2000 ci 
sono stati segni di ripresa della fertilita'. In tutti i Paesi dell'Ue tranne quattro (Cipro, Lussemburgo, Malta e 
Portogallo), i tassi di fertilita' sono infatti cresciuti tra il 2000 e il 2008.
Nonostante questo, il tasso di fertilita' totale rimane al di sotto di quello di sostituzione in tutti i 27 Paesi 
dell'Unione europea, e piu' della meta' (14) hanno un tasso di fertilita' inferiore 1,5 figli per donna. Oggi, poi, 
un bimbo su cinque in Europa ha una madre che e' nata all'estero. Ma l'immigrazione non e' la ragione 
principale della ripresa della fertilita' in Europa, secondo gli esperti. Piuttosto, l'immigrazione tende a causare 
una rapida crescita delle donne in eta' riproduttiva, cosa che influisce sull'invecchiamento della popolazione. 
Infine, nonostante la ripresa della fertilita', la popolazione europea continua a invecchiare. E sempre piu' dati 
suggeriscono che la crisi economica abbia segnato la fine della ripresa della natalita'

18-06-2011 09:40 USA/Microsoft acquista Skype. Via libera dell'Antitrust
Microsoft ha ottenuto dall'antitrust Usa il via libera per l'acquisto di Skype. Lo ha reso noto la Federal Trade 
Commission sul proprio sito internet. La societa' fondata da Bill Gates ha versato 8,5 miliardi di dollari per 
mettere le mani sul pioniere della telefonia via internet e poter competere con rivali come Google.

18-06-2011 11:58 ITALIA/Pillola 5 giorni dopo. A quando il test di gravidanza per comprare l'aspirina?
La vicenda della commercializzazione della cosiddetta pillola dei 5 giorni dopo sta assumendo toni 
grotteschi. Cosi' un comunicato della sen. dei Radicali, Donatella Poretti. Se gia' il ritardo con cui l'Aifa stava 
trattando la pratica con evidenti intenti di rallentamenti dovuti alle contrarietà etiche dei detrattori della 
contraccezione d'emergenza non bastava, ora il parere del Css e la previsione di un test di gravidanza da 
effettuare per impedire che il contraccettivo rischi di diventare abortivo rischia di scivolare nel ridicolo.
Al Consiglio Superiore della Sanità hanno mai letto i foglietti illustrativi dei farmaci, con e senza prescrizione 
medica? Si sono mai accorti che praticamente quasi tutti sono sconsigliati in gravidanza? E allora quando 
sarà chiesto per un farmaco da banco quale l'aspirina ad esempio di presentarsi in farmacia con un test di 
gravidanza?
Ora siccome il parere del Css non è vincolante l'unica cosa seria da fare sarebbe ignorarlo, e 
contestualmente fare ciò su cui l'Aifa era chiamata: stabilire prezzo e rimborsabilità.

18-06-2011 12:18 FRANCIA/Depenalizzazione cannabis. 63% e' contrario
Il 63% dei francesi e' contrario alla depenalizzazione della cannabis, un'idea lanciata dai deputati del Partito 
socialista: e' quanto emerge da un sondaggio realizzato dall'istituto Ifop per il giornale Sud Ouest Dimanche. 
Il 36% dei francesi si dice invece favorevole.
Nelle ultime settimane, la sinistra socialista all'opposizione ha rilanciato - a meno di un anno dalle elezioni 
presidenziali - il dibattito sulla depenalizzazione e la legalizzazione controllata della cannabis, contrapposte 
alla politica di repressione contro i consumatori e i trafficanti.
Su questo tema, la destra di Sarkozy continua ad essere risolutamente contraria: "Non è perchè‚ la lotta 
contro gli stupefacenti è difficile che bisogna abbandonarla - ha detto ieri il ministro dell'Interno, Claude 
Gueant -. Non ci dobbiamo sbagliare: se il consumo è depenalizzato, aumenterà, poichè‚ l'accesso sarà piú 
facile".
Il leader di 'Republique solidaire' Dominique de Villepin, ex-premier francese, acerrimo rivale a destra 
dell'attuale presidente Nicolas Sarkozy, ha detto di essere favorevole alla depenalizzazione.

http://droghe.aduc.it/notizia/depenalizzazione+cannabis+villepin+favorevole_123235.php
http://droghe.aduc.it/notizia/legalizzazione+cannabis+iniziative+dei+socialisti_123218.php


18-06-2011 12:21 ITALIA/Droghe e controlli stradali. Radicali versus Giovanardi
Il 15 giugno, Carlo Giovanardi, sottosegretario alla Presidenza del Consiglio, ha dichiarato: “Stiamo 
lavorando con i tossicologi per strutturare un test che identifichi il consumo di sostanze stupefacenti durante i 
controlli stradali, come avviene con l'etilometro per misurare l'abuso di alcol, e sia utilizzabile senza poter 
essere attaccato in tribunale ... Con l'alcol è abbastanza facile identificare l'abuso, con la droga è piu' difficile, 
perchè l'Italia è il Paese degli avvocati e bisogna mettere a punto un test che sia inattaccabile in tribunale. E, 
al momento, uno strumento simile non c'è ancora”.
Mario Staderini (segretario di Radicali Italiani) e Giulio Manfredi (vice-presidente Comitato nazionale 
Radicali Italiani) hanno dichiarato:
“Le dichiarazioni di Giovanardi sono allucinanti: il suo problema non è quello, reale, di migliaia di cittadini 
italiani che in questi vent'anni hanno perso la patente o sono stati sottoposti a innumerevoli esami (pagati da 
loro) solamente perchè avevano fumato una canna giorni o settimane prima di essere sottoposti a controllo 
(ricordiamo che mentre l'etilometro verifica uno stato di intossicazione alcolica al momento del controllo, i 
cannabinoidi restano nelle urine per diversi giorni). Il problema, per Giovanardi, è che esistono avvocati che 
possono contestare questa disparità di trattamento in tribunale.
Ma così dicendo Giovanardi dimostra che finora sono stati effettuati test non corretti, come avevamo sempre 
denunciato, in compagnia, tra gli altri, del compianto Giancarlo Arnao.
Giovanardi non lo ammetterà mai ma un minimo di ragionevolezza e di decenza si fa strada anche nella 
tecno-burocrazia proibizionista”.

18-06-2011 13:23 ITALIA/L'automobilista deve prevedere l'indisciplina degli altri. Cassazione
Chi e' al volante non deve soltanto guidare con prudenza, ha pure "l'obbligo di prevedere le eventuali 
imprudenze o trasgressioni degli altri utenti della strada e di cercare di prepararsi a superarle senza danno 
altrui". Lo certifica la Cassazione che precisa come l'automobilista "puo' andare esente da responsabilita', in 
caso di investimento del pedone, non per il solo fatto che risulti accertato un comportamento colposo del 
pedone, ma occorre che la condotta del pedone configuri, per i suoi caratteri, una vera e propria causa 
eccezionale, atipica, non prevista ne' prevedibile, che sia stata da sola sufficiente a produrre l'evento".
Dice la Suprema Corte che chi e' alla guida puo' considerarsi sollevato da colpe in caso di incidente "solo 
allorquando il conducente del veicolo investitore si sia trovato, per motivi estranei ad ogni suo obbligo di 
diligenza, nella oggettiva impossibilita' di 'avvistare' il pedone e di osservarne, comunque, tempestivamente i 
movimenti, attuati in modo rapido, inatteso, imprevedibile".
Solo in questo caso, la colpa potrebbe attribuirsi "esclusivamente alla condotta del pedone". Forte di questo 
principio, la Quarta sezione penale (sentenza 23309) ha convalidato una condanna per omicidio colposo 
aggravato nei confronti di Alessandro C., automobilista fiorentino, colpevole di avere investito il pedone Livio 
B. deceduto qualche giorno dopo all'ospedale per le gravi lesioni riportate.
A scanso di fraintendimenti, la Cassazione dice che "il conducente risponde anche dei comportamenti altrui, 
sia pure non corretti, quando essi rappresentino prevedibili eventi nella circolazione stradale". Ecco perche' 
piazza Cavour ha convalidato la condanna nei confronti del conducente che, giunto in prossimita' delle 
strisce zebrate, pure impossibilitato nella vista per la presenza di un veicolo voluminoso, non ha previsto la 
presenza e le eventuali 'trasgressioni' dell'utente della strada ("parimenti in colpa", precisa la Cassazione), 
falciandolo nonostante la velocita' di 38 chilometri orari. Da qui la colpa.

18-06-2011 13:57 GIAPPONE/Staminali iPS senza il rischio cancro
Alcune nuove ricerche del professor Masaki Mori e della sua équipe dell'Universita' di Osaka, sulle cellule 
iPS (cellule staminali pluripotenti indotte), hanno permesso di scoprire un nuovo tipo di cellule, le mi-iPS. 
Cellule con le medesime caratteristiche delle iPS, ma senza il rischio di trasformazione cellulare dovuto al 
retrovirus. Le iPS sono ottenute da cellule somatiche adulte, per iniezione virale di quattro geni nel loro DNA. 
Una tecnica che pero' puo' infettare il DNA e portare a rischio cancro. Il professor Mori e' riuscito a ottenere 
cellule iPS piu' semplici e piu' stabili e senza questo rischio cancro.

http://droghe.aduc.it/notizia/test+strada+stupefacenti+giovanardi+tossicologi+al_123208.php


19-06-2011 20:32 BRASILE/Legalizzazione marijuana. Migliaia di manifestanti

 Migliaia di persone hanno manifestato ieri sera lungo le strade 
delle maggiori metropoli del Brasile per la Marcha da Liberdade, per festeggiare la sentenza della Corte 
Suprema di Brasilia che la settimana scorsa ha autorizzato i cortei in difesa della depenalizzazione della 
marijuana.
In circa 2.500 hanno attraversato tutta l'Avenida Paulista a San Paolo; altrettanti hanno affollato la spiaggia 
di Copacabana a Rio de Janeiro. 'Uno, dois, tres, mil, vamos legalizar a maconha no Brasil' era uno degli 
slogan piu' cantati a questi cortei che hanno unito oggi molte citta' brasiliane. Il Supremo Tribunale Federale 
ha avvertito di aver approvato le manifestazioni favorevoli al libero consumo della 'maconha', la marijuana, 
chiarendo che pero' la sostanza continua ad essere illegale nel Paese.
La Conferenza Episcopale brasiliana (Cnbb) ha proposto ora di organizzare una mobilitazione nazionale 
contro il consumo delle cosiddette droghe leggere nel paese sudamericano. L'ex presidente brasiliano, 
Fernando Henrique Cardoso, si e' espresso ultimamente a favore della depenalizzazione parziale dell'uso 
della cannabis

19-06-2011 20:35 ITALIA/Tossicodipendenti. Berlusconi elogia lavoro comunita' recupero
Uscita pubblica per il premier Silvio Berlusconi a Trivigliano, in provincia di Frosinone, in occasione del 
ventesimo anniversario della fondazione della comunità 'In dialogo', che si occupa del recupero di 
tossicodipendenti, alcolisti e giovani con altri tipi di disagio, porta avanti da don Matteo. Il Cavaliere è 
intervenuto telefonicamente in occasione della festa per venti giovani ospiti della comunità che terminavano 
proprio oggi i tre anni di riabilitazione. Nessun riferimento all'attualità politica, solo apprezzamento per 
l'azione degli operatori della comunità e gli auguri per chi si appresta a rientrare nella società.
"Vi ringrazio per la possibilità che mi avete dato - ha detto Berlusconi - di festeggiare con voi la fine della 
riabilitazione di questi ragazzi e i 20 anni della comunità 'In dialogo'. Un saluto affettuoso anche a padre 
Matteo, che fa un lavoro straordinario per salvare tanti giovani dalla droga, dal disagio e dalla solitudine. Mi 
rivolgo a nome del Governo a tutti voi per esprimere un apprezzamento convinto per quello che fate, 
all'insegna della solidarietà, che è uno dei valori che sta alla base anche della nostra azione di governo. 
Avete tutta la mia più profonda ammirazione".
"Date una seconda opportunità di vita a tantissimi giovani - ha sottolineato ancora il premier - fornite loro la 
possibilità di una riabilitazione e di una seconda vita, affermate la cultura della vita che la droga aveva 
spento. Ai ragazzi che oggi terminano il loro percorso dico di continuare sulla strada intrapresa, di non 
tornare indietro perché avete nelle mani il vostro futuro, al quale dovete guardare con ottimismo. Saluto 
padre Matteo e resto a disposizione per incontrarlo presto per vedere cosa possiamo fare ancora insieme", 
ha concluso.

19-06-2011 20:41 MESSICO/Narcoguerra. Otto morti alla vigilia dei mondiali di calcio under 17 nel 
Michoacan
Ennesima giornata dell'orrore nello stato messicano di Michoacan dove, oggi, nella capitale Morelia 
prenderanno il via i mondiali di calcio under 17: poche ore prima del fischio iniziale dell'incontro inaugurale 
tra Messico e Corea, nel porto di Lazaro Cardenas, situato a 300 chilometri, sono stati disseminati per le 
strade otto cadaveri - mani e piedi legati, occhi bendati e varie pallottole in testa - conseguenza di un altro 
regolamento di conti tra i narcos del Cartello La Familia e quello dei 'Cavalieri Templari'.
Inoltre non lontano, nella cittadina di Patzcuaro, per impedire le operazioni della polizia sono stati incendiati 
due autobus e numerosi veicoli.

http://droghe.aduc.it/notizia/manifestazioni+pro+marijuana+tribunale+supremo_123240.php
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19-06-2011 20:44 GRAN BRETAGNA/Banca di staminali del cervello contro il Parkinson
Per dare scacco al Parkinson nasce in Gran Bretagna una banca di cellule cerebrali, a partire da cellule della 
pelle prelevate dai malati e trasformate artificialmente in piccoli pezzi di cervello. Ci stanno lavorando 
ricercatori dell'universita' di Oxford - si legge sulla Bbc news online - per la prima volta in uno studio su larga 
scala, che punta a trovare terapie efficaci contro il Parkinson.
L'equipe utilizza una nuova tecnica per le staminali che permette di trasformare un piccolo pezzo lembo di 
pelle in una piccola parte di cervello. Questo rende possibile analizzare le cellule nervose nel momento in cui 
cominciano a deteriorarsi.La prima linea di cellule proviene da un uomo di 56 anni di Oxford, costretto a 
lasciare il lavoro e mettersi in pensione prematuramente a causa della veloce avanzata della malattia.
Man mano che si aggiungeranno altri pazienti, nei cinque anni di durata dello studio, si arrivera' a realizzare 
una 'banca del cervello' per studiare lo sviluppo del Parkinson in modo piu' dettagliato di quanto e' ora 
possibile, spiega Richard Wade Martins, a capo della ricerca. L'equipe utilizzera' la tecnica messa a punto 
tre anni fa da ricercatori giapponesi, che permette di riprogrammare, inserendo dei geni, le cellule della pelle 
in staminali pluripotenti simil-embrionali, senza creare o utilizzare embrioni.

20-06-2011 08:06 ITALIA/Coltivava marijuana in casa. Giudice: modica quantita' e non convalida 
arresto
Il giudice non ha convalidato l'arresto del ventisettenne sul cui terrazzo e' stata trovata una 'mini-piantagione' 
di marijuana: sette piantine in vaso e 50 grammi di hashish. Lo ha reso noto l'avvocato Vieri Becocci, il 
difensore del giovane che era stato arrestato ieri dai carabinieri di Tavarnelle Val di Pesa a Barberino Val 
d'Elsa.
Il giudice, spiega il legale, ha sostenuto l'uso personale e di svolgere una regolare attivita' lavorativa. 'Il 
giudice - spiega l'avvocato - ritenendo attendibile la versione del giovane, la sua non pericolosita' ed in 
assenza di analisi chimica delle sostanze, considerata comunque la modica quantita', ha accolto in pieno le 
richieste del difensore'.

20-06-2011 08:08 GIAPPONE/Hacker rubano dati di 1,29 milioni di account Sega
Il colosso giapponese dei videogame 'Sega' ha confermato oggi che i dati personali di oltre 1,29 milioni di 
utenti registrati, sono stati rubati con un attacco hacker contro il sito della filiale europea, a Londra, avvenuto 
giovedi' scorso. Si tratta di 'Sega Pass', spiega un comunicato diffuso sulla web page della societa', nel 
quale si esclude pero' la possibile copiatura dei numeri della carta di credito.
Le informazioni trafugate comprendono nomi, date di nascita, indirizzi e-mail e password cifrate, che 
potrebbero comunque creare problemi quanto al furto di identita'. 'Ci scusiamo per il disagio causato ai nostri 
clienti', si legge ancora, mentre 'e' stata avviata un'inchiesta per fare luce sulle cause' e i canali usati per 
l'intrusione.
'Daremo la massima priorita' alla sicurezza e faremo ogni sforzo per recuperare la fiducia degli utenti', dice 
ancora Sega, che oltre ad aver chiuso almeno per ora il sito londinese, e' diventato di fatto il secondo player 
mondiale dei videogiochi a finire nel mirino dei pirati informatici.
Ad aprile, infatti, il PlayStation Network di Sony e' stato forzato ripetutamente con la fuga di dati personali, tra 
cui password e numeri della carta di credito, per un totale di oltre 100 milioni di utenti coinvolti.

20-06-2011 08:49 MESSICO/Narcoguerra. 17 morti nella notte tra sabato e domenica
Almeno 17 persone sono state uccise nella notte tra sabato e domenica negli stati messicani di Nuevo Leon 
(nord) e Michoacan (ovest) in una serie di regolamenti di conti tra bande di narcotrafficanti.
Secondo le autorita' locali, nel centro di Monterrey, la terza citta' del paese, uomini armati hanno fatto 
irruzione in un bar uccidendo tre avventori a sangue freddo.
Prima di fuggire, il commando ha sequestrato l'addetto alla sicurezza del locale che stamane e' stato 
ritrovato morto. Nella vicina Guadalupe, un altro commando all'alba di oggi ha ucciso quattro giovani.
Nel Michoacan, inoltre, stamane sono stati rinvenuti nove cadaveri crivellati di proiettili.
Nella capitale dello stato, Morelia, e a Monterrey ieri si sono disputate le quattro partite inaugurali dei 
Mondiali di calcio under 17 e gli incontri si erano svolti senza incidenti



20-06-2011 13:47 GIAPPONE/Staminali. Organi umani da maiali. Avanza la sperimentazione

Organi umani 'coltivati' all'interno di maiali, cosi' da aumentare la disponibilita' di organi per i 
trapianti: e' l'obiettivo che si prefigge di raggiungere Hiromitsu Nakauchi, direttore del Centro per la biologia 
delle cellule staminali e la medicina rigenerativa dell'Universita' di Tokyo (Giappone), che in uno studio 
presentato nel corso del meeting della Societa' Europea di Genetica Umana ha spiegato come e' riuscito, nel 
corso della sua ricerca, a far crescere organi di ratto all'interno di organismi di topi.
Un preannuncio c'era gia' stato a gennaio scorso.
I ricercatori sono riusciti nell'intento iniettando cellule staminali pluripotenti indotte prelevate dai ratti in 
embrioni di topi 'ospite' che erano stati geneticamente modificati affinche' non fossero in grado di produrre i 
propri organi, e permettendo cosi' la crescita al loro interno di organi di un'altra specie. L'esperimento e' stato 
eseguito su pancreas di ratto fatto crescere in organismi di topi: gli scienziati sostengono che le cellule 
staminali di ratto hanno 'attecchito' nella nicchia 'lasciata' dal pancreas di topo mancante

20-06-2011 19:15 ITALIA/Tariffe cellulari. Interrogazione all'Ue

 E' stata depositata oggi un'interrogazione alla Commissione europea dei deputati 
Francesco De Angelis (Commissione Industria, Ricerca ed Energia) e Barbara Weiler (tedesca, 
Commissione Mercato Interno e Protezione dei Consumatori) su "Tariffe di terminazione mobile in alcuni 
Stati Membri".
L'interrogazione fa esplicito riferimento al mercato delle telecomunicazioni in Italia, e in particolare alla 
decisione del regolatore italiano Agcom di proporre un decremento delle tariffe di terminazione 
significativamente piu' lieve di quello suggerito dalla Commissione Europea e applicato in tutti gli altri Stati 
membri. "In Italia - ha commentato De Angelis - gli operatori di telefonia mobile si vedrebbero garantiti profitti 
di gran lunga piu' importanti di quelli dei loro competitor europei e il prezzo di questo squilibrio del mercato 
verra' caricato tutto sulle spalle dei consumatori italiani, che non potrebbero usufruire di offerte vantaggiose 
di telefonia per chiamare i cellulari da casa, come gia' possibile in altri Paesi europei". "Le proposte che il 
regolatore italiano ha inviato a Bruxelles - continua l'eurodeputato - sono nettamente piu' svantaggiose 
rispetto a quelle presentate dagli altri regolatori nazionali, con conseguenze negative tanto per i consumatori 
italiani quanto per il raggiungimento dell'efficienza complessiva del mercato interno.
Tale differenza di approccio rispetto alle indicazioni della Commissione Europea - conclude De Angelis - 
ostacola la creazione del mercato unico digitale con distorsioni competitive sia tra gli operatori operanti nei 
diversi Paesi, sia tra operatori fissi e mobili".

20-06-2011 19:19 ITALIA/Giornata rifugiato. Napolitano: no a egoistiche chiusure nazionali
"Non e' immaginabile che ci si possa adagiare o attardare in egoistiche chiusure nazionali; che ci si possa 
illudere di esorcizzare cosi' la realta' che preme alle nostre porte, la pressione che si trasmette da un 
continente all'altro per effetto dell'aspirazione alla pace e alla vita che muove tanti diseredati". Lo ha detto il 
Capo dello Stato, Giorgio Napolitano, intervenendo alla Giornata mondiale del rifugiato, in occasione del 
60esimo anniversario della convenzione di Ginevra.
Il Capo dello Stato, dopo aver sottolineato il merito storico dell'Alto commissariato Onu per i rifugiati, ha 
sottolineato che la missione di questo "e' ben lontana dall'esaurirsi, perche' resta purtroppo assai ardua la 
prospettiva di un mondo di pace e di liberta', non piu' segnato da conflitti, persecuzioni e discriminazioni". E 
dovunque, ha sottolineato, "anche in Italia si deve prendere piu' largamente coscienza della persistenza, 
della possibile ulteriore estensione del flusso di rifugiati, della dimensione mondiale del fenomeno e della 
responsabilita' cui nessun paese civile puo' sottrarsi. Nessun paese fedele ai principi delle Nazione Unite e 
agli obblighi delle convenzioni internazionali; in particolare, nessun paese ricco, progredito economicamente 
e socialmente e dotato di un'autentica cultura dei diritti e della solidarieta'".
L'Italia, ha aggiunto, "si sta misurando con le ricadute dei movimenti liberatori, dei veri e propri moti 
rivoluzionari, che da mesi stanno scuotendo il mondo arabo, il nord Africa, il Medioriente". Ed essa non 

http://avvertenze.aduc.it/notizia/staminali+umane+nei+maiali+generare+pancreas_121681.php


poteva "guardare con indifferenza agli avvenimenti in Libia", ha detto ancora Napolitano ponendo l'accento 
sull'afflusso alle nostre coste "in particolare su quelle di Lampedusa, piu' vicine alla Libia e alla Tunisia, di 
rifugiati e richiedenti asilo di varie nazionalita' africane" che "pone problemi non lievi alle nostre istituzioni e 
amministrazioni. Problemi non lievi perche' si tratta di un afflusso improvviso e intenso, giorno dopo giorno e 
perche' esso si e' aggiunto ad un afflusso, anch'esso bruscamente intensificato, di immigrati illegali 
provenienti dalla Tunisia.
Non si deve perdere - ha detto - da parte dell'opinione pubblica italiana la distinzione fra i due fenomeni: 
bisogna affrontarli insieme ma su piani anche giuridicamente diversi secondo le rispettive regole quali finora 
definiti in sede di Unione europea. E' giusto, in questa occasione, sollecitare attenzione e collaborazione, 
innanzitutto a livello europeo, per le prove cui sta facendo fronte l'Italia, considerando che essa rappresenta 
agli occhi tanto dei migranti in cerca di lavoro e di vita migliore, quanto dei richiedenti protezione e asilo la 
porta dell'Europa". 

20-06-2011 21:05 USA/Tumori. Nanobombe che si fingono cellule del sangue
Sono state costruite nanobombe mimetiche anticancro: sono nanoparticelle ripiene di farmaci che vengono 
indirizzate in corrispondenza del tumore, abilmente 'camuffate' da globuli rossi in modo da ingannare il 
sistema immunitario, sfuggendo ai suoi attacchi, e da arrivare indisturbate attraverso il sangue fino al proprio 
bersaglio.
L'idea e' venuta al gruppo di Liangfang Zhang, dell'universita' californiana di San Diego e i risultati dei primi 
esperimenti sui topi sono stati pubblicati sulla rivista dell'Accademia Nazionale Americana delle Scienze, 
Pnas.
Le nanoparticelle nella cura dei tumori non sono ormai una novita' e cominciano ad essere usate in campo 
clinico: il loro contributo alla lotta al cancro e' notevole perche' permettono di veicolare i farmaci 
chemioterapici nel tumore e di concentrare le dosi la' dove servono, riducendo di fatto il dosaggio necessario 
per ottenere il medesimo effetto. Ma le nanoparticelle non possono essere 'nude', gia' oggi sono rivestite da 
una sostanza sintetica per nasconderle al sistema immunitario del paziente, che altrimenti le attaccherebbe 
vanificando le cure.
Per potenziare l'azione delle particelle e renderle piu' abili a raggiungere la sede del tumore, i ricercatori 
hanno preso un campione di sangue e 'spogliato' i globuli rossi della loro membrana, usandola poi per 
rivestire le nanobombe e camuffarle

21-06-2011 07:47 USA/Class action contro Walmart per discriminazione delle impiegate. No della 
Corte Suprema

 La Corte Suprema ha giudicato irricevibile la class action di piu' di 
un milione e mezzo di impiegate ed ex-impiegate del gigante della distribuzione Walmart, che volevano 
intentare giudizio per discriminazione salariale. Nella decisione, la piu' attesa dell'anno, la piu' alta 
giurisdizione degli Usa ha ritenuto che ognuna di queste donne non poteva pretendere di aver subito la 
medesima discriminazione delle altre.
La questione era estremamente rilevante, con una causa che sarebbe stata la piu' importante della storia e 
che avrebbe coinvolto importi astronomici di denaro. Questa iniziativa giudiziaria, iniziata da dieci anni, 
avrebbe, in effetti, potuto costare diversi miliardi di Usd al gruppo americano.
I nove saggi si sono assunti il rischio di limitare i ricorsi da parte delle donne che sostengono di essere meno 
pagate o di beneficiare di meno promozioni rispetto ai loro colleghi maschi. 
Wallmart lascia, come politica, discrezione ai propri direttori locali di aumentare stipendio ed elargire 
promozioni. Stiamo parlando di un colosso con decine di milioni di clienti che ogni giorno entrano in uno dei 
3.400 negozi del gruppo e con un giro d'affari mondiale di piu' di 400 milioni di Usd.

http://www.supremecourt.gov/opinions/10pdf/10-277.pdf


21-06-2011 11:05 MESSICO/Narcoguerra. Ucciso giornalista, moglie e figlio: indagava sul 
narcotraffico

 Il giornalista Miguel Angel Lopez, esperto in temi sul 
narcotraffico, e' stato ucciso insieme alla moglie, Agustina Solano, e al figlio, Misael (21), nella sua 
abitazione a Veracruz.
Lo hanno reso noto le autorita' locali, precisando che i tre sono stati uccisi da un gruppo di uomini armati che 
sono entrati nella casa del cronista.
Lopez, precisano i media locali, lavorava nel giornale Notiver, uno dei periodici piu' importanti della citta', 
specializzato in tematiche sulla lotta ai narcos e al crimine organizzato.
Secondo gli ultimi dati resi noti dalla Commissione per i diritti umani del Messico, dal 2000 a oggi sono stati 
uccisi nel Paese 68 giornalisti, mentre i cronisti scomparsi sono 13.
Il Messico e' d'altra parte considerato il Paese piu' pericoloso del continente americano per i giornalisti, e il 
terzo al mondo, dopo il Pakistan e l'Iraq, secondo diverse agenzie e organismi impegnati nella difesa dei 
diritti umani.
L'uccisione di Lopez e' stata condannata dalle autorita' locali, che hanno chiesto ai giudici di indagare a 
fondo, e quanto prima, sul triplice omicidio. 

21-06-2011 11:19 MONDO/La pillola del giorno dopo non e' abortiva. Studio

L'ultima revisione degli studi farmacologici indicano che il levonorgestrel (il 
principio attivo della pillola del giorno dopo) non interferisce con l'impianto di un ovulo fecondato. Lo studio, 
condotto dal Consorzio Internazionale sulla Contraccezione d'emergenza (ICEC) e dalla Federazione 
Internazionale di Ginecologia e Ostetricia (FIGO) e' determinante per fugare le false veritia' che lo 
circondano, cioe' che sia abortivo. “E' stato dimostrato che il principale meccanismo d'azione di questo 
metodo anticoncezionale e' impedire o ritardare l'ovulazione, e si conferma che non interferisce con 
l'ovulazione, ne' minaccia lo spessore endometriale”.

21-06-2011 12:26 ITALIA/Relazione Antitrust alla Camera: siamo in alto mare...

 Il processo di liberalizzazione in alcuni settori è in netto ritardo: da una parte il governo 
ha espulso il tema della concorrenza dall'agenda politica, dall'altra grandi monopolisti come Poste, Telecom 
e Ferrovie dello Stato si dimostrano poco propense ad aprire le loro reti agli altri soggetti del mercato. Cosi' 
la Relazione annuale del presidente dell'Antitrust Antonio Catricalà, presentata alla Camera: "Nell'ultimo 
periodo il processo riformatore si è arrestato e le liberalizzazioni sono scivolate via dalle priorità dell'agenda 



politica. L'Autorità ha dovuto denunciare pericolosi tentativi di chiusura dei mercati dettati dagli interessi 
particolari in settori come le farmacie, le assicurazioni, alcune professioni, i trasporti.
Il primo disegno di legge sulla concorrenza non ha mai visto la luce. Questo ritardo è grave; rallenta il 
processo di ammodernamento del Paese; fa perdere fiducia agli imprenditori che vogliono sfidare i 
monopolisti e agli stessi controllori. Deve essere recuperato il tempo perduto". Ferrovie, gestioni autostradali 
e aeroportuali, governance bancaria e assicurativa restano, secondo l'Antitrust, "i settori sui quali è prioritario 
introdurre assetti di mercato realmente competitivi che possano agevolare la ripresa della crescita".
Catricalà ha sottolineato "a chiare lettere" che "senza concorrenza è a rischio la vitalità, già compromessa, 
del sistema economico. Troppo spesso le nostre richieste di intervento legislativo vengono ignorate, come è 
accaduto in sei anni di applicazione della legge sul conflitto di interessi". Inoltre gli aumenti dei premi nelle 
assicurazioni Rc Auto (+25% per gli autoveicoli e +35% per i motocicli), i prezzi dei carburanti, "che restano 
alti e continuano a crescere", e i criteri seguiti dalle banche per la concessione dei mutui: "È doveroso riferire 
che stiamo anche indagando su istituti bancari sospettati di subordinare nei fatti la concessione dei mutui 
alla sottoscrizione di polizze vita particolarmente costose". E sul sistema Auditel: "Sta emergendo con 
chiarezza la necessità che i dati d'ascolto siano raccolti in modo corretto e per quanto possibile completo. È 
interesse di tutti: delle emittenti, dei pubblicitari, degli inserzionisti e della stessa Auditel che fonda la propria 
legittimazione sull'affidabilità della rilevazione". 
Poi la pubblicità: "Troppi messaggi difettano di chiarezza. È inaccettabile che i consumatori vengano privati 
di informazioni essenziali quando acquistano generi alimentari, quando ottengono un finanziamento, quando 
scelgono dove passare le vacanze e perfino quando vengono invitati al televoto". Infine, un avvertimento agli 
enti pubblici locali, in seguito all'abrogazione della legge sulla privatizzazione dell'acqua: "Il referendum sulla 
privatizzazione del servizio idrico ha portato via con sé anche la liberalizzazione degli altri servizi pubblici 
locali, l'unica riforma pro mercato della legislatura. Ciò non può interpretarsi come una legittimazione del 
potere politico locale a occupare definitivamente con le aziende municipalizzate tutte le aree economiche: i 
principi di buon andamento ed efficacia dell'azione amministrativa non sono stati messi in discussione. A 
quelle regole si devono attenere le aziende pubbliche". In caso di inefficienze e sprechi la via obbligata resta 
il ricorso al mercato e vigono ancora le norme del Trattato europeo sulle gare per la scelta del miglior 
affidatario".

21-06-2011 19:36 U.E./European Campaing Against Cocaine
European Campaing Against Cocaine e' il titolo di un nuovo progetto che parte dalla sede del Parlamento Ue 
per combattere l'uso della piu' in voga tra le droghe. Sotto lo slogan 'il nostro futuro non sia solo una tirata di 
cinque secondi, ma una vita intera', l'iniziativa durera' 10 mesi e vedra' l'apporto attivo dei membri del 
Democrat Youth Community of Europe, DEMYC, una rete di organizzazioni giovanili di area conservatrice e 
democristiana che ingloba anche i giovani del Pdl e del SVP. Anche la Commissione Ue ed il Presidente del 
Parlamento, il polacco Jerzy Buzek, hanno dato il loro sostegno alla campagna. Buzek, in una lettera, ha 
ricordato che '1,5 milioni di europei consumano al mese cocaina' per un giro di affari di 6,6 miliardi di euro 
all'anno. La Seconda Universita' di Napoli e' il partner scientifico del progetto. La campagna, che punta molto 
sull'informazione e la prevenzione, e' stata portata in Europa dall'eurodeputato del Pdl Aldo Patriciello. 
'Questo progetto - afferma Patriciello - e' particolarmente rilevante perche' tocca anche altri aspetti legati alla 
cocaina quali il commercio della stessa, delle organizzazioni criminali ed i rischi per l'ambiente'.
La presentazione ufficiale del'iniziativa e' fissata per domani alla presenza, tra gli altri, del vicepresidente del 
Parlamento Roberta Angelilli del Pdl e del capo dell'unita' anti droga della Commissione Europea Dana 
Spinat.

21-06-2011 19:38 ITALIA/Tossicodipendenti. E' possibile una vita normale. Indagine FederSerd
Isolamento, emarginazione e degrado sociale o culturale non sembrano piú essere le caratteristiche 
distintive del paziente tossicodipendente: oggi queste persone si curano con terapie appropriate, lavorano, 
vivono una vita sociale e relazionale normale. Almeno secondo un'indagine condotta da FederSerd e Gfk 
Eurisko nella primavera del 2011 e presentata oggi a Milano.
L'indagine, che ha coinvolto cento medici responsabili dei Sert (servizi pubblici per le tossicodipendenze) e 
378 persone dipendenti da eroina, mette in luce il profilo di un paziente che, nonostante l'esperienza della 
droga, mostra un buon inserimento nel contesto professionale (circa il 50% degli intervistati lavora), un buon 
background culturale (quasi la metà ha conseguito un titolo di studio superiore) e la capacità di crearsi una 
rete sociale e familiare (in un terzo dei casi è sposato o convive, in un quarto dei casi ha figli e quasi l'80% 
vive in famiglia o con amici). Il consumo di eroina risulta essere l'ultimo step di una storia di uso/abuso 
precoce di sostanze: si inizia con comportamenti a rischio - fumo e alcool in età adolescenziale - per poi 
proseguire con amfetamine, Lsd, ecstasy e cocaina (mediamente a partire dai 18 anni).
La decisione di iniziare la terapia è una scelta fortemente personale: nella quasi totalità dei casi è stato il 
paziente a decidere di intraprendere un percorso di cura, spesso aiutato anche da familiari e amici; la 



decisione e' nata dalla preoccupazione per il proprio stato di salute (87%), dal desiderio di normalità (53%) 
nonch‚ da un senso di responsabilità (31%). Si tratta quindi di un paziente motivato, che vuole curarsi, grato 
ai Sert e alle terapie. Particolarmente apprezzata e' la possibilita' di avere il farmaco "in affido", disponendo 
cosi' di una gestione piu' autonoma, a casa, della cura. Un altro aspetto evidenziato dalla ricerca è 
l'importanza della continuità terapeutica durante e dopo il carcere; i tossicodipendenti infatti vanno 
frequentemente in carcere per problemi connessi alla droga (un terzo degli intervistati è stato in carcere, 
mediamente due volte). La possibilità di continuare la terapia durante e dopo la scarcerazione è il presidio 
piú efficace per la riduzione del rischio di overdose e di morte in questi pazienti.

'Un passo in avanti importante'. Cosi' Il Ce.I.S., il Centro italiano di solidarieta' 'Don Mario Picchi', da anni 
impegnato nella lotta contro ogni forma di tossicodipendenza, commenta la ricerca commissionata da 
Federserd a GfkEurisko.
'Considerare le persone che entrano nel tunnel delle droghe, non piu' come 'tossici' ma come soggetti da 
recuperare - spiega il presidente del Ce.I.S. Roberto Mineo - innanzitutto come uomini e' il ritorno a una 
rivoluzione culturale e sociale di non poco conto. Tuttavia, occorre rinforzare questo percorso'.
Alla vigilia della Giornata mondiale contro le droghe, il Ce.I.S. indica come 'soluzione le linee guida 
approvate, a Vienna, dalla Commissione stupefacenti delle Nazioni unite in una risoluzione fortemente voluta 
dall'Italia'. 'Come da quaranta anni, siamo sempre convinti - conclude Mineo - che l'unica strada percorribile 
sia quella di porre al centro di ogni intervento terapeutico l'uomo. Ogni persona ha un suo codice 
identificativo, una sua anima, un suo modo di essere e, per quello, deve essere aiutato. Lavorare anche su 
questo significa garantire un adeguato sostegno psico-sociale e, quindi, un pieno recupero personale e 
lavorativo'. 

21-06-2011 19:39 GRAN BRETAGNA/Come il cervello si predispone all'uso di cocaina. Studio
Un'anomalia della struttura cerebrale potrebbe predisporre all'abuso di cocaina. E' quanto emerge da uno 
studio pubblicato su Brain dai ricercatori dell'Universita' di Cambridge (Gran Bretagna), guidati da Karen 
Ersche. La ricerca, condotta sulle scansioni cerebrali di 120 soggetti - di cui la meta' cocainomane - ha 
dimostrato che, nei consumatori di droga le aree del cervello legate alla funzione di 'ricompensa' risultavano 
significativamente piu' ampie, ma la misura dell'aumento non era correlata alla durata del consumo della 
droga. Secondo gli scienziati questo potrebbe indicare che le alterazioni cerebrali del circuito della 
ricompensa potrebbero essere anteriori all'abuso della sostanza e, quindi, potrebbero rendere questi 
individui piu' vulnerabili agli effetti dello stupefacente. 'Lo studio offre un'importante intuizione sul motivo per 
cui alcune persone risultano piu' vulnerabili alla tossicodipendenza', spiega Ersche. 

21-06-2011 19:49 USA/Musicisti e sballo. Una ricerca
Energy drink e musica, legame 'da sballo'. Secondo uno studio americano sui musicisti, infatti, il consumo 
frequente di bevande energetiche e' associato a binge drinking, problemi con l'alcol e abuso di farmaci, 
almeno secondo i ricercatori del Research Institute on Addictions dell'Universita' di Buffalo.
Nel lavoro, pubblicato sul 'Journal of Caffeine Research', il team di Kathleen E. Miller e Brian M. Quigley ha 
esaminato l'uso di sostanze fra 226 musicisti professionisti e dilettanti dai 18 ai 45 anni. Ebbene, il 94% degli 
intervistati consumava bevande con caffeina e il 57%, in particolare, energy drink. Si e' visto che il 68% dei 
musicisti ha 'confessato' un pesante binge drinking almeno una o due volte l'anno, e il 74% problemi generici 
legati all'alcol, come sbornie, discussioni pesanti con altre persone o azioni compiute sotto gli effetti degli 
alcolici di cui poi - a mente fredda - ci si e' pentiti.
Il 23% inoltre ha confessato di assumere farmaci per sballarsi, il 52% cannabis, il 25% pasticche e il 21% 
cocaina. Ebbene, i musicisti che consumavano energy drink erano anche piu' inclini ad abusare di alcol e 
sostanze legali (farmaci da prescrizione) rispetti ai colleghi.

21-06-2011 19:52 ITALIA/Immigrazione. Napolitano: nostra storia ci impone accoglienza
Questo il testo del messaggio inviato in occasione della presentazione del "Rapporto Italiani nel mondo" 
promosso dalla Fondazione Migrantes e dalla CEI, dedicato quest'anno al tema "1861-2011: 
Centocinquant'anni di unita' e di emigrazione", ha inviato al Direttore generale, mons. Giancarlo Perego e a 
tutti i presenti, il seguente messaggio : " E' importante, nell'attuale contesto, ripercorrere la lunga e sofferta 
stagione delle emigrazioni in diversi continenti di cittadini italiani che ha scandito, a piu' riprese, la vicenda 
dello Stato postunitario. Dalla storia di queste esperienze occorre trarre gli strumenti per una piu' accurata 
lettura del fenomeno migratorio, soprattutto in rapporto ai flussi attuali, dal Sud al Nord del mondo, di cui 
siamo stati testimoni e in misura crescente destinatari e ai quali i recenti avvenimenti nei paesi del Nord 



Africa e del Medio Oriente hanno conferito un'indubbia accelerazione.
L'abbandono della propria terra e' sempre una scelta aspra e dolorosa e i dati del "Rapporto italiani nel 
mondo", che merita il piu' vivo apprezzamento per il rigore e la profondita' dell'indagine, ne costituiscono una 
puntuale conferma. Il mio auspicio e' che la lezione del passato possa tradursi in un insegnamento per il 
presente, rafforzando quell'antica attitudine all'accoglienza, all'asilo e alla solidarieta' che appartiene ai valori 
autentici del nostro popolo. Come ho gia' avuto occasione di ricordare in questi giorni in una lettera pubblica 
di risposta a Claudio Magris, tutti i paesi autenticamente democratici, l'Unione Europea e la comunita' 
internazionale non possono sottrarsi al dovere di un'accoglienza solidale, in un quadro di regole che diano 
ordine ai flussi migratori e valgano a stroncare turpi traffici di esseri umani, anche attraverso modalita' 
efficaci di cooperazione con i paesi di provenienza. Con l'auspicio che le vostre iniziative contribuiscano a 
reagire ad ogni forma di assuefazione e di indifferenza, rivolgo a tutti i presenti un caloroso augurio di buon 
lavoro".

-------------------------------------------
COMUNICATI

15-06-2011 12:00 Fisco. Ridurre le aliquote? Caro ministro, lo avevi detto nel 1994!
Primo Mastrantoni

 Il ministro dell'Economia, Giulio Tremonti, ha pubblicamente dichiarato che intende varare 
una riforma fiscale che porti l'Irpef a 3 aliquote. Vogliamo ricordare al ministro che questo pensiero lo aveva 
espresso nel 1994 e che il governo Berlusconi (2001-2006), del quale faceva parte, varo' una legge delega 
(n.80/2003) che stabiliva in 2 le aliquote Irpef (23% fino a 100mila euro e 33% oltre) e in 5 le imposte. Non 
se ne e' fatto nulla. Ora si ripropone una nuova legge delega, che avra' bisogno dei successivi decreti 
legislativi, poi dei decreti ministeriali e infine delle circolari esplicative. Se va bene se ne riparlera' nel 2014, 
forse con un altro governo o con lo stesso che riproporra' una nuova riforma fiscale. L'effetto annuncio ha 
sempre la sua efficacia ma farlo al termine della legislatura, invece che all'inizio, ha il sapore della presa in 
giro. Qualche suggerimento? Eliminare qualche ministero inutile, per esempio quello di Bossi e Calderoli, 
istituire le aree metropolitane (legge n.142/1990!) e abolire le relative 15 province. Questo sarebbe piu' che 
un "segnale". Caro ministro, e' di fatti che abbiamo bisogno, non di chiacchiere.

16-06-2011 11:54 Fisco e i costi della politica. 300 milioni, nostri, buttati al vento
Primo Mastrantoni

 Razionalizzare le spese per consentire un riduzione della pressione fiscale, auspica il 
ministro dell'Economia Giulio Tremonti. Lapalisse sarebbe d'accordo e con lui tutti noi, ma non sembra che 
sia cosi', almeno per il governo Berlusconi. Recentemente si sono svolte le elezioni amministrative e le 
votazioni referendarie a distanza, sostanzialmente, di un mese. Cosa direbbe Lapalisse? Che si sarebbero 
potuti accorpare i due appuntamenti in una unica data, magari quella di Giugno per evitare di chiudere le 
scuole a Maggio e svolgere il tutto in un periodo di inattivita' scolastica. Non averlo fatto e' costato alle 
tasche del contribuente 300 milioni di euro, tra spese dirette e indirette. Questo e' il costo della "politica 
politicante", ovvero di un atto di furbizia di chi puntava sul mancato raggiungimento del quorum per annullare 
i referendum. Berlusconi e Bossi invitavano ad "andare al mare". Come e' andata a finire e' noto a tutti. 
Forse il presidente Berlusconi e l'ineffabile ministro Maroni, responsabile in merito, dovevano essere un 
pochino piu' furbi e indicare la data del 15 Agosto per l'appuntamento referendario. Insomma sono stati presi 
300 milioni dalle nostre tasche e buttati al vento. Una domanda al ministro Tremonti, ci preme: le casse dello 
Stato avevano o no bisogno di 300 milioni? Se la risposta e' affermativa, perche' sono stati buttati? Con 
quale credibilita' propone la "riforma fiscale" della quale, tra l'altro, ne parla dal 1994?



16-06-2011 13:27 Acqua senza privati. Prime prove di azione pubblica... un disastro!
Vincenzo Donvito

 Piu' si lascia indietro il risultato dei referendum che hanno cancellato l'apporto dei privati 
alla gestione del bene pubblico acqua, e piu' si delinea la situazione in cui gli elettori italiani ci hanno 
condotto in materia.
Abbiamo gia' fatto presente      che, in prospettiva, ci sembra che ci sara' una grande vittima eccellente: gli 
elettori che hanno abrogato le norme, che vedranno disattesa la loro volonta' con nuove norme che 
grossomodo confermeranno quelle che sono state abrogate.
Gli aspetti che ci inducono a credere questo sono:
- la remunerazioni dei capitali privati investiti, era inserita in bolletta. Ma, non solo si temporeggia per 
levare questo 7% ai privati e ridarlo agli utenti (il risultato referendario ha effetto di legge), bensi' qualcuno 
favoleggia che il referendum avrebbe abrogato il 7% di remunerazione (considerato troppo alto), ma non la 
remunerazione in se'....
- il Sindaco di Firenze, Matteo Renzi, per esempio, ha dato mandato ai suoi tecnici per cercare 130 milioni 
e comprarsi il 40% di azioni che Acea spa detiene in Publiacqua spa, attuale gestore idrico fiorentino. Ma il 
referendum non aveva abrogato la possibilita' che la gestione del bene pubblico acqua fosse affidato a 
privati? E quindi Publiacqua spa dovrebbe sparire e diventare un ente pubblico, non certamente continuare 
ad essere una spa a maggioranza pubblica (che' ci sono anche altri privati con quote minori). Inoltre, che 
questo 40% sia del Comune di Firenze e non di Acea (controllata dal Comune di Roma), cosa cambia?
Ammesso e non concesso che gli intenti come quello del Sindaco Renzi siano fattibili nel rispetto del 
responso referendario, dove andra' una pubblica amministrazione a prendere tanti soldi, visto che piangono 
lacrime e miseria tutti i giorni? Certo, c'e' il federalismo fiscale, ribattezzabile come “libera tassazione 
creativa degli enti locali”, ma tutto ha un limite, oppure il nostro Renzi vuole scivolare sul fisco troppo 
esoso come di fatto sta accadendo al nostro Governo nazionale e le sue ventennali promesse da mercante? 
E oltre al federalismo fiscale -sempre Renzi docet- c'e' la creativita' normativa in violazione dei codici: gli 
autovelox fiorentini, quasi tutti illegali come stanno sentenziando i giudici, ma che continuano a stare al loro 
posto perche' la Procura della Repubblica, da noi chiamata in causa, non si muove; un'operazione che sta 
continuando a fruttare diversi milioni al Sindaco di Palazzo Vecchio, il cui incremento non e' escluso che 
possa essere valutato per trovare i 130 milioni per comprarsi le quote Acea di Publiacqua.
Siamo tutti consapevoli di questo “cul de sac” in cui gli italiani, per manifestare il loro dissenso verso il 
Governo centrale, si sono infilati?
Una cosa e' certa, per quanto ci riguarda: vigileremo e non consentiremo di farci mettere le mani in tasca da 
chi usa la cosa pubblica con incompetenza e, probabilmente, in malafede.

16-06-2011 13:46 Disservizi Poste. Online modulo per richiesta danni

E' online il modulo per chiedere il rimborso per i danni subiti grazie ai disservizi di Poste 
Italiane dopo il black-out informatico della prima settimana di giugno. 
In attesa degli improbabili accordi di Poste Spa con alcune associazioni di consumatori (non noi) per un 
generico rimborso sul disagio, resta aperto il danno che ogni utente ha dovuto individualmente subire. Danno 
che mai nessun accordo al vertice potra' coprire e valutare nello specifico.

Qui per scaricare il modulo

http://sosonline.aduc.it/modulo/disservizi+poste+italiane_19189.php
http://www.aduc.it/comunicato/referendum+acqua+ora+non+alternativa+fregare+chi+ha_19180.php


16-06-2011 18:11 Pillola 5 giorni dopo. Le decisioni buffalmacche del ministero
Vincenzo Donvito

 Dice il ministro della Salute, Ferruccio Fazio "Quello che potrebbe succedere, poiche' non e' 
stata accertata la possibilita' che il medicinale provochi alterazioni del feto, e' che si possano creare problemi 
al prodotto del concepimento. Proprio per questo motivo e' necessario che ci sia la certezza che la donna 
non sia incinta, perche' in caso contrario si potrebbero avere danni al feto. Questo e' specificato nella 
delibera del Consiglio superiore di sanita'".
Se ci mancava qualche tassello alla collezione delle assurdita' (chiamiamole cosi' per essere gentili...) del 
nostro mondo politico e governativo, il ministro Fazio ha dato il suo contributo. Ci spiega per quale motivo 
una donna che risulta non incinta dovrebbe prendere la pillola dei 5 giorni dopo? Perche' e' psichicamente 
alterata, forse. Non solo, ma come si fa a sapere, tra zero e cinque giorni dal rapporto a rischio, se una 
donna e' in stato interessante o meno? Semplicemente non si puo' sapere. E quindi a che serve la verifica? 
A nostro avviso solo per creare una situazione di umiliazione della donna e quindi scoraggiarla dal farsi fare 
questa analisi, oppure addurre motivazioni tecniche che impediscano di trovare un professionista per fare 
una visita cosi' in fretta, e, di conseguenza, non prescrivere la pillola dei cinque giorni dopo.
Questa e' l'Italia del SSN.

17-06-2011 10:00 Pesce crudo e anisakis. Attenzione alle infestazioni
Primo Mastrantoni

 Va di moda mangiare il pesce crudo e... prendersi l'anisakidosi. E' un rischio concreto 
perche', in particolare durante l'estate, in voga il sushi e sashimi, pesce crudo, che in Giappone provoca 
decine di morti l'anno e che in Europa ancora non provoca grandi danni perche' il pesce si consuma 
prevalentemente cotto. In Italia sono vanno i ristoranti giapponesi che giapponesi non sono: si tratta di titolari 
cinesi che appongono l'insegna giapponese. L'anisakis e' un verme di 3-4 cm, che puo' infestare 
praticamente tutti i pesci ma che e' presente nell'aringa lo sgombro, il tracuro, il melu', il pesce sciabola, il 
merluzzo, le acciughe, la sardina e le triglie risultano essere le specie più frequentemente colpite. Il vermetto 
provoca dolori addominali, diarrea, nausea, vomito, perforazioni dell'intestino e dello stomaco. 
L'eviscerazione del pesce puo' scongiurare il pericolo ma se l'anisakis migra verso la parete muscolare il 
rischio si fa concreto. La soluzione e' la cottura del pesce perche' l'anisakis non resiste a temperature 
superiori a 60 gradi. La legge prevede che i pesci consumati crudi devono essere lasciati nel congelatore per 
24 ore a -20 gradi. La prescrizione vale anche per un piatto molto popolare: le alici marinate. Il succo di 
limone o l'aceto non bastano ad uccidere il parassita, occorre appunto la refrigerazione prolungata. Sarebbe 
interessante chiedere ai ristoratori se le alici, o comunque il pesce crudo, che ci servono hanno passato una 
giornata nel congelatore.

18-06-2011 11:22 Italia-programmi.net. Aduc denuncia ad Antitrust per pratica commerciale scorretta 
ed ingannevole

 Abbiamo inviato all'Antitrust, perche' verifichi se e' in atto una pratica commerciale 
scorretta ed ingannevole, la segnalazione del sito web http://www.italia-programmi.net riconducibile ad una 
società denominata Estesa Limited con sede nella Repubblica delle Seychelles.
Una denuncia pressoche’ analoga ad altra gia’ avanzata, sempre da noi, contro Easy Download, gia’ oggetto 
del provvedimento dell’Autorita’ PS6013 - EASY DOWNLOAD-ATTIVAZIONE NON RICHIESTA (1).

http://www.italia-programmi.net/
http://www.ismea.it/flex/AppData/Redational/Normative/20020529000200082.pdf
http://www.ismea.it/flex/AppData/Redational/Normative/20020529000200082.pdf


Alcuni consumatori ci hanno segnalato delle anomalie riscontrate in un modulo di “Creazione account” 
presente su un sito internet 
Questa la dinamica di quella che per noi e' una pratica commerciale scorretta e ingannevole:
1) Estesa Limited apre il sito internet http://www.italia-programmi.net/;
2) Estesa Limited compra da Google il servizio Adwords, comparendo quindi con le chiavi di ricerca 
individuate e indicate a Google (nomi di software scaricabili gratuitamente) come primo link nella pagina dei 
risultati per quella determinata ricerca;
3) il link pubblicizzato a pagamento su Google conduce ad una pagina ponte che induce l'utente a 
proseguire la navigazione per scaricare gratuitamente il software;
4) nella pagina ulteriore si accede alla pagina di registrazione del sito italiaprogrammi;
5) l'utente, certo che il software e' gratuito si registra senza prestare attenzione al sito sul quale si trova, e 
senza leggere le clausole scritte in caratteri piccoli, poco evidenti rispetto agli altri caratteri che sono nella 
medesima pagina;
6) una volta registratosi riceve una mail con le credenziali per l'accesso, mail che non contiene alcun 
riferimento all'onerosita' della registrazione;
7) solo dopo che sono decorsi i termini per l'esercizio del diritto di recesso Estesa Limited richiede il 
pagamento del servizio: 96 euro (la mail, a parte l'importo e' identica a quella che il sito Easydowload, gia' 
sanzionato dall'Antitrust). Solo ora gli utenti scoprono di essersi registrati su un sito a pagamento.

Qui il testo completo della denuncia
Qui i consigli per i consumatori

(1) - http://www.aduc.it/comunicato/easy+download+pratica+commerciale+scorretta_17674.php
- http://www.aduc.it/comunicato/easy+download+aprire+procedimento+non+basta_17863.php

18-06-2011 14:35 Italia-programmi.net. I consigli di Aduc per i consumatori
Emmanuela Bertucci

Dopo tante segnalazioni giunte dagli utenti, oggi Aduc ha presentato un esposto-denuncia 
all’Antitrust, affinche’ apra un procedimento contro la societa’ Estesa Limited, con sede alle Seychelles, che 
gestisce il sito. Ma l’eventuale apertura di un procedimento sanzionatorio da parte dell’Autorita’ non avra’ 
alcun effetto diretto sulle vicende dei singoli consumatori che si sono inconsapevolmente abbonati al 
servizio.
A questi utenti consigliamo di non pagare le somme richieste, e di inviare alla societa’ una diffida all’indirizzo 
della sede legale: 
Estesa Limited 
Global Gateway 2478 Rue De La Perle
Providence, Mahe (Republic of Seychelles)

Invitiamo gli utenti e continuare ad inviarci le loro segnalazioni per eventuali integrazioni istruttorie da 
produrre all’Autorita’ garante per la concorrenza ed il mercato, corredate se possibile da documentazione: 
cio’ consentira’ di comprendere l’estensione del fenomeno, dato che sicuramente verra’ tenuto in 
considerazione dall’Autorita’ – qualora emettesse un provvedimento di condanna – per quantificare la 
sanzione.
Per lo stesso motivo invitiamo i singoli che si siano trovati in questa situazione a presentare loro stessi un 
esposto all’Antitrust per condotta commerciale scorretta (http://www.agcm.it     – numero verde 800166661) , da 
inviare a mezzo raccomandata AR, anche utilizzando l’esposto presentato da Aduc, modificandolo secondo il 
proprio caso.

http://www.agcm.it/
http://sosonline.aduc.it/scheda/diffida_9605.php
http://www.aduc.it/comunicato/italia+programmi+net+aduc+denuncia+antitrust_19197.php
http://www.aduc.it/comunicato/italia+programmi+net+aduc+denuncia+antitrust_19197.php
http://www.aduc.it/info/google.php?cx=014274313731221348228%3Azwzhrnerwti&cof=FORID%3A11&ie=UTF-8&q=italia-programmi&sa=cerca
http://www.aduc.it/comunicato/easy+download+aprire+procedimento+non+basta_17863.php
http://www.aduc.it/comunicato/easy+download+pratica+commerciale+scorretta_17674.php
http://www.aduc.it/comunicato/italia+programmi+net+consigli+aduc+consumatori_19198.php
http://mailer.aduc.it/generale/files/file/allegati/20110618-Antitrust-Estesa.pdf


20-06-2011 08:18 Easydownload: nuovo procedimento dell’Antitrust
Emmanuela Bertucci

 Poco piu’ di un anno fa Aduc chiedeva all’Antitrust l’apertura di un procedimento 
sanzionatorio per condotta commerciale scorretta nei confronti della societa’ che gestisce il sito 
Easydownload. L’Antitrust, verificata la fondatezza dell’esposto, nel novembre 2010 condannava la societa’ 
Eurocontent Ltd, cui il sito faceva capo, alla considerevole sanzione di euro 960.000. La societa’ ha poi 
impugnato il provvedimento di condanna davanti al Tar Lazio, chiedendo l’annullamento e l’immediata’ 
sospensione del provvedimento dell’Antitrust, poiche’ l'Autorita’avrebbe –a loro dire- travisato i fatti 
edulcorando la realta', e il comportamento della societa' nei confronti degli utenti sarebbe stato trasparente, 
corretto e proporzionato. Tutta colpa dell’Aduc e delle altre associazioni di consumatori: le centinaia di 
segnalazioni pervenute all'Antitrust non sarebbero proprio “genuine”, non sarebbero frutto di iniziative 
spontanee dei consumatori ma “indotte” dalle associazioni dei consumatori, che con una massiccia 
campagna mediatica denigratoria avrebbero spinto gli utenti a non pagare e a fare denuncia all'Antitrust!
Il Tar Lazio con l’ordinanza n. 507 del 10 febbraio 2011, ha respinto la richiesta di sospensione della 
multa avanzata dalla Euro Content Ltd, e ha condannato la societa’ al pagamento delle spese processuali. 
Secondo il Tribunale e’ “provato che parte ricorrente si sia avvalsa, nella promozione su ADgoogle della 
propria attività di chiavi di ricerca non già semplicemente ambigue, ma, con l’inclusione della terminologia 
“gratis” e affini, intenzionalmente contrarie al vero, al fine di eludere, in tal modo non solo le aspettative, ma 
la stessa attenzione del consumatore, automaticamente indirizzato ad una pagina recante la maschera di 
attivazione di un servizio in abbonamento”. Il Tribunale rileva anche l’illegittimita’ della condotta della societa’ 
successivamente allo scadere del termine per il recesso: “Considerato altresì che appaiono condivisibili le  
valutazioni svolte dall’Autorità relativamente alla condotta di parte ricorrente, successiva alla possibilità di  
esercizio del diritto di recesso da parte dei consumatori, atteso che la minaccia di azioni legali è stata  
esercitata indistintamente, a prescindere dall’esistenza di reclami e dalla fondatezza delle posizioni dei  
consumatori medesimi”.
In poche parole, il ricorso al Tribunale si sta ritorcendo contro la stessa Eurocontent Ltd, che nonostante 
l’ennesima condanna non aveva ottemperato al provvedimento dell’Antitrust. Per questo motivo l’Autorita’ ha 
avviato, con provvedimento n. 22205 del 16 marzo 2011 (IP107 - EASY DOWNLOAD-ATTIVAZIONE NON 
RICHIESTA) un nuovo procedimento sanzionatorio per mancata ottemperanza alla delibera dell’Antitrust.
Intanto, da 15 giorni circa lo stesso meccanismo posto in essere da Easydownload e’ ora praticato anche da 
un altro sito, www.italia-programmi.net. Le coincidenze sono moltissime:
1) I siti funzionano in modo pressoche’ identico;
2) Le mail inviate agli utenti, sia di benvenuto che di sollecito, sono identiche (fatta eccezione per i nomi e 
sedi delle societa’);
3) Entrambi i siti sono ospitati dallo stesso servizio di hosting gestito da Leaseweb, sito in Olanda: cio’ e’ 
velocemente verificabile su www.domaintools.com.
Non sappiamo se effettivamente i due siti facciano capo alle stesse persone, ne’ abbiamo gli strumenti idonei 
a compiere simili verifiche -che ben potrebbe compiere invece la polizia postale. Consigliamo quindi agli 
utenti, dopo aver “tutelato” le proprie tasche di fare anche una denuncia presso la Polizia postale.

20-06-2011 11:43 Sicurezza alimentare. Come puo' tutelarsi il consumatore?
Primo Mastrantoni

 Dopo le ultime tossinfezioni alimentari il consumatore si chiede come puo' tutelarsi, 
specialmente quando mangia in un locale pubblico (ristorante, bar, rosticceria, ecc.), sia per necessita' 
(pausa pranzo) che per piacere. Salmonella, Stafilococco e Listeria sono microrganismi pericolosi e sempre 
in agguato. La prima cosa da fare per capire quanto l'igiene stia a cuore al gestore e' quella di fare una visita 
al bagno: un lavaggio alle mani fa sempre bene e serve a constatare l'igiene di quello che dovrebbe essere il 
posto pulito per eccellenza. Da verificare se nel locale e' affisso il certificato HACCP (Hazard Analysis and 
Critical Control Points), che prevede l'applicazione di corrette prassi igieniche. Spesso nei ristoranti o nei 
bar-tavola calda, assistiamo ad un tripudio di antipasti: quelli di carpaccio di carne, pesci o crostacei o a 

http://www.aduc.it/comunicato/italia+programmi+net+consigli+aduc+consumatori_19198.php
http://www.leaseweb.com/
http://www.leaseweb.com/
http://www.italia-programmi.net/
http://www.agcm.it/bollettino-settimanale/5527-bollettino-132011.html
http://www.agcm.it/bollettino-settimanale/5527-bollettino-132011.html
http://www.giustizia-amministrativa.it/DocumentiGA/Roma/Sezione%201/2011/201100581/Provvedimenti/201100507_05.XML
http://www.aduc.it/articolo/easy+download+contro+aduc+antitrust+parola+al+tar_18676.php
http://www.aduc.it/comunicato/easy+download+antitrust+sanziona+quasi+milione+euro_18377.php
http://www.aduc.it/comunicato/easy+download+antitrust+sanziona+quasi+milione+euro_18377.php
http://www.aduc.it/comunicato/easy+download+pratica+commerciale+scorretta_17674.php


base di maionese devono essere collocati in banchi refrigerati a + 4 gradi. I salumi e formaggi per i panini 
devono stare tra +4 e + 6 gradi, verdure e insalate a +10 gradi, i cibi caldi (es. lasagne e arrosti) a + 60 gradi. 
Un termometro consentira' di verificare la temperatura di legge. 
Insomma, anche se fastidioso, ognuno di noi dovra' improvvisarsi "ispettore di igiene". Meglio cosi' che un 
pericoloso e fastidioso mal di pancia. 

21-06-2011 10:35 Farmaci. L'Afssaps sospende il Nizoral, un antifungino
Primo Mastrantoni

 L’Afssaps (l'agenzia francese per la sicurezza dei farmaci) ha deciso di sospendere 
l'autorizzazione alla commercializzazione del Nizoral, compresse da 200mg. Il Nizoral contiene il principio 
attivo ketoconazolo, usato per curare le infezioni da funghi. La frequenza e la gravita' del rischio di tossicita' 
epatica sono superiori a quelli di altri trattamenti antimicotici presenti sul mercato. Data l'esistenza di 
alternative terapeutiche in grado di soddisfare le esigenze dei pazienti, l'Afssaps raccomanda di non 
utilizzare Nizoral (ketoconazolo) per via orale per il trattamento delle infezioni fungine. L'uso di medicinali 
topici contenenti ketoconazolo rimane possibile, considerato il basso passaggio nel sangue e l'assenza di 
segnalazioni di tossicita' epatica con questa via di somministrazione. Il Nizoral e' venduto anche in Italia e 
per questo motivo abbiamo sollecitato il ministro della Salute, Ferruccio Fazio, a seguire l'esempio 
dell'Agenzia francese.

21-06-2011 12:36 Relazione Antitrust. Una chimera, e i gestori se ne fregano grazie anche alle regole
Vincenzo Donvito

  I “cahiers de doléances“ di Antonio Catricala' sono stati presentati alla Camera con la 
relazione che ogni anno il presidente dell'Antitrust reitera col suo sistematico e stanco ritmo. Non ce ne 
voglia il presidente Catricala', ma nel Paese in cui gli elettori per manifestare il proprio dissenso al Governo 
danno sull'acqua potere assoluto alle amministrazioni locali e rendono superflue e superate le funzioni di una 
istituzione come la sua, sentire echeggiare nell'Aula di Montecitorio parole come concorrenza, mercato, 
liberalizzazione, e' facilmente assimilabile alla classica voce nel deserto. E proprio perche' in quell'Aula si 
alimenta e consolida quel regime economico che, incapace di rispondere alla domanda di benessere e 
ricchezza dell'Italia moderna, si sfalda ad ogni occasione.
Regime economico a cui l'Antitrust e le sue regole sono funzionali. A che serve -come fa Catricala'- ricordare 
che Telecom Italia, Poste e Ferrovie dello Stato sono riottose alle liberalizzazioni e “non mollano l'osso” che 
e' stato loro regalato dal precedente monopolio? A che serve, se il potere sanzionatorio dell'Antitrust e' 
praticamente inesistente e inascoltato? Non solo, ma e' un potere che razionalizza, a costi contenuti per 
queste aziende, la sistematica violazione delle regole del mercato. Stiamo parlando di sanzioni che, quando 
vengono comminate, sono ridicole per gli importi: un incentivo a continuare nelle violazioni delle norme, 
perche' costano molto meno di una pur minima campagna pubblicitaria per vendere un servizio o un 
prodotto. E quindi, perche' smettere di violare le norme? Non solo. Ma il meccanismo per cui la sanzione 
Antitrust non scatta quando il gestore prende l'impegno a non violare le norme dopo che queste sono state 
gia' violate, e' un meccanismo che violenta qualunque principio fondante della nostra societa' giuridica.
Cambiare queste norme, e' per noi fondamentale perche' la funzione di autorita' di controllo sulle regole del 
mercato non continui ad essere vanificata da gestori che se ne fregano di leggi e norme. Spetta al 
Parlamento apportare questi cambiamenti, ma Catricala' non sembra preoccuparsi piu' di tanto in merito. E 
intanto incassa e incassiamo lo stop alla privatizzazione e liberalizzazione di tutti i servizi pubblici locali.

http://www.aduc.it/notizia/relazione+antitrust+alla+camera+siamo+alto+mare_123276.php
http://www.aduc.it/notizia/relazione+antitrust+alla+camera+siamo+alto+mare_123276.php


21-06-2011 14:20 Codice del turismo. Da oggi in vigore con una 'curiosita'': il consumatore e' 
marginale e penalizzato sul diritto di recesso!! Scheda pratica dell'Aduc

 Oggi entra in vigore il cosiddetto "codice del turismo", il nuovo testo unico che  abroga 
e riunisce tutte le leggi precedentemente emanate nel settore "turismo". A proposito abbiamo curato 
l'edizione di una nuova scheda pratica che, a cura di Rita Sabelli che cura l'aggiornamento normativo per 
l'associazione: una guida perche' il turista possa meglio districarsi nei meandri della nuova normativa.
Una “curiosita'” non irrilevante, comunque negativa per il consumatore: il diritto di recesso sui pacchetti 
viaggio, che fino a ieri per i contratti a distanza o fuori delle sedi commerciali poteva essere esercitato entro 
dieci giorni dalla stipula, da oggi puo' essere non previsto dal tour operator. Una “curiosita'” che estende una 
grande ombra su tutto il provvedimento: a parte le norme sulla multiproprieta' e la definizione di “danno da 
vacanza rovinata”, le uniche altre norme rilevanti a favore dei consumatori sono solo sulla carta (sportello 
informazioni e reclami, certificazione qualita' servizi: in attesa dei “mitici” decreti attuativi...), mentre il resto e' 
ordinatorio per chi fornisce i servizi. Il consumatore e' quindi ancora un soggetto marginale e non, come 
dovrebbe essere per ogni economia, al centro di tutto: il soggetto, cioe', intorno al quale modellare le  
norme e non, come anche in questo ambito, un semplice ed esclusivo soggetto fruitore dei servizi.

Vediamo le novita' nel dettaglio:
- vengono definite in modo dettagliato, nell'ambito di esercizio di impresa, tutte le varie attivita' di ricezione 
turistica (albergo, villaggio turistico, campeggio, etc.), con divieto per gli esercenti di utilizzare denominazioni 
non corrispondenti ai servizi resi;
- vengono introdotte nuove regole di "certificazione" del livello di qualita' dei servizi resi, tramite attribuzioni 
-ancora da definire a livello pratico- di indici associabili alle stelle e riconoscimenti validi a livello nazionale;
- vengono snelliti gli iter burocratici per l'avvio delle attivita' di ricezione turistica, consentendo agli interessati 
di usufruire del progetto "Impresa in un giorno" tramite accesso al relativo sportello unico 
(http://www.impresainungiorno.gov.it/imprese);
- viene istituito, per ora solo sulla carta, lo "Sportello del turismo" al quale il turista potra' rivolgersi sia per 
ottenere informazioni ed assistenza sia per presentare reclami, per la cui gestione pero' si deve attendere un 
decreto attuativo.
- vengono definite tutte le possibili attivita' delle agenzie di viaggio, che entro un anno dovranno adeguare 
la propria denominazione e insegna all'effettiva attivita' svolta;
- viene riformato, in parte, il Codice del consumo. In particolare:
* le norme relative ai pacchetti viaggio vengono abrogate e assorbite dal Codice del turismo, con poche 
modifiche sostanziali alle regole di base, una delle quali pero' "pesante": nei contratti firmati a distanza 
o fuori dalle sedi commerciali del venditore puo' essere prevista l'esclusione del diritto di recesso. Per questi 
contratti viene anche messo "nero su bianco" il concetto di "danno da vacanza rovinata", riferendolo al 
danno "correlato al tempo di vacanza inutilmente trascorso e all'irrepetibilita' dell'occasione perduta" 
conseguente ad un inadempimento grave del tour operator.
* le norme relative alla multiproprieta' restano invece nel codice del consumo ma vengono riformate secondo 
i dettami della Direttiva 2008/122/CE, recepita dal nuovo codice. Tra le nuove regole: nuovo concetto di 
multiproprieta' (esteso a forme di godimento a periodi fissi di beni mobili o immobili anche diverse dalla 
proprieta'), creazione di nuove forme contrattuali affiancate alla multiproprieta', estensione del diritto di 
recesso a 14gg, e nuove tutele per il turista (come i prospetti precontrattuali predefiniti che i potenziali clienti 
devono sempre ricevere prima di firmare).

Qui la nostra scheda pratica

http://sosonline.aduc.it/scheda/codice+turismo+regole+novita_19209.php


-------------------------------------------
ARTICOLI

15-06-2011 10:37 Immigrato, vuoi un appuntamento presso il Consolato? Torna fra 7 anni. 
Condannata l’amministrazione lumaca
Emmanuela Bertucci

 Ci siamo occupati diverse volte delle difficolta’ che gli stranieri di origine 
italiana incontrano per ottenere il riconoscimento della cittadinanza italiana juris sanguinis, dei disservizi 
delle ambasciate italiane e dei percorsi a ostacoli che molto spesso scoraggiano i richiedenti. 
Tutte storie che spesso restano sommerse, perche’ impugnare un atto dell’ambasciata o del Consolato, o 
un’inerzia/inadempimento dell’amministrazione vuol dire –dal proprio Paese di provenienza– fare ricorso in 
Italia al Tar Lazio. La maggior parte di queste vicende restano quindi nascoste, o se anche trovano un po’ di 
attenzione sui media, rimangono poi irrisolte poiche’ l’unico strumento di giustizia e’ costoso e lontano. Non 
restano che le proteste e la rassegnazione a non ottenere quello cui si ha diritto, o ad ottenerlo in tempi 
biblici.
Spesso, ma non sempre per fortuna. E questo il caso di una cittadina brasiliana di origini italiane, che ha 
bisogno di legalizzare presso il Consolato Generale d’Italia di San Paolo in Brasile il proprio certificato di 
stato civile, per poi chiedere il riconoscimento della cittadinanza italiana juris sanguinis. L’appuntamento per 
il deposito dei documenti deve essere prenotato online (si badi bene, non l’appuntamento per la 
legalizzazione, ma per la consegna dei documenti che dovranno poi essere legalizzati) , e la signora invia la 
sua mail di richiesta nel 2009. 
Questa la risposta: venga presso i nostri uffici il giorno 8 aprile 2015!
La signora intima e mette in mora l’amministrazione italiana, che risponde in modo interlocutorio: troppe 
richieste, bisogna mettersi in coda, il suo turno arrivera’ fra sette anni. La signora dunque e’ costretta, dal 
Brasile, a presentare un ricorso al Tar Lazio che con la sentenza del 30 maggio 2011 n. 4826, le ha dato 
ragione e ha obbligato l’amministrazione ad ottemperare entro 90 giorni dalla sentenza e in caso di 
perdurante inadempimento, provvedera’ a nominare un commissario che si sostituisca alla Pubblica 
Amministrazione. Rileva il Tribunale che secondo la legge (Tabella 4 allegata al D.P.R. 3 marzo 1995 n. 171 
recante Regolamento di attuazione degli articoli 2 e 4 della legge 7 agosto 1990 n. 241, recante nuove 
norme in materia di procedimento amministrativo, relativamente ai procedimenti di competenza di organi 
dell'Amministrazione degli Affari Esteri) la durata massima dell’intero procedimento amministrativo di 
accertamento della cittadinanza per tutti i soggetti discendenti jure sanguinis da cittadini italiani non puo’ 
eccedere i giorni 240. In questi 240 giorni sono ovviamente inclusi anche eventuali sub-procedimenti quali, 
come in questo caso, quello di legalizzazione documenti – termine ampiamente superato. 
C’e’ da chiedersi quanto ci sarebbe voluto per avere il riconoscimento della cittadinanza se il solo primo 
appuntamento per depositare i documenti da legalizzare e’ stato fissato dopo 7 anni – e non e’ detto che la 
signora non debba di nuovo rivolgersi al giudice.

Un’ultima considerazione. Statisticamente i ricorsi promossi al Tar Lazio avverso provvedimenti e silenzi 
delle ambasciate vengono accolti e questo dato dovrebbe incoraggiare a fare ricorso al Tar quando i propri 
interessi vengono illegittimamente disattesi. Per contro ci sono i costi della giustizia amministrativa. Per la 
sola proposizione del ricorso e’ previsto un contributo unificato di 500 euro, che a seconda dei Paesi puo’ 
essere un costo esorbitante. In questo lo stesso Tar Lazio puo’ e deve a nostro avviso assumere un ruolo 
fondamentale iniziando a condannare sistematicamente l’amministrazione al pagamento delle spese legali di 
soccombenza, cosa che purtroppo accade poco di frequente.

Qui il testo della sentenza

http://www.stranieriinitalia.it/briguglio/immigrazione-e-asilo/2011/giugno/tar-lazio-cittadin-3.html
http://www.conssanpaolo.esteri.it/Consolato_SanPaolo/Archivio_News/AVISO+IMPORTANTE.htm
http://www.aduc.it/articolo/validazione+dei+documenti+nuovo+ostacolo+al_10196.php
http://www.aduc.it/comunicato/immigrazione%20come%20scoraggiare%20ingressi%20regolari_11305.php
http://www.aduc.it/comunicato/immigrazione%20come%20scoraggiare%20ingressi%20regolari_11305.php
http://immigrazione.aduc.it/articolo/dichiarazione+presenza+residenza+iure+sanguinis_12136.php


15-06-2011 11:07 La salute nei Paesi industrializzati: sempre meno infarti
redazione

Diminuiscono i rischi per il cuore: da 25 anni l'infarto colpisce meno persone, se non altro  
nei Paesi più sviluppati. Ciò non toglie che nel primo mondo le malattie cardiache restino la principale causa  
di morte insieme ai tumori. 

Medici ed epidemiologi britannici, diretti da Sarah Hardoon dell'Università di Londra, hanno indagato 
sull'entità di questa riduzione e sui possibili motivi (European Heart Journal, online).
"L'evidente calo di infarti in due decenni mostra quanto si possa ottenere se si combattono i fattori di rischio 
e cambiando il proprio stile di vita", sostiene Sarah Hardoon.
I ricercatori hanno osservato la situazione di 103.000 impiegati di Londra nel cosiddetto studio Whitehall. 
All'inizio i partecipanti avevano un'età compresa tra i 35 e i 55 anni, e 256 di loro -208 uomini e 48 donne- 
hanno subito un infarto nelle due decadi successive. 
La valutazione periodica dei dati ha consentito di stabilire che in vent'anni la quota di infarti è scesa del 74%, 
e in misura simile per uomini e donne. Le indagini condotte in altre nazioni industrializzate giungono a 
risultati analoghi.
Invece, nei Paesi a reddito medio gli infarti continuano ad aumentare. In Brasile, Indonesia, Pakistan, Russia 
e nazioni comparabili ci sono sempre più persone con troppi grassi nel sangue, pressione alta, in 
sovrappeso e con uno stile di vita poco sano. 
Nello studio in questione, i ricercatori segnalano che oltre la metà del calo è riconducibile a mutamenti 
intervenuti in cinque fattori di rischio. In confronto al 1985, vent'anni dopo gli impiegati fumavano meno, la 
pressione sanguigna era più bassa, il "colesterolo buono" più alto e quello "cattivo" più basso. Inoltre queste 
persone mangiavano più frutta e verdura; l'effetto era palese, ancorché non rilevabile statisticamente. La 
tendenza a meno infarti sarebbe stata ancora maggiore se nel frattempo non fosse aumentata la percentuale 
dei sovrappeso, dicono i ricercatori. Ma c'è da considerare che lo studio si è concluso già nel 2004, e che in 
Usa e in numerosi Stati europei il numero di persone particolarmente grasse non è più aumentato.
Gli esperti sanno che altri elementi possono aver concorso alla riduzione degli infarti. Il fatto che la terapia e 
l'individuazione precoce abbiano potuto migliorare la situazione non è stato però inserito nello studio. 
Nel 2008, alcuni ricercatori di Cambridge hanno rilevato, su un campione di 20.000 britannici, che, a parità 
d'età, le persone inclini alla depressione muoiono d'infarto in misura quasi tripla rispetto a chi non ha 
tendenze depressive. "Le sensazioni negative potenziano in tutte le persone il rischio d'infarto tanto quanto 
la pressione alta", dice Karl-Heinz Ladwig, esperto di psicocardiologia alla Technische Universitaet di 
Monaco. In una ricerca che ha coinvolto 30.000 individui di 52 nazioni, gli studiosi canadesi avevano 
osservato che stress e insoddisfazione nel lavoro, in famiglia o nella vita di coppia, incrementano il rischio 
d'infarto del fattore 2,67; ciò significa che il disagio emozionale incide quasi quanto il classico fattore di 
rischio rappresentato dal fumo (2,87) e più ancora del diabete (2,37) o della pressione sanguigna alta (1,71).

(articolo di Werner Bartens per Sueddeutsche Zeitung del 09-06-2011. Traduzione di Rosa a Marca)

15-06-2011 11:14 Evasione fiscale e aziende straniere: la stabile organizzazione dell'impresa. Studio
Carlo Alberto Zaina *

  Pubblichiamo uno studio in materia di evasione fiscale, in particolare su  uno dei 
sistemi di elusione più interessanti adottati da aziende straniere: la stabile organizzazione dell'impresa. 

I PRESUPPOSTI PER LA RAVVISABILITA' DELLA STABILE ORGANIZZAZIONE MATERIALE 
DELL'IMPRESA, AI FINI DELLA CONTESTAZIONE DEL REATO DI FRODE FISCALE (ART. 5 D.L.VO 
74/2000)

1) PREMESSA 



Il concetto di evasione fiscale designa, in generale, quella condotta che l'agente pone in essere per ridurre o 
per eliminare in toto (attraverso inadempimenti sia formali, che sostanziali) il prelievo fiscale cui egli può 
essere soggetto, attraverso condotte che violano specifiche norme fiscali contenute nel d.l.vo 10 Marzo 2000 
n. 74.
La cd. frode fiscale costituisce, a propria volta, una specifica categoria dell'evasione fiscale.
L'istituto si fonda sull'adozione di sofisticati meccanismi illeciti.
Si tratta di veri e propri artifizi strumentali, atti ed idonei a creare una mera apparenza di regolarità, la quale, 
però, cela la condotta di evasione.
In questo modo viene, così, resa più difficoltosa l'opera di accertamento della situazione del contribuente, da 
parte dell'amministrazione finanziaria.
Pur non essendo rinvenibile legislativamente una espressa e didascalica nozione di “frode fiscale”, appare, 
comunque, pacifico che tale condotta debba venire pacificamente sussunta nella previsione degli'artt. 2 e 3 
del d.l.vo 74/2000, attesa la presenza nella rubrica di tali disposizioni dell'aggettivo “fraudolenta” in relazione 
alla dichiarazione dei redditi.
Pur rientrando nel concetto generale di evasione, essa presenta caratteri affatto differenti dalla elusione 
fiscale.
Quest'ultimo istituto costituisce concetto di formazione e di elaborazione puramente dottrinale, in quanto 
neppure in relazione ad esso è possibile reperire nella legislazione vigente, una esplicita definizione .
L'elusione, pertanto, consiste in “....un comportamento teso ad utilizzare strumentalmente le carenze dell’ 
ordinamento, in modo tale da non far sorgere in tutto o in parte un obbligo tributario.......”.
L'elemento che la distingue sensibilmente dall'evasione, è dato dalla sua formale legalità.
Vale a dire, che il meccanismo, di volta in volta, utilizzato a scopi elusivi, si fonda sulla discrasia tra il profilo 
formale che deve, peraltro, sempre apparire rispettoso delle leggi vigenti e quello sostanziale che, invece, 
risulta difforme rispetto alle stesse e, dunque, teso a disattenderle.
L'utilizzo improprio di uno strumento normativo – ad esempio l'acquisizione o creazione di una società di 
capitali, non tanto per svolgere attività di impresa, quanto per favorire trasferimenti di beni immobiliari – 
costituisce, quindi, l'in sé ed il fulcro di questa condotta specifica.
I caratteri costitutivi dell'elusione si possono, pertanto, ravvisare, alla luce dell'art. 37-bis dpr 600/1973 
nell'assenza di valide ragioni economiche nell'aggiramento di obblighi e divieti previsti dall'ordinamento nel 
conseguimento di un risparmio fiscale altrimenti indebito.
Ai fini della presente trattazione, che è indirizzata ad una disamina dei presupposti di specifici profili penali, 
appare  importante rilevare che il d.l.vo 10 Marzo 2000 n. 74, pur individuando plurime fattispecie di reato, 
non fornisce , d'altronde come nessun'altra norma vigente, una definizione di elusione fiscale.
Tale circostanza non esclude, però, che la elusione fiscale, in presenza di norme antielusive, possa e debba 
venire sussunta nel concetto di evasione.
Vale a dire, infatti, che, ove che la condotta del singolo contribuente (sia esso persona fisica e/o giuridica), 
che risulti formalmente legittima e lecita, venga a contatto con una disposizione legislativa, la quale 
impedisca la produzione degli effetti tipici e propri dell'istituto, si avrà indubbiamente la trasformazione 
dell'elusione in evasione penalmente rilevante.
... CONTINUA

* avvocato, consulente Aduc

17-06-2011 09:13 La Germania si attrezza contro gli attacchi informatici
Rosa a Marca

 Il 16 giugno, a Bonn, l'organismo per la sicurezza nelle tecnologie informatiche (BSI) 
ha presentato il suo rapporto. Il documento mette in guardia da nuove lacune nella sicurezza, da attacchi alle 
strutture industriali, dai furti di identità e dal rischio di punti deboli nell'infrastruttura della rete. Bersagli 
sensibili sono per esempio i sistemi di erogazione dell'acqua e dell'energia elettrica, guidati praticamente 
solo dai computer. Non sono scenari apocalittici. Nelle ultime settimane gli attacchi ad aziende e istituzioni 
internazionali, come quello contro il Fondo Monetario, sono aumentati. E vengono colpiti circuiti che finora 
erano considerati inviolabili. E' di queste ore la notizia che il gruppo di hacker Lulz Security, dopo essere 
entrato nel sistema informatico del Senato Usa, è riuscito a penetrare anche in quello dei Servizi segreti: la 
potente CIA. Poco tempo fa il gruppo aveva già preso di mira le società Sony e Nintendo, allo scopo 
dichiarato di svelarne le fragilità. 
Sarà dunque un compito non da poco quello che attende il Centro nazionale di cyberdifesa (Nationale 

http://www.aduc.it/info/zaina.php
http://mailer.aduc.it/generale/files/file/allegati/2011/zaina-som.pdf


Cyber-Abwehrzentrum, NCAZ) che, sempre oggi, il ministro degli Interni, Hans-Peter Friedrich, ha 
inaugurato ufficialmente. 
Agli organi di stampa il ministro ha spiegato come dovrebbe funzionare: Quando viene scoperto un 
programma "maligno", il Centro analizza come agisce, e studia le contromosse da mettere a punto. In realtà, 
il Centro ha iniziato a operare già ad aprile con collaboratori del BSI, della Protezione civile, del Servizio 
anticatastrofi e di Tutela della Costituzione. Nel giorno dell'inaugurazione si aggiungeranno i nuovi colleghi 
provenienti da Polizia, Dipartimento anticrimine, Agenzia di stampa federale, Esercito e Dogane. Di più non 
si potrà fare, giacché la Corte costituzionale ha più volte stabilito, in base alla legge fondamentale, che 
l'attività dei servizi segreti e della polizia devono rimanere separate. Ma il ministro ha spiegato che il centro 
di coordinamento non disattenderà questo precetto poiché non sono previste attività operative comuni, bensì 
solo scambi di informazioni. 
Il centro di coordinamento è soltanto una parte di un'offensiva più ampia. Il Governo tedesco vuole dare un 
contributo significativo alla sicurezza informatica; per questo a febbraio il ministero dell'Interno fece stampare 
un opuscolo patinato, dove spiegava come dovranno essere salvaguardate le infrastrutture più delicate e le 
reti amministrative, la necessità di agire contro la criminalità e d'intensificare le collaborazioni internazionali. 
Il sindacato di polizia (GdP) dà il benvenuto al nuovo Centro, ma lo considera solo un primo passo. Dice che 
saranno necessari investimenti massicci in personale, tecnologia e formazione, senza di che la criminalità 
informatica continuerà a espandersi. Oltre tutto, le finalità, e dunque gli autori degli attacchi, sono i più vari: si 
va dallo spionaggio economico e industriale, agli interventi della criminalità organizzata fino a stupidi scherzi 
ben congegnati.

21-06-2011 15:46 Conti deposito - nuovo aggiornamento
Barbara Auricchio

 Proseguiamo il nostro excursus nel mercato dei conti deposito, andando a vedere cosa c'è 
di nuovo rispetto a quanto riportato nel precedente articolo.
http://investire.aduc.it/articolo/conti+deposito+aggiornamento_19153.php 

Alcune banche (le più) hanno confermato le loro offerte in essere, prorogando solamente la data di adesione 
all'offerta. Banca Marche, Ing Direct e Che Banca hanno invece rivisto al rialzo i tassi creditori: così facendo 
“Deposito Sicuro” di Banca Marche, con il suo ottimo 2,37% netto annuo, si colloca al primo posto fra i conti 
deposito liberi. Il pioniere “Conto Arancio” ha innalzato al 2,56% netto il tasso corrisposto a 12 mesi ai nuovi 
clienti, mentre Che banca ha modificato i tassi per i depositi vincolati a 3, 6 e 12 mesi.
IwBank, con la nuova offerta “IWPower Special - Summer edition” abbandona la remunerazione legata la 
tasso BCE ma garantisce un tasso fisso di base al quale viene aggiunto un bonus che cresce con il tempo, 
fino a raggiungere un rendimento del 3,29% netto. Per arrivare a questo tasso è però necessario 
immobilizzare le somme per 24 mesi. In caso di svincolo anticipato delle somme verrà corrisposto il tasso 
base, pari allo 0,73% netto.
Ricordiamo che tutti i tassi riportati sono su base annua. 
Buone offerte rimangono quelle di Banca Ifis e Banca Ibl che presentano i tassi più alti per i depositi vincolati 
a 12 e 6 mesi; ricordiamo però che per entrambi i conti non è prevista la possibilità di smobilizzare in anticipo 
le somme depositate.

Banca Conto Tasso 
netto Vincolo Sintesi delle condizioni

IwBank Conto IwPower Special 
“Summer edition” 3,29% 24 mesi

Non sono previste soglie minime e massime. Nessuna spesa. Offerta valida 
solo sulla nuova liquidità conferita su IwBank dopo il 01/05/11, anche in più 
tranche fino al 31/07/11. Remunerazione pari a tasso fisso 1% + bonus del 
3,50% lordo. Corrisposto se il titolare, dopo 18 mesi, mantiene le somme per 
altri sei mesi (bonus valido dal 19° al 24° mese). Prevista la possibilità di 
svincolo anticipato al tasso base dello 0,73% netto

Ibl Banca Conto su Ibl 2,95% 24 mesi
Capitale minimo: 1€, capitale massimo: 1.000.000€. Nessuna spesa. Tasso 
promozionale per adesione entro il 31/07/11. Non prevista la possibilità di 
svincolo anticipato

http://investire.aduc.it/articolo/conti+deposito+aggiornamento_19153.php
http://investire.aduc.it/articolo/conti+deposito+aggiornamento_19153.php


Banca Ifis Rendimax 2,92% 24 mesi Capitale minimo:2.000€, capitale massimo: 1.000.000€. Nessuna spesa. 
Non è prevista la possibilità di svincolo anticipato

IwBank Conto IwPower Special 
“Summer edition” 2,92% 18 mesi

Non sono previste soglie minime e massime. Nessuna spesa. Offerta valida 
solo sulla nuova liquidità conferita su IwBank dopo il 01/05/11, anche in più 
tranche fino al 31/07/11. Remunerazione pari a tasso fisso 1% + bonus del 
3% lordo (se tassi BCE crescenti). Corrisposto se il titolare, dopo 12 mesi, 
mantiene le somme per altri sei mesi (bonus valido dal 13° al 18° mese) 
Prevista la possibilità di svincolo anticipato al tasso base dello 0,73% netto

Ibl Banca Conto su Ibl 2,74% 18 mesi
Capitale minimo: 1€, capitale massimo: 1.000.000€. Nessuna spesa. Tasso 
promozionale per i depositi sottoscritti entro il 31/07/11. Non prevista la 
possibilità di svincolo anticipato

Banca Ifis Rendimax 2,74% 18 mesi Capitale minimo:2000€, capitale massimo: 1.000.000€. Nessuna spesa. Non 
è prevista la possibilità di svincolo anticipato

Ibl Banca Conto su Ibl 2,59% 12 mesi
Capitale minimo: 1€, capitale massimo: 1.000.000€. Nessuna spesa. Tasso 
promozionale per i depositi sottoscritti entro il 31/07/11. Non prevista la 
possibilità di svincolo anticipato

Banca Ifis Rendimax 2,59% 12 mesi Capitale minimo:2000€, capitale massimo: 1.000.000€. Nessuna spesa. Non 
è prevista la possibilità di svincolo anticipato

Ing Direct Conto arancio 2,56% 12 mesi
Offerta valida per i nuovi clienti che attivano Conto Arancio e scelgono 
l'opzione Conto Arancio+ entro il 17/08/11, per importi fino a 50.000€. 
prevista la possibilità di svincolo anticipato al tasso base del proprio conto 
arancio

IwBank Conto IwPower Special 
“Summer edition” 2,56% 12 mesi

Non sono previste soglie minime e massime. Nessuna spesa. Offerta valida 
solo sulla nuova liquidità conferita su IwBank dopo il 01/05/11, anche in più 
tranche fino al 31/07/11.Remunerazione pari a tasso fisso 1% + bonus del 
2,5% lordo. Prevista la possibilità di svincolo anticipato al tasso base dello 
0,73% netto

Mediolanum InMediolanum 2,56% 12 mesi
Capitale minimo:100€, capitale massimo: 3.000.000€. Nessuna spesa. 
Tasso promozionale per adesione entro il 30/08/11. Se svincolo anticipato 
riconosciuto tasso base 0,73% netto

WeBank Funzione deposito 2,56% 12 mesi Tasso riconosciuto ai nuovi clienti che inviano richiesta entro il 15/07/11 ed 
attivano la linea vincolata entro il 05/08/11, nel limite massimo di 500.000€

WeBank Funzione deposito 2,56% 18 mesi
Capitale minimo: 0€, capitale massimo: 1.000.000€. Nessuna spesa. Tasso 
promozionale per adesione entro il 14/07/11. Prevista la possibilità di 
svincolo anticipato ad un tasso dello 0,98% netto

Santander Time deposit 2,56% 24 mesi Non sono previste soglie minime e massime. Nessuna spesa. In caso di 
svincolo anticipato riconosciuto tasso pari allo 0,73% netto

Banca Sella Websella 2,41% 12 mesi
Tasso promozionale riservato ai nuovi depositi vincolati websella.it a 12 mesi 
richiesti dal 01/06/11 al 30/06/11 e applicato sulla nuova liquidità conferita 
entro il 31/07/11 fino ad 1.000.000 di euro.

Ibl Banca Conto su Ibl 2,37% 6 mesi
Capitale minimo: 1€, capitale massimo: 1.000.000€. Nessuna spesa. Tasso 
promozionale per i depositi sottoscritti entro il 31/07/11. Non prevista la 
possibilità di svincolo anticipato

Banca Marche Deposito sicuro 2,37% libero
Capitale minimo: 5000€, capitale massimo: 1.000.000€. Nessuna spesa. 
Tasso promozionale valido per 8 mesi fino ad un massimo di 1.000.000€. 
sulle somme che eccedono questo limite viene applicato un tasso dello 
0,73% netto



Ibl Banca Conto su Ibl 2,28% 3 mesi
Capitale minimo: 1€, capitale massimo: 1.000.000€. Nessuna spesa. Tasso 
promozionale per i depositi sottoscritti entro il 31/07/11. Non prevista la 
possibilità di svincolo anticipato

Ibl Banca Conto su Ibl 2,21% libero
per i conti aperti fino al 31/07/11, tasso garantito fino al 31/12/11 sulle 
somme depositate fino a 1.000.000€; per le somme eccedenti 1.000.000€, 
tasso dell'1,46% netto

WeBank Funzione deposito 2,19% 12 mesi
Capitale minimo: 0€, capitale massimo: 1.000.000€. Nessuna spesa. Tasso 
promozionale per adesione entro il 14/07/11. Prevista la possibilità di 
svincolo anticipato ad un tasso dello 0,98% netto

Santander Time deposit 2,19% 12 mesi Non sono previste soglie minime e massime. Nessuna spesa. In caso di 
svincolo anticipato riconosciuto tasso pari allo 0,73% netto

Credem Conto Nonsolotre 2,19% 12 mesi Non sono previste soglie minime e massime. Tasso promozionale 
riconosciuto ai nuovi clienti per i primi 12 mesi (giacenze >15.000€)

Ing Direct Conto arancio 2,19% 12 mesi
Non sono previste soglie minime e massime. Nessuna spesa. Condizioni 
valide per i titolari di conto arancio e conto corrente arancio che aderiscono 
entro il 09/07/11, fino ad un massimo di 50.000€. Prevista la possibilità di 
svincolo anticipato al tasso base del proprio conto arancio

Banca Ifis Rendimax 2,19% 3 mesi Capitale minimo:2.000€, capitale massimo: 1.000.000€. Nessuna spesa. 
Non è prevista la possibilità di svincolo anticipato

Ing Direct Conto arancio + (oltre 
100.000€) 2,19% 12 mesi

Capitale minimo: 100.000€. Nessuna spesa. Prevista la possibilità di 
svincolo anticipato al tasso base del proprio conto arancio. Tasso valido fino 
al 09/07/11. 

CheBanca! CD CheBanca! 2,19% 12 mesi
Capitale minimo:100€, capitale massimo: 3.000.000€. Nessuna spesa. 
Tasso promozionale per adesione entro il 31/07/11. Se svincolo anticipato 
riconosciuto tasso base 0,73% netto

Banca Ifis Rendimax 2,04% 6 mesi Capitale minimo:2000€, capitale massimo: 1.000.000€. Nessuna spesa. Non 
è prevista la possibilità di svincolo anticipato

Banca Mediocredito Conto forte 1,90% 12 mesi Capitale minimo: 10.000€, capitale massimo: 500.000€. Nessuna spesa. 
Non prevista la possibilità di svincolo anticipato

Barclays Time deposit 1,83% 12 mesi
Capitale minimo: 5.000€, capitale massimo: 5.000.000€. Nessuna spesa. 
Prevista la possibilità di svincolo anticipato ma non verrano corrisposti 
interessi

Sparkasse Time deposit 1,83% 12 mesi
Capitale minimo: 5.000€, capitale massimo: 200.000€. Nessuna spesa. 
Estinzione parziale non consentita. In caso di svincolo totale anticipato 
riconosciuto tasso pari allo 0,183% netto

Banca Sella Websella 1,83% 12 mesi
Capitale minimo:1.000€, nessun massimo. Previste spese di apertura e 
imposta di bollo. In caso di svincolo anticipato sulle somme prelevate viene 
riconosciuto il 25% del tasso di remunerazione definito ad inizio vincolo.

CheBanca! CD CheBanca! 1,75% 6 mesi
Capitale minimo:100€, capitale massimo: 3.000.000€. Nessuna spesa. 
Tasso promozionale per adesione entro il 31/07/11. Se svincolo anticipato 
riconosciuto tasso base dello 0,73%

Mediolanum InMediolanum 1,68% 6 mesi
Capitale minimo:100€, capitale massimo: 3.000.000€. Nessuna spesa. 
Tasso promozionale per adesione entro il 30/08/11. Se svincolo anticipato 
riconosciuto tasso base 0,73% netto



WeBank Funzione deposito 1,68% 6 mesi
Capitale minimo: 0€, capitale massimo: 1.000.000€. Nessuna spesa. Tasso 
promozionale per adesione entro il 14/07/11. Prevista la possibilità di 
svincolo anticipato ad un tasso dello 0,98% netto

Ing Direct Conto arancio + (da 
50.000 a 100.000€) 1,68% 12 mesi

Capitale minimo: 50.000€, capitale massimo: 100.000€. Nessuna spesa. 
Prevista la possibilità di svincolo anticipato al tasso base del proprio conto 
arancio.Tasso valido fino al 09/07/11.

Banca Ifis Rendimax 1,68% libero /////

Santander Time deposit 1,64% libero per i nuovi clienti 

Sparkasse Conto Extra on line 1,61% libero Tasso corrisposto per 60 giorni per somme fino a 100.000€. dal 61° giorno 
e/o oltre i 100.000€ verrà corrisposto un tasso dello 1,24% netto

Banca Mediocredito Conto forte 1,53% 6 mesi Capitale minimo: 10.000€, capitale massimo: 500.000€. Nessuna spesa. 
Non prevista la possibilità di svincolo anticipato

Barclays Time deposit 1,46% 6 mesi
Capitale minimo: 5.000€, capitale massimo: 5.000.000€. Nessuna spesa. 
Prevista la possibilità di svincolo anticipato ma non verrano corrisposti 
interessi

Banca Sella Websella 1,46% 6 mesi
Capitale minimo:1000€, nessun massimo. Previste spese di apertura e 
imposta di bollo. In caso di svincolo anticipato sulle somme prelevate viene 
riconosciuto il 25% del tasso di remunerazione definito ad inizio vincolo.

Ing Direct Conto arancio + (da 1 a 
50.000€) 1,46% 12 mesi

Capitale minimo:1€, capitale massimo: 50.000€. Nessuna spesa. Prevista la 
possibilità di svincolo anticipato al tasso base del proprio conto arancio. 
Tasso valido fino al 09/07/11.

Carige ContoConto 1,46% libero
Non sono previste soglie minime e massime. Nessuna spesa. Tasso 
promozionale valido per 6 mesi fino ad un massimo di 50000€. sulle somme 
che eccedono questo limite viene applicato un tasso dello 0,73% netto

CheBanca! CD CheBanca! 1,39% 3 mesi
Capitale minimo:100€, capitale massimo: 3.000.000€. Nessuna spesa. 
Tasso promozionale per adesione entro il 31/07/11. Se svincolo anticipato 
riconosciuto tasso base dello 0,73%

Ing Direct Conto arancio + (oltre 
100.000€) 1,39% 6 mesi

Capitale minimo: 100.000€. Nessuna spesa. Prevista la possibilità di 
svincolo anticipato al tasso base del proprio conto arancio. Tasso valido fino 
al 09/07/11. 

Mediolanum InMediolanum 1,31% 3 mesi
Capitale minimo:100€, capitale massimo: 3.000.000€. Nessuna spesa. 
Tasso promozionale per adesione entro il 30/08/11. Se svincolo anticipato 
riconosciuto tasso base dello 0,73% netto

WeBank Funzione deposito 1,31% 3 mesi
Capitale minimo: 0€, capitale massimo: 1.000.000€. Nessuna spesa. Tasso 
promozionale per adesione entro il 14/07/11. Prevista la possibilità di 
svincolo anticipato ad un tasso dello 0,98% netto

Banca Mediocredito Conto forte 1,31% 3 mesi Capitale minimo: 10.000€, capitale massimo: 500.000€. Nessuna spesa. 
Non prevista la possibilità di svincolo anticipato

Ing Direct Conto arancio + (da 
50.000 a 100.000€) 1,31% 6 mesi

Capitale minimo: 50.000€, capitale massimo: 100.000€. Nessuna spesa. 
Prevista la possibilità di svincolo anticipato al tasso base del proprio conto 
arancio.Tasso valido fino al 09/07/11.

Ing Direct Conto arancio 1,27% 6 mesi
Non sono previste soglie minime e massime. Nessuna spesa. Condizioni 
valide per i titolari di conto arancio e conto corrente arancio che aderiscono 
entro il 09/07/11, fino ad un massimo di 50.000€. Prevista la possibilità di 
svincolo anticipato al tasso base del proprio conto arancio



Ing Direct Conto arancio + (da 1 a 
50.000€) 1,24% 6 mesi

Capitale minimo:1€, capitale massimo: 50.000€. Nessuna spesa. Prevista la 
possibilità di svincolo anticipato al tasso base del proprio conto arancio. 
Tasso valido fino al 09/07/11.

Ing Direct Conto arancio + (oltre 
100.000€) 1,17% 3 mesi

Capitale minimo: 100.000€. Nessuna spesa. Prevista la possibilità di 
svincolo anticipato al tasso base del proprio conto arancio. Tasso valido fino 
al 09/07/11. 

Ing Direct Conto arancio + (da 
50.000 a 100.000€) 1,10% 3 mesi

Capitale minimo: 50.000€, capitale massimo: 100.000€. Nessuna spesa. 
Prevista la possibilità di svincolo anticipato al tasso base del proprio conto 
arancio.Tasso valido fino al 09/07/11.

Barclays Time deposit 1,10% 3 mesi
Capitale minimo: 5.000€, capitale massimo: 5.000.000€. Nessuna spesa. 
Prevista la possibilità di svincolo anticipato ma non verrano corrisposti 
interessi

Banca Sella Websella 1,10% 3 mesi
Capitale minimo:1000€, nessun massimo. Previste spese di apertura e 
imposta di bollo. In caso di svincolo anticipato sulle somme prelevate viene 
riconosciuto il 25% del tasso di remunerazione definito ad inizio vincolo.

Banca Mediocredito Conto forte 1,10% libero /////

Ing Direct Conto arancio + (da 1 a 
50.000€) 1,02% 3 mesi

Capitale minimo:1€, capitale massimo: 50.000€. Nessuna spesa. Prevista la 
possibilità di svincolo anticipato al tasso base del proprio conto 
arancio.Tasso valido fino al 09/07/11.

WeBank Funzione deposito 0,99% libero tasso BCE + 0,10%, valido per giacenze fino a 1.000.000€, oltre tali somme 
non sono corrisposti interessi.

IwBank Conto IwPower Special 
“Summer edition” 0,73% libero

Mediolanum InMediolanum 0,73% libero /////

Ing Direct Conto arancio 0,73% libero /////

CheBanca! CD CheBanca! 0,73% libero /////

Credem Conto Nonsolotre 0,55% libero
Tasso riconosciuto per le somme comprese fra 15.000€ e 75.000€. Non 
sono corrisposti interessi per le somme inferiori a 15.000e e superiori a 
75.000€

Banca Sella Websella 0,37% libero /////

dati aggiornati a: 21-giu-2011 Fonte: prospetti informativi e siti web dei singoli emittenti

Di seguito il podio per le principali categorie:

  
12 MESI

Banca Conto Tasso netto

Ibl Banca Conto su Ibl 2,59%

Banca Ifis Rendimax 2,59%

Mediolanum InMediolanum 2,56%

Rendimento netto dei bot 12 mesi 1,88%

  
6 MESI

Banca Conto Tasso netto



Ibl Banca Conto su Ibl 2,37%

Banca Ifis Rendimax 2,04%

Che Banca! CD Che Banca! 1,75%

Rendimento netto dei bot 6 mesi 1,45%

LIBERO

Banca Conto Tasso netto

Banca Marche Deposito sicuro 2,37%

Ibl Banca Conto su Ibl 2,21%

Banca Ifis Rendimax 1,68%
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